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Liebe Sprachlerner,  
vor sich haben Sie Skripte für den  Audiokurs Spanische Grammatik A1-A2. In diesem Kurs für Anfänger 
und leicht Fortgeschrittene lernen Sie die Grundlagen der spanischen Sprache, von der Aussprache, 
den Artikeln, den gebräuchlichen Verben und Präpositionen bis hin zu den grundlegenden 
Redewendungen.   
 
Der Kurs basiert auf das kontextuelle Lernen, das heißt, Sie lernen nicht nur Wörter, sondern auch 
Sätze, in denen Sie die gelernten Wörter anwenden können. In diesem Kurs finden Sie insgesamt 1.700 
Wörter und Übungssätze 
 
Wie kann man am besten mit dem Kurs arbeiten? Der Kurs ist nach Grammatikthemen in einzelne 
Lektionen unterteilt. Jede Lektion enthält sechs Tracks. Machen Sie sich zunächst in jeder Lektion mit 
den Vokabeln selbst vertraut (Track 1 und 2). Um die Wörter besser zu lernen, werden Sie sie zweimal 
in Spanisch hören. Im dritten Track hören Sie eine kurze Erklärung zu einem bestimmten 
Grammatikthema. Ich empfehle unbedingt, die Erklärung auch im Skript zu lesen.  Sie gehen dann zu 
vollständigen Sätzen über (Track 4 und 5). In Track vier sind die Sätze zuerst in der spanische Sprache 
und in Track fünf hören Sie die Sätze zuerst auf Deutsch und übersetzen sie in die Spanische.  In Track 
sechs hören Sie den Satz nur in der spanische Sprache. Die Sätze enthalten natürlich die Vokabeln, die 
Sie in Track eins und zwei gelernt haben, und die Grammatikthemen, über die Sie in Track drei gelernt 
haben.Die spanischen Satze in Track 5 hören Sie ebenfalls zweimal.  
 
Für jeden Block gilt: Sobald Sie das Hörverständnis vom Spanischen ins Deutsche beherrschen (Track 
1, 3, 5 - "Hören Sie" ), gehen Sie zur Übersetzung vom Deutschen ins Spanische über (Track 2, 4, 6 - 
Übersetzen Sie ).   
 
Diese Skripte, die Sie heruntergeladen haben und gerade lesen, werden Ihre Kursaktivitäten viel 
effektiver machen. In den Skripten finden Sie nicht nur nützliche Tipps, wie Sie Ihr Lernen effektiver 
gestalten können, sondern auch einen Unterrichtsplan, um Ihre Fortschritte zu dokumentieren, eine 
Liste mit Hörbeispielen (falls Sie etwas nicht verstehen) und doppelseitige Lernkarten, damit Sie auch 
dann lernen und wiederholen können, wenn Sie nicht zuhören können. Für diejenigen, die sich selbst 
testen möchten, gibt es in jeder Lektion einen Übersetzungstest mit einem Schlüssel, der die richtigen 
Antworten enthält. Die Stimmen, die Sie hören werden, gehören Pedro García Guiarro, Lilyam 
Gonzales und Jörg Hochfeld. 
 
Im Namen des gesamten Audioacademy-Teams bin ich davon überzeugt, dass das Hören der Sätze und 
Vokabeln in diesem Kurs Ihre Fähigkeiten zum passiven Verstehen und zur aktiven Kommunikation im 
Spanischen fördern wird.  Wenn Sie Fragen haben, Verbesserungsvorschläge oder Feedback geben 
möchten, kontaktieren Sie mich bitte unter tomas@audioacademyeu.eu. Ich wünsche Ihnen einen 
schönen Tag und drücke Ihnen die Daumen für Ihren Spracherwerb. 
 
Tomas 
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Wie man mit diesem Kurs arbeitet 
Wenn Sie den Kurs kaufen, erstellen Sie ein Konto auf audioacademy.eu, bei dem die Audiotracks im 
mp3-Format erscheinen, nachdem Sie den Kurs gekauft haben. Laden Sie diese auf Ihr Mobiltelefon 
oder ein anderes Gerät herunter, auf dem Sie sich die Tracks anhören können. Laden Sie die Kursskripte 
unter www.audioacademyeu.eu im Bereich Skripte-Downloads herunter. 
 

1) Wählen Sie sich die LekƟon aus, die Sie beherrschen wollen - vielleicht erwarten Sie in den 
nächsten Tagen Besuch und möchten aus Höflichkeit ein paar Sätze sagen. Beginnen Sie also 
lieber  mit Grüßen und nicht mit dem Reisen. 
 

2) Schneiden Sie die doppelseiƟgen Karten aus und unterteilen Sie diese in Wörter und Sätze - 
legen Sie die Wörter auf einen Stapel und die Sätze auf den anderen. 
 

3) Hören Sie sich Track 1 und Track 2 mehrmals an und gehen Sie dann die Vokabelkarten durch, 
bis Sie die Wörter beherrschen. Wenn Sie ein absoluter Anfänger sind, hören Sie sich die Tracks 
1 und 2 mit dem SkripƩext an und schreiben sich die Aussprache auf die Karten. Hören Sie ein- 
bis zweimal am Tag die Tracks und üben Sie die Wörter auf den Karten zweimal am Tag. 
 

4) Hören Sie sich mindestens einmal die Tracks 3 und 4 an, wo Sie ein Wort, gefolgt von einem 
Satz hören, der das Wort im Kontext enthält. Beginnen Sie wieder mit der Version vom 
deutschen ins Spanische und wenn Sie alle Wörter und Sätze verstanden haben, gehen Sie zur 
Deutsch-Spanischen Variante über. 
 

5) InvesƟeren Sie den Großteil Ihrer Zeit mit den Sätzen selbst. Üben Sie auch die Sätze auf den 
Karten. Können Sie den spanischen Satz verstehen, bevor die deutsche Übersetzung erscheint? 
Übersetzen Sie den deutschen Satz, bevor die spanische Variante erscheint? Wenn Sie diese 
Fragen mit "Ja" beantworten, dann herzlichen Glückwunsch und Sie sind bereit für die nächste 
LekƟon 
 

6) NoƟeren Sie den Abschluss jeder Übung und LekƟon im Unterrichtsplan. Wann haben Sie die 
LekƟon abgeschlossen? Wenn Sie die Sätze in Track 6 vom Deutschen ins  Spanische übersetzt 
haben, sollten Sie dabei nicht lange nachdenken müssen. 
 

7) Denken Sie daran, dass Wiederholung die MuƩer der Weisheit ist. Wiederholen Sie deshalb 
zum Beispiel einmal im Monat die bereits gelernten LekƟonen, entweder mit den Karten oder 
durch erneutes Zuhören. Am besten ist es jedoch, wenn Sie die Wörter und Sätze in direkter 
KommunikaƟon verwenden, entweder schriŌlich oder vorzugsweise mündlich. Dann werden 
Sie sich am besten an sie erinnern 
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Wie man am effekƟvsten mit den doppelseiƟgen Lernkarten arbeitet 
 

1) Wählen Sie je nach Ihrem Niveau und der verfügbaren Zeit die Anzahl der Wörter (Karten), die 
Sie an einem besƟmmten Tag lernen möchten. Mindestens 5, höchstens 20. Angenommen, Sie 
wählen 10. 
 

2) Richten Sie die Karten so aus, dass Sie zuerst vom Spanischen ins Deutsche übersetzen. Lesen 
Sie auf jeder Karte das spanische Wort und nennen dazu dessen deutsche Übersetzung. Haben 
Sie es richƟg gemacht? Wenn ja, legen Sie die Karten auf eine Seite. Legen Sie die Karten,bei 
denen Sie sich nicht erinnert haben, auf die andere Seite. Wenn Sie alle 10 Karten durchgespielt 
haben, lassen Sie die Karten auf zwei Stapeln liegen. 
 

3) Nach einiger Zeit (zwei oder drei Stunden) wiederholen Sie den Vorgang, aber mit den Wörtern, 
die Sie vorher nicht wussten. Geben Sie die, an die Sie sich erinnern, zu denen, die Sie schon 
vorher kannten. Sie werden sehen, dass der Stapel der Karten, die Sie beherrschen, immer 
größer wird. 
 

4) Gehen Sie vor dem Schlafengehen noch einmal die gesamte Tagesdosis an Karten durch. Das 
ist sehr wichƟg - das Gehirn speichert besser, wenn man schläŌ. Am Morgen werden Sie 
überrascht sein, dass das, was Sie sich am Abend nicht merken konnten, plötzlich funkƟoniert. 
 

5) Am nächsten Tag fügen Sie zehn weitere Karten zu den Karten des Vortages hinzu und machen 
dasselbe. Dies gewährleistet eine ständige Wiederholung des an den vorangegangenen Tagen 
behandelten Wortschatzes. 
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Wie kann man seine Kenntnisse in Audioacademy interactive verbessern? 
Seit Ende 2024 steht Ihnen die interaktive Lernumgebung Audioacademy kostenlos mit Ihrem Kurs zur 
Verfügung. Damit erweitern Sie die Möglichkeiten Ihrer Arbeit mit dem Kurs erheblich, denn Sie haben 
den Kurs nun in einer Online-Umgebung mit allen Vorteilen, die diese bietet.  Sie können darauf über 
das Konto zugreifen, das Sie beim Kauf Ihres Kurses bei Audioacademy erstellt haben. Wenn Sie einen 
Kurs nutzen, der bei einem Partner gekauft wurde oder den Sie über eine Streaming-Plattform (z. B. 
Spotify) anghören, genügt es sich zu registrieren. 

 
 
Klicken Sie auf Ihren spezifischen Kurs, um die folgenden Übungsmodule anzuzeigen: 

  
Im Modul PLAYER können Sie Ihr Hörerlebnis an 
Ihre Bedürfnisse anpassen. 
Im Modul MEMORIZER  üben Sie Wörter und 
Sätze mit der Funktion „Ich weiß/Ich weiß nicht. 
Die Wörter und Sätze, die Sie nicht kennen, 
werden in der Sektion FEHLER  gesammelt, sodass 
Sie sich besser auf diese konzentrieren können. 
Im Modul WORTSPIEL  können Sie neue Vokabeln 
in Form eines bekannten Spiels lernen. 
Im Modul MY POCKET finden Sie die Wörter aus 
dem Kurs, die Ihnen am meisten Schwierigkeiten 
bereitet haben.  Außerdem können Sie hier Ihre 
eigenen MP3-Dateien und Ausdrucke erstellen. 

 
 

Eine ausführliche Videoanleitung zur optimalen Nutzung der Audioacademy Interactive finden Sie 
hier: https://www.youtube.com/watch?v=w3BC7p8NLD0&t=3s  
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© audioacademyeu.eu, 2025. Alle Rechte vorbehalten. Dieses Handbuch darf  ohne 
schriftliche Genehmigung des Herausgebers weder ganz noch teilweise kopiert oder 
reproduziert werden und darf nur für die Zwecke des autorisierten Benutzers verwendet 
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Unterrichtsplan 
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EinführungslekƟon - Aussprache auf Spanisch - Erklärungen 
Lernen Sie die Ausspracheregeln für die spanische Sprache kennen. Wir werden die 
Aussprache jedes Buchstabens mit Beispielwörtern zeigen. Wir werden auch die 
Hauptunterschiede in der Aussprache zwischen dem spanischen und dem 
lateinamerikanischen Spanisch erwähnen. 
Schreiben Sie das spanische Wort in die Lücke zwischen dem spanischen und dem deutschen  
Wort, um die Grundlagen der spanischen Rechtschreibung zu lernen.  
 
A 
amigo .......................... Freund   agua .......................... Wasser 
 
animal ..........................Tier    avión .......................... Flugzeug 
 
B 
bajo .......................... niedrig    boca .......................... Mund 
 
beber .......................... trinken   bonito .......................... schön 
 
C 
Wenn das C von den Vokalen a, o oder u gefolgt wird, spricht man ka, ko, ku aus: 
 
casa .......................... Haus    corazón .......................... Herz 
 
coche .......................... Auto    cuerpo .......................... Körper 
 
Wenn C von e und i gefolgt wird, sprechen wir θE, θI aus 
 
ciudad .......................... Stadt   cielo .......................... Himmel 
 
cerrar .......................... schließen   cenar ......................... speisen  
 
CH – wird ausgesprochen wie "tsch" 
 
muchacho .......................... Junge  mucho......................... viel   
 
D 
 
día .......................... Tag    dedo .......................... Finger 
 
dónde .......................... wo    dar  .......................... geben 
 
E 
 
elefante .......................... Elefant   enfermo .......................... krank 
 
escribir .......................... schreiben   espejo .......................... Spiegel 
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F 
 
familia .......................... Familie   feliz .......................... glücklich 
 
futuro .......................... Zukunft   fuego.......................... Feuer 
G 
Wenn auf das G ein a, o oder u folgt, spricht man ga, go, gu aus.  
 
gato .......................... Katze    guitarra .......................... Gitarre 
 
garaje .......................... garage 
 
Wenn auf das G ein e oder i folgt, spricht man CHE, CHI aus. 
 
gente .......................... Leute   general.......................... allgemein 
 
gitano .......................... Zigeuner 
 
H - wird am Anfang von Wörtern nicht ausgesprochen, d. h. es ist unlautend. 
 
hola .......................... hallo   hombre .......................... Mann 
 
hacer.......................... machen  hora  .......................... Stunde 
 
I 
 
iglesia.......................... Kirche  isla.......................... Insel 
 
intentar .......................... versuchen  invierno .......................... winter 
 
J – wird ausgesprochen wie CH 
 
jugar.......................... spielen  joven .......................... jung 
 
jamón .......................... Schinken  jardín .......................... Garten 
 
K 
 
kilometro .......................... kilometer kilo.......................... kilo 
 
L 
libro .......................... Buch   luz .......................... Licht 
 
leche .......................... Milch   lento .......................... langsam 
 
  



 13 

LL - doppeltes l liest sich wie j. 
 
llevar .......................... tragen  llegar.......................... ankommen 
 
llamar.......................... anrufen      
 
M 
 
mama .......................... mama  mesa .......................... Tisch 
 
mucho .......................... viel   mujer .......................... Frau 
 
N 
 
noche .......................... Nacht  niño .......................... Kind 
 
nadar .......................... schwimmen  nuevo.......................... neu 
 
Ñ 
 
baño .......................... Badezimmer  señor .......................... Herr 
 
año ..........................  Jahr   mañana.......................... Morgen 
 
O 
 
ojo .......................... Auge   oro.......................... Gold  
 
oscuro.......................... dunkel              oportunidad.......................Gelegenheit 
 
P 
 
padre .......................... Vater   perro .......................... Hund 
 
pelota .......................... Ball   plaza.......................... Platz 
 
Q - in Kombination mit dem Vokal „u“ wird als k ausgesprochen und u wird nicht 
ausgesprochen 
 
qué .......................... was   quién .......................... wer 
 
quitar .......................... abheben  querer.......................... wollen 
 
R 
 
rojo .......................... rot   rápido .......................... schnell 
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raro .......................... besonders  rueda.......................... Rad 
 
RR - bei zwei nebeneinander stehenden Rs wird die Aussprache betont. 
 
perro .......................... Hund    carro .......................... Auto 
 
S 
 
sol.......................... Sonne    sopa .......................... Suppe 
 
salir .......................... verlassen   silla .......................... Stuhl 
 
T 
 
tierra .......................... Land    tarde ......................... Nachmittag 
 
tomar .......................... nehmen   tiempo.......................... Zeit 
 
U 
 
uno.......................... eine    uva.......................... Traube 
 
ultimo.......................... letzte   usar .......................... benutzen 
 
 
V - wird im europäischen Spanisch wie "b" ausgesprochen 
 
vivir .......................... leben    vida .......................... Leben 
 
viaje .......................... Reise    verdad .......................... Wahrheit 
 
V - wird im lateinamerikanischen Spanisch als „v“ ausgesprochen 
 
vivir .......................... leben    vida.......................... Leben 
 
viaje .......................... reise    verdad .......................... Wahrheit 
 
W 
 
whiskey .......................... whiskey   wifi .......................... wifi 
 
X 
 
Taxi .......................... Taxi    máximo ..................maximum 
 
éxito .......................... Erfolg    examen ......................... Prüfung 
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Y wird als "j" ausgesprochen 
 
yo .......................... ich    ya .......................... schon 
 
ayer .......................... gestern   hoy .......................... heute 
 
Z - wird im europäischen Spanisch wie /θ/ ausgesprochen 
 
zapato .......................... Schuh   cabeza.......................... Kopf 
 
luz .......................... Licht    pez.......................... Fisch 
 
Z - wird im lateinamerikanischen Spanisch als /z/ ausgesprochen 
 
zapato .......................... Schuh   cabeza .......................... Kopf 
 
luz.......................... Licht    pez .......................... Fisch 
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EinführungslekƟon_Aussprache auf Spanisch_Hören Sie! 
- mucho - viel 
- tomar - nehmen 
- gente - Menschen 
- ciudad - Stadt 
- tiempo - die Zeit 
- kilómetro - Kilometer 
- verdad - Wahrheit 
- qué - was 
- boca - Mund 
- cielo - Himmel 
- ojo - Auge 
- rueda - Rad 
- niño  - Kind  
- casa - Haus 
- dónde - wo 
- noche - Nacht 
- rojo - rot 
- dedo - Finger 
- luz - Licht 
- cabeza - Kopf 
- perro - hund 
- vida - Leben 
- escribir - schreiben 
- hombre - Mann 
- viaje - Reise 
- día - Tag 
- bonito - schön 
- padre - Vater 
- guitarra - gitarre 
- kilo - Kilo 
- maximo - Maximum 
- nuevo - neu 
- pelota - Ball 
- familia - Familie 
- usar - benutzen 
- perro - Hund 
- futuro - die Zukunft 
- llamar - rufen 
- oro - Gold 
- corazón - Herz 
- agua - Wasser 
- hacer - machen 
- jardín - Garten 
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- quitar - abbauen 
- yo - Ich 
- sopa - Suppe 
- mesa - Tisch 
- hora - Stunde 
- salir - herauskommen 
- hoy - heute 
- examen - Prüfung 
- animal - Tier 
- nadar - schwimmen 
- mujer - Frau 
- avion - Flugzeug 
- bajo - niedrig 
- carro - Wagen, Auto 
- oscuro - dunkel 
- leche - Milch 
- plaza - Platz 
- Señor - Herr 
- tarde - Nachmittag 
- joven - jung 
- sol - Sonne 
- coche - Auto 
- general - allgemein 
- querer - wollen 
- llevar - tragen 
- hola - hallo 
- Taxi - Taxi 
- mamá - Mutti 
- rápido - schnell 
- enfermo - krank 
- baño - Badezimmer 
- jamón - Schinken 
- mucho - viel 
- lento - langsam 
- zapato - Schuh 
- jugar - spielen 
- éxito - Erfolg 
- elefante - Elefant 
- feliz - glücklich 
- garage - Garage 
- raro - selten 
- intentar - versuchen 
- espejo - Spiegel 
- invierno - Winter 
- beber - trinken 
- uno - ein 
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- muchacho - Junge 
- ya - schon 
- cuerpo - Körper 
- silla - Stuhl 
- libro - Buch 
- mañana - morgen 
- cerrar - schließen 
- quién - wer 
- llegar - ankommen 
- fuego - Feuer 
- año - Jahr 
- oportunidad - Gelegenheit 
- isla - Insel 
- ayer - gestern 
- uva - Weintrauben 
- amigo - Freund 
- gato - katze 
- iglesia - Kirche 

EinführungslekƟon_Aussprache auf Spanisch_Übersetzen Sie! 
- Freund - amigo 
- Wasser - agua 
- Tier - animal 
- was - qué 
- niedrig - bajo 
- Mund - boca 
- Maximum - maximo 
- viel - mucho 
- Haus - casa 
- rot - rojo 
- Auto - coche 
- Erfolg - éxito 
- Herr - señor 
- Zukunft - futuro 
- heute - hoy 
- Gold - oro 
- Junge - muchacho 
- schon - ya 
- Tag - día 
- Winter - invierno 
- Flugzeug - avión 
- Stuhl - silla 
- Elefant - elefante 
- Weintraube - uva 
- schreiben - escribir 



 19 

- Spiegel - espejo 
- Familie - familia 
- glücklich - feliz 
- Himmel - cielo 
- Feuer - fuego 
- krank - enfermo 
- allgemein - general 
- Insel - isla 
- Menschen - gente 
- letzte - último 
- Ball - pelota 
- hallo - hola 
- Mann - hombre 
- wer - quién 
- geben - dar 
- Ich - yo 
- Garage - garage 
- versuchen - intentar 
- jung - joven 
- neu - nuevo 
- Schinken - jamón 
- Sonne - sol 
- rufen - llamar 
- Buch - libro 
- Milch - leche 
- langsam - lento 
- Kind  - niňo 
- ankommen - llegar 
- wo - dónde 
- Mutti - mamá 
- schön - bonito 
- selten - raro 
- Nacht - noche 
- Leben - vida 
- schwimmen - nadar 
- spielen - jugar 
- Badezimmer - baño 
- Stadt - ciudad 
- Jahr - año 
- morgen - mañana 
- abheben - quitar 
- dunkel - oscuro 
- Gelegenheit - oportunidad 
- schließen - cerrar 
- Vater - padre 
- gestern - ayer 
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- Land - tierra 
- Platz - plaza 
- Kilometer - kilómetro 
- tun - hacer 
- Auge - ojo 
- wollen - querer 
- Herz - corazón 
- schnell - rápido 
- Wagen, Auto - carro 
- Rad - rueda 
- Hund - perro 
- Finger - dedo 
- Frau - mujer 
- Suppe - sopa 
- herauskommen - salir 
- Stunde - hora 
- gitarre - guitarra 
- Nachmittag - tarde 
- nehmen - tomar 
- Zeit - tiempo 
- eine - uno 
- Katze - gato 
- Garten - jardín 
- trinken - beber 
- Kilo - kilo 
- tragen - llevar 
- Reise - viaje 
- Wahrheit - verdad 
- Taxi - taxi 
- benutzen - usar 
- Körper - cuerpo 
- Kirche - iglesia 
- Prüfung - examen 
- viel - mucho 
- Hund - perro 
- tisch - mesa 
- Schuh - zapato 
- Kopf - cabeza 
- Licht - luz 

  



 21 

Aussprache auf Spanisch_umkehrbare Karten 

amigo agua animal 

avión bajo boca 

beber bonito casa 

corazón coche cuerpo 

ciudad cielo cerrar 

 muchacho mucho 

día dedo dónde 

 Elefant enfermo 
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Tier Wasser Freund 

Mund niedrig Flugzeug 

Haus schön trinken 

Körper Auto Herz 

schließen  Himmel Stadt 

viel Junge  

wo Finger Tag 

krank Elefant  
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espejo familia feliz 

futuro fuego gato 

guitarra garage gente 

general gitano hola 

hombre hacer hora 

iglesia isla intentar 

invierno jugar joven 

jamón jardín kilómetro 
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glücklich Familie Spiegel 

Katze Feuer Zukunft 

Menschen Garage Gitarre 

hallo Zigeuner Allgemein 

Stunde tun Mann 

versuchen  Insel Kirche 

jung spielen Winter 

Kilometer Garten Schinken 
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libro luz leche 

lento llevar llegar 

llamar Mamá  

mucho mujer noche 

niño  nadar nuevo 

baño Señor año 

mañana ojo oscuro 

oportunidad oro padre 
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Milch Licht Buch 

ankommen tragen langsam 

 Mamma anrufen 

Nacht Frau viel 

neu schwimmen Kind  

Jahr Herr Badezimmer 

dunkel Auge Morgen 

Vater Gold Gelegenheit 
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pelota plaza qué 

quién quitar querer 

rojo rápido raro 

rueda perro coche, carro 

sol sopa salir 

silla tierra tarde 

tomar tiempo una 

uva último usar 
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was Platz Ball 

wollen abnehmen wer 

selten schnell rot 

Auto Hund Rad 

weggehen Suppe Sonne 

Nachmittag Land Stuhl 

eine Zeit nehmen  

verwenden letzte Trauben 

   



 29 

 

vida viaje verdad 

Taxi máximo éxito 

examen yo ya 

ayer hoy zapato 

cabeza luz pez 
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Wahrheit Reise Leben 

Erfolg maximal Taxi 

schon Ich Prüfung 

Shuh heute gestern 

Fisch Licht Kopf 
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07_LekƟon 01_Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel 
Wörter_Hören Sie! 
compañero Partner, Kamerad 
foto Foto 
americano Amerikanisch, Amerikaner 
director Direktor 
cumpleaños Geburtstag 
horario Zeitplan 
profesor Professor 
las nueve menos cinco in fünf Minuten neun 
posible möglich 
necesario nötig 
qué hora es Wie spät ist es? 
cliente Kunde 
amable nett 
cubano Kubaner 
unas einige (plural) 
Estados Unidos Vereinigte Staaten 
siete y media halb acht 
médico Artz 
colega Kollege 
estado Staat 
él er 
soy Ich bin 
es la una y media. Es ist halb zwei. 
estudiante Student 
españoles Spanier 
pintor Maler 
sr Herr  
también auch 
estos diese 
yo ich 
trabajo Arbeit 
modelo Modell 
peruana Peruanerin 
diseñador Designer 
médica Ärztin 
primer piso erster Stock 
fácil einfach 
de von, aus 
amigos Freunde 
cielo Himmel 
piloto Pilot 
un unbestimmter Artikel Maskulinum, Singular,ein 
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Srta. Fräulein 
casualidad Zufall 
cinco menos diez in zehn Minuten fünf 
millones Millionen 
checo, checa Tscheche, Tschechin 
una unbestimmter Artikel feminin, einige, eine 
las seis en punto Punkt sechs Uhr 
los Bestimmungsartikel männlich, Plural 
español Spanisch, Spanier 
ellos sie 
amigas Freundinnen 
libra Pfund 
cien hundert 
animal Tier 
mis meine 
unos einige, ein Paar 
compañero de clase Klassenkamerad 
es  ist 
ella sie 
familia Familie 
artista Künstler, Künstlerin 
programador  Programmierer 
de aquí von hier 
es la una y cuarto es ist viertel nach eins 
enfermera Krankenschwester 
amable Freundlich 
sí Ja 
líder Anführer 
familias Familien 
trabaja er arbeitet 
actor Schauspieler 
venezolana Venezolanerin 
París Paris 
camarero Kellner 
famoso berühmt 
compañero del viaje Mitreisende 
América Amerika 
cuatro vier 
alta hoch, groß 
eres du bist 
artista Künstler, Künstlerin 
guía Reiseleiter 
capitán Kapitän 
treinta de diciembre am dreißigsten Dezember 
barrio Viertel 
campeón Meister 
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media Halb 
cirugía Chirurgie 
gato Katze 
única einzigartig, einzel 
española Spanische, Spanierin 
azúcar Zucker 
chileno Chilene 
hombres Männer 
es la una menos diez Es ist zehn vor eins 
Brasil Brasilien 
francés Französisch 
Sra. Frau 
lengua Sprache 
cuánto es wie viel ist, wie viel kostet 
policía Polizei 
abogados Anwälte 
hermanas Schwestern 
colombiano Kolumbianer 
es la una Es ist ein Uhr. 
doctora Doktorin, Ärztin 
baja niedrig, klein 
cierto sicher 
ciencia Wissenschaft 
ser - soy, eres, es, somos, sois, son sein - ich bin - sie sind 
actriz Schauspielerin 
de nueve a diez von neun bis zehn 
las cuatro menos cuarto viertel vor vier 
abogado Anwalt 
primera erste 
niña kleines Mädchen 
general allgemein, general 
secretaria Sekretärin 

08_LekƟon 01_Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel 
Wörter_ Übersetzen Sie! 
meine mis 
Venezolanerin venezolana 
berühmt famoso 
niedrig, klein baja 
Kellner camarero 
Familie familia 
Halb media 
Tscheche, Tschechin checo, checa 
hoch, groß alta 
unbestimmter Artikel feminin, einige, eine una 
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möglich posible 
Kolumbianer colombiano 
Chilene chileno 
er arbeitet trabaja 
Künstler, Künstlerin artista 
Pfund libra 
halb acht siete y media 
erste primera 
von neun bis zehn de nueve a diez 
einfach fácil 
Katze gato 
Bestimmungsartikel männlich, Plural los 
Anwälte abogados 
am dreißigsten Dezember treinta de diciembre 
Freunde amigos 
Künstler, Künstlerin artista 
Sekretärin secretaria 
Es ist zehn vor eins es la una menos diez 
Reiseleiter guía 
Professor profesor 
in zehn Minuten fünf cinco menos diez 
Foto foto 
Spanische, Spanierin española 
du bist eres 
viertel vor vier las cuatro menos cuarto 
Polizei policía 
ist es  
einzigartig, einzel única 
Schauspielerin actriz 
Klassenkamerad compañero de clase 
Kubaner cubano 
Es ist halb zwei. es la una y media. 
erster Stock primer piso 
Paris París 
kleines Mädchen niña 
Sprache lengua 
Amerikanisch, Amerikaner americano 
Herr  sr 
Ärztin médica 
unbestimmter Artikel Maskulinum, Singular,ein un 
allgemein, general general 
Staat estado 
Doktorin, Ärztin doctora 
diese estos 
einige, ein Paar unos 
Freundinnen amigas 
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Spanisch, Spanier español 
Brasilien Brasil 
Arbeit trabajo 
Artz médico 
sie ella 
nötig necesario 
Schwestern hermanas 
in fünf Minuten neun las nueve menos cinco 
Fräulein Srta. 
Chirurgie cirugía 
Peruanerin peruana 
Zucker azúcar 
sein - ich bin - sie sind ser - soy, eres, es, somos, sois, son 
Direktor director 
Kollege colega 
hundert cien 
Frau Sra. 
vier cuatro 
Pilot piloto 
Maler pintor 
Partner, Kamerad compañero 
Französisch francés 
von hier de aquí 
wie viel ist, wie viel kostet cuánto es 
Schauspieler actor 
Viertel barrio 
Ja sí 
Männer hombres 
Modell modelo 
Zeitplan horario 
Familien familias 
Freundlich amable 
Wie spät ist es? qué hora es 
sicher cierto 
Amerika América 
Anführer líder 
Kunde cliente 
Ich bin soy 
Punkt sechs Uhr las seis en punto 
einige (plural) unas 
es ist viertel nach eins es la una y cuarto 
Zufall casualidad 
Millionen millones 
Himmel cielo 
Tier animal 
ich yo 
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Kapitän capitán 
Student estudiante 
Meister campeón 
Es ist ein Uhr. es la una 
Designer diseñador 
Spanier españoles 
von, aus de 
Geburtstag cumpleaños 
Anwalt abogado 
Krankenschwester enfermera 
sie ellos 
Programmierer programador  
nett amable 
er él 
auch también 
Wissenschaft ciencia 
Mitreisende compañero del viaje 
Vereinigte Staaten Estados Unidos 

 

09_LekƟon 01 Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel_Erklärung 
 
Im Spanischen gibt es 3 Möglichkeiten, das spanische Verb SEIN auszudrücken. Das erste und 
grundlegende Verb, das SEIN  bedeutet, ist das Verb SER.  
 
Yo soy       ich bin  
Tú eres     du bist   
Él es       er ist  
Ella es      sie ist  
Nosotros somos   wir sind  
Vosotros sois     ihr seid  
Ellos son     sie sind  
 
Yo soy alemán.    Ich bin Deutscher.  
 
Die Substantive oder Adjektive, die auf das Verb folgen, haben auch ihre weibliche Form: 
 
Ella es alemana.    Sie ist Deutsche.  
 
Vergessen wir nicht, dass es wie im Deutschen  auch bei Substantiven die Pluralform gibt, die wir mit 
der Endung - s ausdrücken.  
  
Nosotros somos alemánes.   Wir sind Deutschen.  
 
Wir bilden die Verneinung mit NO vor dem Verb.  
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Yo no soy alemán.      Ich bin  kein Deutscher.  
Ellos no son alemanes     Sie sind keine Deutschen.  
 
Wir bilden die Frage, indem wir die Intonation ändern.  
 
 ¿Eres alemán?       Bist du  Deutscher?  
¿Es  alemana?        Ist sie Deutsche?  
 
  
Die Pronomen Nosotros und Vosotros haben auch ihre weiblichen Formen.  
  
Nosotros - Nosotras  
Nosotras somos alemánas.     Wir sind Deutsche. (Frauen) 
Vosotros sois alemanes.    Ihr seid Deutsche.   (Männer)   
Vosotras sois alemanas.   Ihr seid Deutsche. (Frauen) 
 
Wenn wir eine Person höflich ansprechen  wollen, verwenden wir das Pronomen USTED und die 3. 
Person Singular.  
 
Señor, Usted es alemán.      Mein Herr, Sie sind Deutscher.  
Señora, ¿es Usted española?     Meine Dame, sind Sie Spanierin?  
 
Wenn wir mehr als eine Person hoflich ansprechen  wollen, verwenden wir das Pronomen USTEDES 
und die 3. Person Plural.  
 
Señores, Ustedes son alemanes.   Meine Herren, Sie sind Deutsche.  
 
Wann das Verb SER zu verwenden ist:  
1. bei der Angabe grundlegender Informationen, des Berufs und der Vorstellung der eigenen Person:   
 
Yo soy Juana.         Ich bin Jana.  
Yo soy estudiante.         Ich bin ein Student.  
¿Quién es? - Es María.      Wer ist das ? Das ist Maria.  
 
 
2. beim Ausdruck unveränderlicher Eigenschaften und Beziehungen:  
 
Ellas sons simpáticas.       Sie sind sympathisch.  
Eres inteligente.       Du bist  intelligent.  
Las chicas alemanas son muy guapas.    Die deutschen Mädchen sind sehr nett.   
   
3. bei der Angabe der Herkunft:   
 ¿Tú eres de la República Checa? - No, soy de Francia.      
  Du bist  aus der Tschechischen Republik?- Nein, ich komme aus Frankreich.  
Ellas son  alemanas.         Sie sind Deutsche.  
  
 4. beim Ausdrücken der Zeit:  
 
Son las 6 de la tarde.         Es ist 6 Uhr nachmittags.  
¿Qué hora es?          Wie spät ist es?  
 
 Neben SER gibt es im Spanischen noch zwei weitere Verben für SEIN - ESTAR und HABER.  
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ESTAR drückt einen Zwischenzustand oder eine Position aus.   
 
¿Cómo estás? Estoy bien.     Und wie geht es dir? Mir geht's gut.  
 
Haber in der Form HAY drückt aus, dass es etwas irgendwo gibt oder existiert.   
 
¿Hay un hotel cerca?      Gibt es ein Hotel in der Nähe?   
 
BESTIMMTER UND UNBESTIMMTER ARTIKEL  
Der bestimmte oder unbestimmte Artikel steht normalerweise vor dem Substantiv.  
 
BESTIMMTER ARTIKEL  
 
Singular - männlich      
EL  
el chico    der Junge  
 
Singular - weiblich      
LA  
la chica     das Madchen  
 
Plural - männlich     
LOS   
 los chicos    die Jungs  
 
Plural - weiblich      
LAS  
las chicas     die Mädchen   
 
Der Artikel EL verbindet sich mit der Präposition de und mit  a:  
 
De + el - del  
A + el - al  
 
Der bestimmte Artikel steht für Substantive, die bereits erwähnt wurden, spezifiziert sind oder  aus 
dem Kontext bekannt sind. Er wird normalerweise nicht ins Deutsche übersetzt, und wenn doch, dann 
bedeutet er der, die oder das.  
 
Es wird verwendet für:  
 
1. Himmelsricchtungen:   
 
el norte     Nord 
el sur       Süd 
 
2. Zeitmessung:    
 
Son las cinco.     Es ist fünf Uhr. 
 
3. Titel und Adressen:  
 
el don Pineda      Herr Pineda 
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4. einzigartige Dinge und Konzepte:   
 
el Sol    die Sonne    
la Luna     der Mond 
 
 
5. Abstufungen von Adjektiven:   
 
el más guapo       der Schönste  
 
6. die Bezeichnung von Tagen und Jahreszeiten:   
 
Nos vemos el jueves.    Wir sehen uns am Donnerstag.   
En el verano vamos al mar.   Im Sommer gehen wir ans Meer   
 
7. Namen von Bergen, Flüssen und Meeren:   
 
El Mont Blanc    
Los Pirineos      
 
Wenn der bestimmte Artikel weggelassen wird:  
 
1. für Substantive mit Possessiv-, Demonstrativ- oder Interrogativpronomen:   
 
Nuestra biblioteka  - unsere Bibelbibliothek  
Estos chicos  - diese Jungs   
 
2. nach Verben des Typs SER im Nominativ:  
 
Mi colega es checo.    Mein Kollege ist Tscheche.  
 
UNBESTIMMTER ARTIKEL  
 
Singular - männlich  
 
UN  
un chico   ein Junge  
 
Singular - weiblich  
 
UNA  
una chica   ein Mädchen  
 
Plural - männlich      
 
UNOS  
unos chicos   einige Jungen  
 
Plural - weiblich  
 
UNAS  
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unas chicas   einige Mädchen  
 
Wenn der unbestimmte Artikel verwendet wird:  
Der kann ins Deutsche  mit ein, eine, ein, einige übersetzt werden. Oft wird es überhaupt nicht 
übersetzt.   
Wir verwenden den unbestimmten Artikel, wenn wir über etwas zum ersten Mal sprechen, auch für 
unbekannte und unbestimmte Substantive  
En mi casa tengo unas sillas.       Ich habe (einige) Stühle  zu Hause.   
Tengo que esperar unas horas.     Ich muss noch ein paar Stunden warten.   
Mi padre tiene una casa.   Mein Vater hat (irgendein, ein) Haus.   
María es una chica muy guapa.     Maria ist (ein) sehr hübsches Mädchen. 
 

10_LekƟon 01 Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel_Kontext Sätze 
hören Sie! 
Valeria es venezolana, es de Caracas. Valeria ist Venezolanerin, sie kommt aus Caracas. 
¿Qué hora es? - Es la una menos diez. Wie spät ist es?  Es ist 10 Minuten vor eins. 
Carlos es guía turístico. Carlos ist Reiseleiter. 
Arturo es mi nuevo compañero de clase. Arturo ist mein neuer Klassenkamerad. 
Hoy es mi cumpleaños. Heute ist mein Geburtstag. 
Es la hija única. Sie ist ein Einzelkind. 
¿Qué hora es? - Es la una y media. Wie spät ist es? Es ist halb Zwei. 
Es bueno tener un trabajo interesante. Es ist gut, eine interessante Arbeit zu haben. 
¿Qué hora es? - Es la una. Wie spät ist es? Es ist 1 Uhr. 
El cielo es azul. Der Himmel ist blau. 
Estos museos no son muy interesantes. Diese Museen sind nicht sehr interessant. 
David es piloto de avión. David ist ein Flugzeugpilot. 
María es enfermera. María ist Krankenschwester. 
Lola y yo somos amigas. Lola und ich sind Freundinen. 
Enrique es artista y Lucía es artista también. Enrique ist Künstler und Lucía ist auch Künstlerin. 
El horario del supermercado es de nueve de la 
mañana a diez de la noche. 

Die Öffnungszeiten des Supermarktes sind von 9 bis 22 Uhr. 

Elena es modelo, es muy guapa. Elena ist ein Model, sie ist sehr hübsch. 
Lucía es amable. Lucía ist freundlich. 
Es una foto de familia. Es ist ein Familienfoto. 
El primer piso siempre es bastante ruidoso. Im ersten Stock ist es immer ziemlich laut. 
El perro es un animal. Ein Hund ist ein Tier. 
Es una amiga. Es ist eine Freundin. 
Mónica es una escritora muy famosa. Monika ist eine sehr bberühmte Schriftstellerin. 
Michael no es de Canadá, es de los Estados 
Unidos. 

Michael kommt nicht aus Kanada, sondern  
aus den Vereinigten Staaten. 

Los dos son abogados. Sie sind beide Anwälte. 
¿Eres español? Sí. Bist du Spanier? Ich schon. 
Mi gato es negro. Meine Katze ist schwarz. 
¿Qué hora es? - Es la una y cuarto. Wie spät ist es? Es ist Viertel nach eins. 
Juan es español y Antonia es española. Juan ist Spanier und Antonia ist Spanierin. 
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Son unos amigos. Es sind ein Paar Freunde. 
Cecilia es pintora y César es pintor. . Cecilia ist Malerin und César ist Maler. 
Es una foto de familia. Es ist ein Familienfoto. 
La moneda inglesa es la libra. Die englische Währung ist das Pfund. 
Es mi vecino del barrio. Er ist mein Nachbar aus dem Viertel, in dem ich wohne. 
Isabel es la secretaria del director. Isabel ist die Sekretärin des Direktors. 
Ella es mi novia. Sie ist meine Freundin. 
Es un buen cliente. Er ist ein guter Kunde. 
María es baja. Maria ist klein. 
Ramón no es camarero, es cocinero. Ramón ist kein Kellner, er ist Koch. 
¿Cuándo es el cumpleaños de Ana? - Es el treinta 
de diciembre. 

Wann ist Annas Geburtstag? 30. Dezember. 

Soy de España. Ich komme aus Spanien. 
¿Eres peruana? - No, soy mexicana. Bist du  Peruanerin? Nein, ich bin Mexikanerin. 
María es alta. Maria ist groß. 
Antonia no trabaja, es estudiante. Antonia arbeitet nicht, sie ist Studentin. 
¿Qué hora es? - Son las seis en punto. Wie spät ist es? Es ist punkt sechs Uhr. 
Pepe no es mexicano, es cubano. Pepe ist kein Mexikaner, er ist Kubaner. 
María es doctora. María ist Ärztin. 
Pedro es profesor y Elena es profesora. Pedro ist Professor und Elena ist Professorin. 
¿Qué hora es? - Son las nueve menos cinco. Wie spät ist es? Es ist 5 Minuten vor 9. 
Ramón no es programador, es diseñador. Ramón ist kein Programmierer, er ist Designer. 
¡Qué casualidad! Yo también soy checo . So ein Zufall! Ich bin auch Tscheche. 
Paola no es alemana, es italiana. Paola ist keine Deutsche, sie ist Italienerin. 
Claudia es profesora de cirugía. Claudia ist Professorin für Chirurgie. 
Son los padres de Eva. Das sind die Eltern von Eva. 
Honza es checo y Teresa es checa. Honza ist Tscheche und Tereza ist Tschechin. 
¿Cuánto es? - Son veinte euros. Wie viel kostet es? 20 Euro. 
David es mi colega. David ist mein Kollege. 
Es un libro de ciencia ficción. Es ist ein Science-Fiction-Buch. 
Yo soy español. Ich bin Spanier. 
¿Sabes qué hora es? - Sí, es la una y media. Weißt du, wie spät es ist? Es ist halb zwei. 
No soy profesor, soy estudiante. Ich bin kein Professor, ich bin Student. 
Es profesor de lengua española. Er ist Professor für Spanisch. 
Juan es actor. Juan ist ein Schauspieler. 
Lucía no es abogada, es periodista. Lucie ist keine Anwältin, sondern eine Journalistin. 
Eres muy guapa. Du bist sehr hübsch. 
La oferta es solo para familias. Das Angebot gilt nur für Familien. 
José es programador en una empresa madrileña. José ist Programmierer in einem Unternehmen in Madrid. 
Es el director del colegio. Er ist ein Schuldirektor. 
Luis es mi compañero de clase. Luis ist mein Klassenkamerad. 
Es rico, tiene muchos millones. Er ist reich, er hat viele Millionen. 
Es el líder del grupo. Er ist der Anführer der Gruppe. 
Las azafatas son simpáticas y amables. Die Flugbegleiter sind nett und sympathisch. 
¿Qué hora es? - Son las cuatro menos cuarto. Wie spät ist es? Es ist 15:45 Uhr. 
Diez por diez son cien. Zehn mal zehn ist hundert. 
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El horario del museo es de nueve de la mañana a 
siete de la tarde. 

Die Öffnungszeiten des Museums sind von 9 Uhr bis 19 Uhr. 

Jean es francés, es de Francia. Jean ist Franzose, er kommt aus Frankreich. 
América es un continente. Amerika ist ein Kontinent. 
Hola, tú eres el nuevo compañero del viaje, 
¿verdad? 

Hey, du bist der neue Mitreisende, richtig? 

Texas es un estado de los Estados Unidos. Texas ist ein Bundesstaat der Vereinigten Staaten. 
Rogelio es de Brasil pero vive en España. Rogelio ist aus Brasilien, lebt aber in Spanien. 
Somos amigos. Wir sind Freunde. 
Todo es posible. Alles ist möglich. 
Es la Sra. García. Es ist Frau García. 
¿Qué es esa cosa? Was ist das da für ein Ding? 
¿Vosotros también sois de Italia? Ihr seid auch aus Italien? 
París es la capital de Francia. Paris ist die Hauptstadt Frankreichs. 
Pedro y Pablo son mis amigos. Pedro und Pablo sind meine Freunde. 
Él es mi hermano. Er ist mein Bruder. 
¿Qué hora es, por favor? - Es la una menos 
veinticinco. 

Wie spät ist es, bitte? Es ist 12:30 Uhr und fünf Minuten. 

Juan es policía. Juan ist Polizist. 
Juana es colombiana, es de Colombia. Juana ist Kolumbianerin, sie kommt aus Kolumbien. 
Es un amigo. Es ist ein Freund. 
¿Cuándo es tu cumpleaños? - Es el doce de 
febrero. 

Wann ist dein Geburtstag? 12. Februar. 

Juan es Chileno, vive en Santiago. Juan ist Chilene und lebt in Santiago. 
No somos españoles, somos checos. Wir sind keine Spanier, wir sind Tschechen. 
Ellos son españoles. Sie sind Spanier. 
Peter es americano. Peter ist ein Amerikaner. 
¿Eres de España o de Portugal? Bist du aus Spanien oder Portugal? 
¿Vosotros sois de aquí? Seid Ihr von hier? 
Esta sauna es para hombres. Die Sauna ist für Männer. 
No es cierto. Das ist nicht sicher. 
Es la primera vez. Es ist das erste Mal. 
No es necesario. Das ist nicht nötig. 
Laura es médica, trabaja en un hospital. Laura ist Ärztin, sie arbeitet in einem Krankenhaus. 
Lucía y yo somos hermanas. Lucía und ich sind Schwestern. 
Antonio es español, es de Barcelona. Antonio ist Spanier, er kommt aus Barcelona. 
¿Qué hora es? - Son las siete y media. Wie spät ist es? Es ist Halb acht. 
Es capitán de barco. Er ist der Kapitän des Schiffes. 
Rafael es médico y vive en Valencia. Rafael ist Arzt und lebt in Valencia. 
Hablar español es muy fácil. Spanisch zu sprechen ist sehr einfach. 
Es el sr. García. Es ist Herr García. 
Jorge es estudiante y Luisa es estudiante también. Jorge ist Student und Luisa ist auch Studentin. 
Son unas amigas. Es sind Freundinen. 
María es artista. María ist Künstlerin. 
Soy estudiante de español. Ich bin Student der spanischen Sprache. 
Luis es actor y Carla es actriz. Luis ist Schauspieler und Karla ist  Schauspielerin. 
Es la Srta. García. Das ist Fraulein García. 
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¿Qué hora es? - Son las cinco menos diez. Wie spät ist es? Es ist 10 Minuten vor 5. 
Es una y media. Es ist  Halb zwei. 
Somos cuatro hermanos. Wir sind vier Brüder. 
El azúcar es dulce. Zucker ist süß. 
María es una niña. María ist ein kleines Mädchen. 
José es el director general de la empresa. Jose ist der Geschäftsführer des Unternehmens. 
Adrián es el campeón de su clase. Adrian ist der Champion in seiner Klasse. 

11_LekƟon 01 Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel 
Kontext Sätze_ Übersetzen Sie! 
Die Flugbegleiter sind nett und sympathisch. Las azafatas son simpáticas y amables. 
Sie sind beide Anwälte. Los dos son abogados. 
Antonio ist Spanier, er kommt aus Barcelona. Antonio es español, es de Barcelona. 
Enrique ist Künstler und Lucía ist auch Künstlerin. Enrique es artista y Lucía es artista también. 
Zucker ist süß. El azúcar es dulce. 
Das Angebot gilt nur für Familien. La oferta es solo para familias. 
Wie viel kostet es? 20 Euro. ¿Cuánto es? - Son veinte euros. 
Isabel ist die Sekretärin des Direktors. Isabel es la secretaria del director. 
Das ist Fraulein García. Es la Srta. García. 
Wie spät ist es? Es ist halb Zwei. ¿Qué hora es? - Es la una y media. 
Meine Katze ist schwarz. Mi gato es negro. 
Wie spät ist es? Es ist 1 Uhr. ¿Qué hora es? - Es la una. 
Heute ist mein Geburtstag. Hoy es mi cumpleaños. 
Peter ist ein Amerikaner. Peter es americano. 
Jose ist der Geschäftsführer des Unternehmens. José es el director general de la empresa. 
Es ist ein Familienfoto. Es una foto de familia. 
Die englische Währung ist das Pfund. La moneda inglesa es la libra. 
Er ist reich, er hat viele Millionen. Es rico, tiene muchos millones. 
Es sind Freundinen. Son unas amigas. 
Adrian ist der Champion in seiner Klasse. Adrián es el campeón de su clase. 
Spanisch zu sprechen ist sehr einfach. Hablar español es muy fácil. 
Wie spät ist es? Es ist 5 Minuten vor 9. ¿Qué hora es? - Son las nueve menos cinco. 
Michael kommt nicht aus Kanada, sondern aus 
den Vereinigten Staaten. 

Michael no es de Canadá, es de los Estados Unidos. 

Jorge ist Student und Luisa ist auch Studentin. Jorge es estudiante y Luisa es estudiante también. 
Wann ist dein Geburtstag? 12. Februar. ¿Cuándo es tu cumpleaños? - Es el doce de febrero. 
Die Sauna ist für Männer. Esta sauna es para hombres. 
Valeria ist Venezolanerin, sie kommt aus Caracas. Valeria es venezolana, es de Caracas. 
Es ist gut, eine interessante Arbeit zu haben. Es bueno tener un trabajo interesante. 
María ist Ärztin. María es doctora. 
Alles ist möglich. Todo es posible. 
Das ist nicht sicher. No es cierto. 
Honza ist Tscheche und Tereza ist Tschechin. Honza es checo y Teresa es checa. 
Juana ist Kolumbianerin, sie kommt aus 
Kolumbien. 

Juana es colombiana, es de Colombia. 
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Seid Ihr von hier? ¿Vosotros sois de aquí? 
Sie sind Spanier. Ellos son españoles. 
Lola und ich sind Freundinen. Lola y yo somos amigas. 
María ist Künstlerin. María es artista. 
So ein Zufall! Ich bin auch Tscheche. ¡Qué casualidad! Yo también soy checo . 
Lucie ist keine Anwältin, sondern eine 
Journalistin. 

Lucía no es abogada, es periodista. 

Er ist mein Bruder. Él es mi hermano. 
Bist du  Peruanerin? Nein, ich bin Mexikanerin. ¿Eres peruana? - No, soy mexicana. 
Sie ist ein Einzelkind. Es la hija única. 
Die Öffnungszeiten des Supermarktes sind von 9 
bis 22 Uhr. 

El horario del supermercado es de nueve de la mañana  
a diez de la noche. 

Er ist der Kapitän des Schiffes. Es capitán de barco. 
Er ist ein Schuldirektor. Es el director del colegio. 
Monika ist eine sehr bberühmte Schriftstellerin. Mónica es una escritora muy famosa. 
Lucía ist freundlich. Lucía es amable. 
David ist ein Flugzeugpilot. David es piloto de avión. 
Antonia arbeitet nicht, sie ist Studentin. Antonia no trabaja, es estudiante. 
Wie spät ist es? Es ist 10 Minuten vor 5. ¿Qué hora es? - Son las cinco menos diez. 
Es ist ein Familienfoto. Es una foto de familia. 
Wann ist Annas Geburtstag? 30. Dezember. ¿Cuándo es el cumpleaños de Ana? - Es el treinta de diciembre. 
Er ist mein Nachbar aus dem Viertel, in dem ich 
wohne. 

Es mi vecino del barrio. 

Ich bin kein Professor, ich bin Student. No soy profesor, soy estudiante. 
Es ist das erste Mal. Es la primera vez. 
Pepe ist kein Mexikaner, er ist Kubaner. Pepe no es mexicano, es cubano. 
Carlos ist Reiseleiter. Carlos es guía turístico. 
Texas ist ein Bundesstaat der Vereinigten Staaten. Texas es un estado de los Estados Unidos. 
Ich bin Student der spanischen Sprache. Soy estudiante de español. 
Ich bin Spanier. Yo soy español. 
Was ist das da für ein Ding? ¿Qué es esa cosa? 
Es ist ein Science-Fiction-Buch. Es un libro de ciencia ficción. 
Elena ist ein Model, sie ist sehr hübsch. Elena es modelo, es muy guapa. 
Zehn mal zehn ist hundert. Diez por diez son cien. 
Rogelio ist aus Brasilien, lebt aber in Spanien. Rogelio es de Brasil pero vive en España. 
Er ist Professor für Spanisch. Es profesor de lengua española. 
Ramón ist kein Programmierer, er ist Designer. Ramón no es programador, es diseñador. 
María ist Krankenschwester. María es enfermera. 
Wie spät ist es, bitte? Es ist 12:30 Uhr und fünf 
Minuten. 

¿Qué hora es, por favor? - Es la una menos veinticinco. 

Hey, du bist der neue Mitreisende, richtig? Hola, tú eres el nuevo compañero del viaje, ¿verdad? 
Juan ist ein Schauspieler. Juan es actor. 
Das sind die Eltern von Eva. Son los padres de Eva. 
Amerika ist ein Kontinent. América es un continente. 
Diese Museen sind nicht sehr interessant. Estos museos no son muy interesantes. 
Der Himmel ist blau. El cielo es azul. 
Cecilia ist Malerin und César ist Maler. Cecilia es pintora y César es pintor. . 
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Ich komme aus Spanien. Soy de España. 
Juan ist Chilene und lebt in Santiago. Juan es Chileno, vive en Santiago. 
Es ist Herr García. Es el sr. García. 
Juan ist Polizist. Juan es policía. 
Sie ist meine Freundin. Ella es mi novia. 
Es ist Frau García. Es la Sra. García. 
Jean ist Franzose, er kommt aus Frankreich. Jean es francés, es de Francia. 
Pedro und Pablo sind meine Freunde. Pedro y Pablo son mis amigos. 
Maria ist groß. María es alta. 
Claudia ist Professorin für Chirurgie. Claudia es profesora de cirugía. 
Die Öffnungszeiten des Museums sind von 9 Uhr 
bis 19 Uhr. 

El horario del museo es de nueve de la mañana a siete  
de la tarde. 

Bist du aus Spanien oder Portugal? ¿Eres de España o de Portugal? 
Ihr seid auch aus Italien? ¿Vosotros también sois de Italia? 
Paola ist keine Deutsche, sie ist Italienerin. Paola no es alemana, es italiana. 
Arturo ist mein neuer Klassenkamerad. Arturo es mi nuevo compañero de clase. 
Das ist nicht nötig. No es necesario. 
Es ist  Halb zwei. Es una y media. 
Weißt du, wie spät es ist? Es ist halb zwei. ¿Sabes qué hora es? - Sí, es la una y media. 
Rafael ist Arzt und lebt in Valencia. Rafael es médico y vive en Valencia. 
Juan ist Spanier und Antonia ist Spanierin. Juan es español y Antonia es española. 
Wie spät ist es? Es ist punkt sechs Uhr. ¿Qué hora es? - Son las seis en punto. 
Es ist ein Freund. Es un amigo. 
Pedro ist Professor und Elena ist Professorin. Pedro es profesor y Elena es profesora. 
Wie spät ist es? Es ist Halb acht. ¿Qué hora es? - Son las siete y media. 
Wir sind Freunde. Somos amigos. 
José ist Programmierer in einem Unternehmen in 
Madrid. 

José es programador en una empresa madrileña. 

Ein Hund ist ein Tier. El perro es un animal. 
Wir sind keine Spanier, wir sind Tschechen. No somos españoles, somos checos. 
Luis ist mein Klassenkamerad. Luis es mi compañero de clase. 
Er ist der Anführer der Gruppe. Es el líder del grupo. 
Wie spät ist es? Es ist 15:45 Uhr. ¿Qué hora es? - Son las cuatro menos cuarto. 
Lucía und ich sind Schwestern. Lucía y yo somos hermanas. 
Im ersten Stock ist es immer ziemlich laut. El primer piso siempre es bastante ruidoso. 
Er ist ein guter Kunde. Es un buen cliente. 
María ist ein kleines Mädchen. María es una niña. 
Wir sind vier Brüder. Somos cuatro hermanos. 
Du bist sehr hübsch. Eres muy guapa. 
Bist du Spanier? Ich schon. ¿Eres español? Sí. 
Paris ist die Hauptstadt Frankreichs. París es la capital de Francia. 
Luis ist Schauspieler und Karla ist  Schauspielerin. Luis es actor y Carla es actriz. 
Wie spät ist es? Es ist Viertel nach eins. ¿Qué hora es? - Es la una y cuarto. 
Wie spät ist es?  Es ist 10 Minuten vor eins. ¿Qué hora es? - Es la una menos diez. 
Laura ist Ärztin, sie arbeitet in einem 
Krankenhaus. 

Laura es médica, trabaja en un hospital. 

Ramón ist kein Kellner, er ist Koch. Ramón no es camarero, es cocinero. 
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Es sind ein Paar Freunde. Son unos amigos. 
Es ist eine Freundin. Es una amiga. 
David ist mein Kollege. David es mi colega. 
Maria ist klein. María es baja. 
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12_LekƟon 01 Verb SER_besƟmmter und unbesƟmmter ArƟkel 
Hören Sie auf Spanisch! 
Eres muy guapa. Du bist sehr hübsch. 
¿Vosotros sois de aquí? Seid Ihr von hier? 
¿Qué hora es? - Es la una y cuarto. Wie spät ist es? Es ist Viertel nach eins. 
Soy estudiante de español. Ich bin Student der spanischen Sprache. 
Es el sr. García. Es ist Herr García. 
Carlos es guía turístico. Carlos ist Reiseleiter. 
¿Cuánto es? - Son veinte euros. Wie viel kostet es? 20 Euro. 
El horario del museo es de nueve de la mañana a 
siete de la tarde. 

Die Öffnungszeiten des Museums sind von 9 Uhr bis 19 Uhr. 

Yo soy español. Ich bin Spanier. 
Isabel es la secretaria del director. Isabel ist die Sekretärin des Direktors. 
David es piloto de avión. David ist ein Flugzeugpilot. 
Hola, tú eres el nuevo compañero del viaje, 
¿verdad? 

Hey, du bist der neue Mitreisende, richtig? 

José es programador en una empresa madrileña. José ist Programmierer in einem Unternehmen in Madrid. 
El azúcar es dulce. Zucker ist süß. 
Es mi vecino del barrio. Er ist mein Nachbar aus dem Viertel, in dem ich wohne. 
Valeria es venezolana, es de Caracas. Valeria ist Venezolanerin, sie kommt aus Caracas. 
Paola no es alemana, es italiana. Paola ist keine Deutsche, sie ist Italienerin. 
Es el director del colegio. Er ist ein Schuldirektor. 
¿Eres peruana? - No, soy mexicana. Bist du  Peruanerin? Nein, ich bin Mexikanerin. 
Los dos son abogados. Sie sind beide Anwälte. 
Es un amigo. Es ist ein Freund. 
Enrique es artista y Lucía es artista también. Enrique ist Künstler und Lucía ist auch Künstlerin. 
Jorge es estudiante y Luisa es estudiante también. Jorge ist Student und Luisa ist auch Studentin. 
El horario del supermercado es de nueve de la 
mañana a diez de la noche. 

Die Öffnungszeiten des Supermarktes sind von 9 bis 22 Uhr. 

Lola y yo somos amigas. Lola und ich sind Freundinen. 
La oferta es solo para familias. Das Angebot gilt nur für Familien. 
¿Qué hora es? - Son las cuatro menos cuarto. Wie spät ist es? Es ist 15:45 Uhr. 
¿Qué hora es, por favor? - Es la una menos 
veinticinco. 

Wie spät ist es, bitte? Es ist 12:30 Uhr und fünf Minuten. 

Somos cuatro hermanos. Wir sind vier Brüder. 
Juan es español y Antonia es española. Juan ist Spanier und Antonia ist Spanierin. 
Son los padres de Eva. Das sind die Eltern von Eva. 
María es doctora. María ist Ärztin. 
Hoy es mi cumpleaños. Heute ist mein Geburtstag. 
Antonia no trabaja, es estudiante. Antonia arbeitet nicht, sie ist Studentin. 
Juan es policía. Juan ist Polizist. 
No es necesario. Das ist nicht nötig. 
José es el director general de la empresa. Jose ist der Geschäftsführer des Unternehmens. 
¡Qué casualidad! Yo también soy checo . So ein Zufall! Ich bin auch Tscheche. 
Juana es colombiana, es de Colombia. Juana ist Kolumbianerin, sie kommt aus Kolumbien. 
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Pedro es profesor y Elena es profesora. Pedro ist Professor und Elena ist Professorin. 
Antonio es español, es de Barcelona. Antonio ist Spanier, er kommt aus Barcelona. 
Son unas amigas. Es sind Freundinen. 
Es la Sra. García. Es ist Frau García. 
Lucía no es abogada, es periodista. Lucie ist keine Anwältin, sondern eine Journalistin. 
Ramón no es camarero, es cocinero. Ramón ist kein Kellner, er ist Koch. 
María es artista. María ist Künstlerin. 
¿Cuándo es el cumpleaños de Ana? - Es el treinta 
de diciembre. 

Wann ist Annas Geburtstag? 30. Dezember. 

Somos amigos. Wir sind Freunde. 
Ramón no es programador, es diseñador. Ramón ist kein Programmierer, er ist Designer. 
Es capitán de barco. Er ist der Kapitän des Schiffes. 
¿Qué hora es? - Es la una. Wie spät ist es? Es ist 1 Uhr. 
Rogelio es de Brasil pero vive en España. Rogelio ist aus Brasilien, lebt aber in Spanien. 
No somos españoles, somos checos. Wir sind keine Spanier, wir sind Tschechen. 
Estos museos no son muy interesantes. Diese Museen sind nicht sehr interessant. 
Es la hija única. Sie ist ein Einzelkind. 
Es la Srta. García. Das ist Fraulein García. 
El perro es un animal. Ein Hund ist ein Tier. 
Es el líder del grupo. Er ist der Anführer der Gruppe. 
Claudia es profesora de cirugía. Claudia ist Professorin für Chirurgie. 
¿Cuándo es tu cumpleaños? - Es el doce de 
febrero. 

Wann ist dein Geburtstag? 12. Februar. 

¿Eres español? Sí. Bist du Spanier? Ich schon. 
Mi gato es negro. Meine Katze ist schwarz. 
El primer piso siempre es bastante ruidoso. Im ersten Stock ist es immer ziemlich laut. 
Diez por diez son cien. Zehn mal zehn ist hundert. 
¿Qué hora es? - Son las nueve menos cinco. Wie spät ist es? Es ist 5 Minuten vor 9. 
María es baja. Maria ist klein. 
Es la primera vez. Es ist das erste Mal. 
Las azafatas son simpáticas y amables. Die Flugbegleiter sind nett und sympathisch. 
América es un continente. Amerika ist ein Kontinent. 
Es una amiga. Es ist eine Freundin. 
Texas es un estado de los Estados Unidos. Texas ist ein Bundesstaat der Vereinigten Staaten. 
La moneda inglesa es la libra. Die englische Währung ist das Pfund. 
¿Eres de España o de Portugal? Bist du aus Spanien oder Portugal? 
Lucía y yo somos hermanas. Lucía und ich sind Schwestern. 
Juan es actor. Juan ist ein Schauspieler. 
Es una foto de familia. Es ist ein Familienfoto. 
Luis es actor y Carla es actriz. Luis ist Schauspieler und Karla ist  Schauspielerin. 
Esta sauna es para hombres. Die Sauna ist für Männer. 
Arturo es mi nuevo compañero de clase. Arturo ist mein neuer Klassenkamerad. 
¿Vosotros también sois de Italia? Ihr seid auch aus Italien? 
María es enfermera. María ist Krankenschwester. 
Es un buen cliente. Er ist ein guter Kunde. 
No es cierto. Das ist nicht sicher. 
Es un libro de ciencia ficción. Es ist ein Science-Fiction-Buch. 



 49 

¿Sabes qué hora es? - Sí, es la una y media. Weißt du, wie spät es ist? Es ist halb zwei. 
Laura es médica, trabaja en un hospital. Laura ist Ärztin, sie arbeitet in einem Krankenhaus. 
Es bueno tener un trabajo interesante. Es ist gut, eine interessante Arbeit zu haben. 
Pedro y Pablo son mis amigos. Pedro und Pablo sind meine Freunde. 
¿Qué hora es? - Son las seis en punto. Wie spät ist es? Es ist punkt sechs Uhr. 
Es una foto de familia. Es ist ein Familienfoto. 
¿Qué hora es? - Es la una menos diez. Wie spät ist es?  Es ist 10 Minuten vor eins. 
¿Qué hora es? - Son las cinco menos diez. Wie spät ist es? Es ist 10 Minuten vor 5. 
Elena es modelo, es muy guapa. Elena ist ein Model, sie ist sehr hübsch. 
Es profesor de lengua española. Er ist Professor für Spanisch. 
María es una niña. María ist ein kleines Mädchen. 
Todo es posible. Alles ist möglich. 
Lucía es amable. Lucía ist freundlich. 
Mónica es una escritora muy famosa. Monika ist eine sehr bberühmte Schriftstellerin. 
¿Qué hora es? - Es la una y media. Wie spät ist es? Es ist halb Zwei. 
Ellos son españoles. Sie sind Spanier. 
¿Qué es esa cosa? Was ist das da für ein Ding? 
¿Qué hora es? - Son las siete y media. Wie spät ist es? Es ist Halb acht. 
Adrián es el campeón de su clase. Adrian ist der Champion in seiner Klasse. 
David es mi colega. David ist mein Kollege. 
Ella es mi novia. Sie ist meine Freundin. 
Pepe no es mexicano, es cubano. Pepe ist kein Mexikaner, er ist Kubaner. 
París es la capital de Francia. Paris ist die Hauptstadt Frankreichs. 
Soy de España. Ich komme aus Spanien. 
Jean es francés, es de Francia. Jean ist Franzose, er kommt aus Frankreich. 
Es una y media. Es ist  Halb zwei. 
Es rico, tiene muchos millones. Er ist reich, er hat viele Millionen. 
Peter es americano. Peter ist ein Amerikaner. 
Honza es checo y Teresa es checa. Honza ist Tscheche und Tereza ist Tschechin. 
Son unos amigos. Es sind ein Paar Freunde. 
Luis es mi compañero de clase. Luis ist mein Klassenkamerad. 
Hablar español es muy fácil. Spanisch zu sprechen ist sehr einfach. 
Él es mi hermano. Er ist mein Bruder. 
El cielo es azul. Der Himmel ist blau. 
Juan es Chileno, vive en Santiago. Juan ist Chilene und lebt in Santiago. 
No soy profesor, soy estudiante. Ich bin kein Professor, ich bin Student. 
Michael no es de Canadá, es de los Estados 
Unidos. 

Michael kommt nicht aus Kanada, sondern  
aus den Vereinigten Staaten. 

Cecilia es pintora y César es pintor. . Cecilia ist Malerin und César ist Maler. 
Rafael es médico y vive en Valencia. Rafael ist Arzt und lebt in Valencia. 
María es alta. Maria ist groß. 
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13_LekƟon 02_AdjekƟve_das Verb TENER_haben_Wortschatz 
Hören Sie! 
difíciles schwierig 
nueva neue 
larga lange 
túnel Tunnel 
pueblo Dorf 
dulce süß 
fuerte stark 
muchachos Kerle 
primero erste 
famoso berühmt 
pelo Haare 
pequeño klein 
bella hübsch 
asistente Assistent 
perro Hund 
serio ernst 
buenas gut 
final final, endgültig 
natural natürlich 
ciudad Stadt 
resto Reste 
guapa hübsch 
teléfono Telefon 
bajo niedrig, klein 
cabello Haare 
local lokal 
reputación Ruf 
pequeños kleine 
feliz glücklich 
precioso teuer 
mismo gleiche 
mensaje Nachricht 
muchacha Mädchen 
inglés Engländer, ensglisch 
computadora Computer 
blanca weiß 
ilegal Illegal 
excelente ausgezeichnet, köstlich 
chica Mädchen 
pequeña kleine 
señora Frau 
plan Plan 
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salud Gesundheit 
simple einfach 
cómodo bequem 
negro schwarz 
noticia Nachricht 
correcto richtig 
primeros die erste 
inteligente klug, intelligent 
iguales gleiche 
castillo Schloss 
caso Fall 
largo lang 
diferentes andere 
contrato Vertrag 
muy sehr 
persona Person 
derechos Rechte 
china china 
respuestas Antworten 
nación Nation 
nuevo neu 
nariz Nase 
una joven junges Mädchen 
educación Bildung 
diferente andere 
buenos gut 
muchacho Kerl 
película Film 
personas Personen, Leute 
buena gut 
grandioso großartig 
chico Junge 

 

14_LekƟon 02_AdjekƟve_das Verb TENER_haben_Wortschatz 
Übersetzen Sie! 
richtig correcto 
erste primero 
hübsch bella 
Kerl muchacho 
Computer computadora 
Dorf pueblo 
gleiche iguales 
niedrig, klein bajo 
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stark fuerte 
Illegal ilegal 
schwierig difíciles 
Person persona 
andere diferentes 
lange larga 
sehr muy 
gleiche mismo 
hübsch guapa 
ernst serio 
Stadt ciudad 
Hund perro 
junges Mädchen una joven 
schwarz negro 
neu nuevo 
gut buenos 
Haare cabello 
bequem cómodo 
Mädchen muchacha 
Mädchen chica 
Haare pelo 
Tunnel túnel 
china china 
Rechte derechos 
Kerle muchachos 
klug, intelligent inteligente 
neue nueva 
Assistent asistente 
Telefon teléfono 
Nachricht noticia 
Antworten respuestas 
andere diferente 
Schloss castillo 
berühmt famoso 
kleine pequeños 
gut buenas 
Bildung educación 
final, endgültig final 
Nachricht mensaje 
glücklich feliz 
Vertrag contrato 
Reste resto 
süß dulce 
Engländer, ensglisch inglés 
lokal local 
ausgezeichnet, köstlich excelente 
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Plan plan 
klein pequeño 
Junge chico 
Ruf reputación 
teuer precioso 
kleine pequeña 
gut buena 
Gesundheit salud 
die erste primeros 
einfach simple 
Fall caso 
weiß blanca 
lang largo 
großartig grandioso 
Film película 
Personen, Leute personas 
natürlich natural 
Nation nación 
Nase nariz 
Frau señora 

 

15_LekƟon 02_AdjekƟve _das Verb TENER_haben_ Erklärung 

 
Adjektive (Eigenschaften) haben im Spanischen entweder zwei getrennte Formen für Maskulinum 
und Femininum oder eine Form für beide Geschlechter.  Adjektive stimmen mit dem Substantiv im 
Genus überein und folgen in der Regel dem Substantiv.   
 
Singuläre Adjektive:  
 
Maskuline Adjektive enden auf -o  
un chico simpático   sympathischer Junge   
un regalo hermoso   schönes Geschenk 
 
Feminine Adjektive enden in der Regel auf - a 
una calle hermosa     schöne Straße 
una chica sympática   ein sympathisches Mädchen    
 
Wenn ein Adjektiv auf ÁN, OR, ÍN, ESTE, ETE endet, wird die feminine Endung -a angehängt  
 
un hombre trabajador-una mujer trabajadora      ein fleißiger Mann - eine fleißige Frau  
un chico regordete-una chica regordeta                  pummeliger Junge-pummeliges Mädchen  
 
Wenn maskuline Adjektive auf die Vokale -e, -a,und  -i enden, haben sie die gleiche Endung für 
Maskulinum und  Femininum. 
 
un abuelo amable-una abuela amable    lieber Großvater-liebe Großmutter  
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un pueblo indígena-una tribu indígena           indigene Gemeinschaft - indigener Stamm  
 
Wenn maskuline Adjektive, die auf -l, -n, -s, -z enden, haben die gleiche Endung für Maskulinum und 
Femininum  
 
un texto difícil -una lengua difícil      schwerer Text - schwere Sprache  
el cielo azul -la flor azul        der blaue Himmel - die blaue Blume  
 Es gibt eine Ausnahme von dieser Regel, wenn Adjektive, die von den Namen von Ländern, Städten 
und Regionen abgeleitet sind, auch wenn sie auf einen Konsonanten enden, sowohl männliche als 
auch weibliche Endungen annehmen 
  
un chico francés-una chica francesa     französischer  Junge – französisches Mädchen 
un professor español-una profesora española   Spanischer  Professor-Spanische Professorin  
 
 Zu den Adjektiven, die im Singular mit dem Vokal -e, -a, -i, -o, -u enden, fügen wir die Pluralendung -s 
hinzu  
un chico checo - chicos checos     tschechischer Junge - tschechische Jungen 
 un pueblo famoso-pueblos famosos      berühmtes Dorf-berühmte Dörfer  
 
Wir fügen die Endung -es und - as  an singuläre Adjektive an, die im Plural auf einen Konsonanten 
enden.  
 
una casa francesa – casas francesas      Französisches Haus - Französische Häuser 
un coche azul-coches azules        blaues Auto - blaue Autos 
 
Verkürzung von  BUENO (GUT) - MALO (SCHLECHT)  
 
Stehen die Adjektive gut (BUENO) und schlecht (MALO) vor dem Substantiv, entfällt die singuläre 
maskuline Endung -o.  
 
un buen author        ein guter Autor  
un mal día         ein schlechter Tag  
 
Adjektiv GRANDE – groß 
 
Steht das Adjektiv GRANDE (groß) vor einem Substantiv, wird es im männlichen und weiblichen 
Singular zu GRAN verkürzt.  
 
un gran hombre       ein berühmter Mann  
una gran mujer       eine berühmte Frau  
 
Adjektiv  SANTO  - heilig 
 
Wenn das Adjektiv SANTO (Heilig) vor einem Substantiv steht, wird die letzte Silbe vor männlichen 
Vornamen gestrichen, es sei denn, sie beginnen mit TO- oder DO-.  
 
San Juan        Sankt Johann  
San José        Sankt Josef  
 
Aber:  
 
Santo Tomás        Heiliger Thomas  



 55 

Das Verb TENER - haben  
 
Das Verb TENER (haben, besitzen) ist eines der unregelmäßigen Verben.  
 
Yo tengo      ich habe  
Tú tienes        du hast   
Él tiene        er hat  
Ella tiene        sie hat  
Nosotros/as tenemos      wir haben  
Vosotros/as tenéis      ihr habt  
Ellos tienen        Sie haben  (masculine) 
Ellas tienen        Sie haben  (feminine) 
 
Yo tengo un perro.        Ich habe einen Hund.  
Nosotros tenemos mucho trabajo.    Wir haben eine Menge Arbeit . 
 
Wir bilden die Verneinung mit NO vor dem Verb:  
 
Yo no tengo un perro.      Ich habe keinen Hund.  
Nosotros no tenemos mucho trabajo.   Wir haben nicht viel Arbeit.  
 
Wir bilden die Frage, indem wir die Intonation ändern:  
 
¿Tienes mucho dinero?      Hast du eine Menge Geld?  
¿Tenéis hambre?             Seid Ihr  hungrig?  
 
Nosotros tenemos tiempo libre.    Wir haben freie Zeit.  
Nosotras tenemos hambre.      Wir sind hungrig. (wir-frauen)  
Señor, Usted tiene mucho trabajo.    Mein Herr, Sie haben eine Menge Arbeit. 
Señora, ¿ Usted tiene hambre?    Meine Dame, sind Sie hungrig?  
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16_LekƟon 02_AdjekƟve _das Verb TENER_haben_Kontext Sätze_Hören Sie 
Tengo el pelo corto. Ich habe kurze Haare. 
La naranja está dulce. Die Orange ist süß. 
Es una chica guapa. Sie ist ein hübsches Mädchen. 
Eva es una joven simpática. Eva ist ein junges, sympathisches Mädchen. 
Tengo una vieja computadora. Ich habe einen alten Computer. 
El sofá es muy cómodo. Das Sofa ist sehr bequem. 
María tiene muy buena reputación. María hat einen sehr guten Ruf. 
Peter es inglés. Peter ist Engländer. 
España es una nación muy antigua. Spanien ist eine sehr alte Nation. 
No tengo todas las respuestas. Ich habe nicht alle Antworten. 
Eva es una muchacha muy guapa. Eva ist ein sehr hübsches Mädchen. 
La policía tiene un nuevo caso. Die Polizei hat einen neuen Fall. 
Tengo una amiga china. Ich habe eine chinesische Freundin. 
Lucía es muy bella. Lucía ist sehr hübsch. 
Adrián tiene buena salud. Adrian ist bei guter Gesundheit. 
Tienes un mensaje nuevo. Du hast eine neue Nachricht. 
Ella tiene el cabello rubio. Sie hat rotes Haar. 
Esta carretera es muy larga. Dieser Weg ist zu lang. 
Ella es muy alta. Sie ist sehr gross. 
Mi decisión es final. Meine Entscheidung ist endgültig. 
Este vino es excelente. Dieser Wein ist köstlich. 
Es negro sobre blanco. Es ist schwarz auf weiß. 
Soy muy feliz. Ich bin sehr glücklich. 
Ellas son buenas amigas. Sie sind gute Freundinen. 
Tú y tu hermano sois iguales. Du und dein Bruder sind gleich. 
Madrid es una ciudad grande. Madrid ist eine große Stadt. 
Ese edificio es grandioso. Dieses Gebäude ist großartig. 
Es una buena amiga. Sie ist eine gute Freundin. 
Tengo una casa pequeña. Ich habe ein kleines Haus. 
Derechos humanos son muy importantes. Die Menschenrechte sind sehr wichtig. 
Tengo el mismo reloj que tú. Ich habe die gleiche Uhr wie du. 
Es un chico guapo. Er ist ein netter Junge. 
Adrián es muy fuerte. Adrian ist sehr stark. 
Es un buen muchacho. Er ist ein netter Kerl. 
Es una buena persona. Er ist eine nette Person. 
La educación es importante. Bildung ist uns wichtig. 
Pedro es muy serio. Pedro ist sehr ernst. 
Tú y yo somos diferentes. Du und ich sind anders. 
Juan es muy inteligente. Juan ist sehr intelligent. 
Es un actor famoso. Er ist ein berühmter Schauspieler. 
Es un castillo muy grande. Es ist ein zu großes Schloss. 
Tienen un perro grande y negro. Sie haben einen großen schwarzen Hund. 
¿Es tu pelo natural? Ist das dein natürliches Haar? 
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El resto no es correcto. Das Rückgeld geht nicht auf. 
Tengo un coche pequeño. Ich habe ein kleines Auto. 
Tengo un teléfono nuevo. Ich habe ein neues Telefon. 
Mi pueblo es pequeño. Mein Dorf ist klein. 
No te preocupes, es muy simple. Mach dir keine Sorgen, es ist ganz einfach. 
Es un coche precioso. Es ist ein teures Auto. 
Son buenos muchachos. Sie sind gute Kerle. 
Es una buena película. Es ist ein guter Film. 
Tengo un teléfono nuevo. Ich habe ein neues Telefon. 
Tengo un trabajo diferente. Ich habe einen anderen Job. 
Este túnel es muy largo. Dieser Tunnel ist sehr lang. 
Son buenas personas. Sie sind nette Leute. 
Jorge es el primero de la clase. Jorge ist der Erste in der Klasse. 
María tiene tres hijos pequeños. María hat drei kleine Kinder. 
Claudia es asistente personal. Klaudia ist  persönliche Assistentin. 
El tren es muy largo. Der Zug ist sehr lang. 
Tiene una nariz grande. Er hat eine große Nase. 
José es bajo. José ist klein. 
La droga es ilegal. Drogen sind illegal. 
Estos ejercicios son difíciles. Diese Übungen sind schwierig. 
Tengo una camisa nueva. Ich habe ein neues Hemd. 
Es un coche de la policía local. Es ist ein lokales Polizeiauto. 
Son los primeros de la clase. Sie sind die Ersten in der Klasse. 
La nieve es blanca. Der Schnee ist weiß. 
Tengo un plan genial. Ich habe einen brillanten Plan. 
Ellos son buenos amigos. Sie sind gute Freunde. 
Tengo una buena noticia. Ich habe eine gute Nachricht. 
Eso es correcto. Das ist richtig. 
Las habitaciones de su casa son muy pequeñas. Die Zimmer in ihrem Haus sind sehr klein. 
María es muy guapa. María ist sehr hübsch. 
Es una señora muy guapa. Sie ist eine sehr nette Frau. 

17_LekƟon 02_AdjekƟve _das Verb TENER_haben_Kontext Sätze 
Übersetzen Sie! 
Spanien ist eine sehr alte Nation. España es una nación muy antigua. 
Ich habe ein neues Telefon. Tengo un teléfono nuevo. 
Du und dein Bruder sind gleich. Tú y tu hermano sois iguales. 
Mein Dorf ist klein. Mi pueblo es pequeño. 
Ist das dein natürliches Haar? ¿Es tu pelo natural? 
Ich habe die gleiche Uhr wie du. Tengo el mismo reloj que tú. 
Es ist ein zu großes Schloss. Es un castillo muy grande. 
Du und ich sind anders. Tú y yo somos diferentes. 
Es ist ein guter Film. Es una buena película. 
Dieser Weg ist zu lang. Esta carretera es muy larga. 
Klaudia ist  persönliche Assistentin. Claudia es asistente personal. 
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Er ist ein netter Kerl. Es un buen muchacho. 
Lucía ist sehr hübsch. Lucía es muy bella. 
Ich habe kurze Haare. Tengo el pelo corto. 
Das Sofa ist sehr bequem. El sofá es muy cómodo. 
Ich habe einen anderen Job. Tengo un trabajo diferente. 
Juan ist sehr intelligent. Juan es muy inteligente. 
Sie ist sehr gross. Ella es muy alta. 
Es ist ein lokales Polizeiauto. Es un coche de la policía local. 
Ich habe einen brillanten Plan. Tengo un plan genial. 
Es ist ein teures Auto. Es un coche precioso. 
Ich habe ein kleines Auto. Tengo un coche pequeño. 
Drogen sind illegal. La droga es ilegal. 
Madrid ist eine große Stadt. Madrid es una ciudad grande. 
Sie sind gute Freundinen. Ellas son buenas amigas. 
José ist klein. José es bajo. 
Ich habe einen alten Computer. Tengo una vieja computadora. 
Ich habe nicht alle Antworten. No tengo todas las respuestas. 
Sie ist eine sehr nette Frau. Es una señora muy guapa. 
Adrian ist sehr stark. Adrián es muy fuerte. 
Dieser Tunnel ist sehr lang. Este túnel es muy largo. 
Jorge ist der Erste in der Klasse. Jorge es el primero de la clase. 
Sie sind gute Freunde. Ellos son buenos amigos. 
Ich habe eine gute Nachricht. Tengo una buena noticia. 
Dieses Gebäude ist großartig. Ese edificio es grandioso. 
Bildung ist uns wichtig. La educación es importante. 
Er hat eine große Nase. Tiene una nariz grande. 
Das ist richtig. Eso es correcto. 
Er ist ein netter Junge. Es un chico guapo. 
Die Orange ist süß. La naranja está dulce. 
Ich habe ein neues Hemd. Tengo una camisa nueva. 
Sie sind gute Kerle. Son buenos muchachos. 
Du hast eine neue Nachricht. Tienes un mensaje nuevo. 
Mach dir keine Sorgen, es ist ganz einfach. No te preocupes, es muy simple. 
Der Schnee ist weiß. La nieve es blanca. 
Sie sind die Ersten in der Klasse. Son los primeros de la clase. 
Es ist schwarz auf weiß. Es negro sobre blanco. 
Die Menschenrechte sind sehr wichtig. Derechos humanos son muy importantes. 
Ich habe ein neues Telefon. Tengo un teléfono nuevo. 
Die Zimmer in ihrem Haus sind sehr klein. Las habitaciones de su casa son muy pequeñas. 
Meine Entscheidung ist endgültig. Mi decisión es final. 
Die Polizei hat einen neuen Fall. La policía tiene un nuevo caso. 
Er ist eine nette Person. Es una buena persona. 
Ich habe eine chinesische Freundin. Tengo una amiga china. 
Ich bin sehr glücklich. Soy muy feliz. 
María ist sehr hübsch. María es muy guapa. 
Ich habe ein kleines Haus. Tengo una casa pequeña. 
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Adrian ist bei guter Gesundheit. Adrián tiene buena salud. 
Das Rückgeld geht nicht auf. El resto no es correcto. 
Er ist ein berühmter Schauspieler. Es un actor famoso. 
Diese Übungen sind schwierig. Estos ejercicios son difíciles. 
Sie hat rotes Haar. Ella tiene el cabello rubio. 
Eva ist ein junges, sympathisches Mädchen. Eva es una joven simpática. 
Pedro ist sehr ernst. Pedro es muy serio. 
Dieser Wein ist köstlich. Este vino es excelente. 
María hat einen sehr guten Ruf. María tiene muy buena reputación. 
Sie ist eine gute Freundin. Es una buena amiga. 
Eva ist ein sehr hübsches Mädchen. Eva es una muchacha muy guapa. 
Sie haben einen großen schwarzen Hund. Tienen un perro grande y negro. 
Der Zug ist sehr lang. El tren es muy largo. 
Sie sind nette Leute. Son buenas personas. 
Peter ist Engländer. Peter es inglés. 
Sie ist ein hübsches Mädchen. Es una chica guapa. 
María hat drei kleine Kinder. María tiene tres hijos pequeños.  
 

18_LekƟon 02_AdjekƟve _das Verb TENER_haben_Hören Sie auf Spanisch! 
La nieve es blanca. Der Schnee ist weiß. 
El sofá es muy cómodo. Das Sofa ist sehr bequem. 
María tiene muy buena reputación. María hat einen sehr guten Ruf. 
La educación es importante. Bildung ist uns wichtig. 
La naranja está dulce. Die Orange ist süß. 
Adrián tiene buena salud. Adrian ist bei guter Gesundheit. 
Tú y yo somos diferentes. Du und ich sind anders. 
Eso es correcto. Das ist richtig. 
Ella tiene el cabello rubio. Sie hat rotes Haar. 
Tengo una buena noticia. Ich habe eine gute Nachricht. 
Es una buena película. Es ist ein guter Film. 
Pedro es muy serio. Pedro ist sehr ernst. 
Adrián es muy fuerte. Adrian ist sehr stark. 
José es bajo. José ist klein. 
Tengo el mismo reloj que tú. Ich habe die gleiche Uhr wie du. 
Es una buena persona. Er ist eine nette Person. 
Eva es una muchacha muy guapa. Eva ist ein sehr hübsches Mädchen. 
Es un buen muchacho. Er ist ein netter Kerl. 
Es un actor famoso. Er ist ein berühmter Schauspieler. 
Tienes un mensaje nuevo. Du hast eine neue Nachricht. 
Son buenos muchachos. Sie sind gute Kerle. 
Tengo una vieja computadora. Ich habe einen alten Computer. 
¿Es tu pelo natural? Ist das dein natürliches Haar? 
Madrid es una ciudad grande. Madrid ist eine große Stadt. 
Tengo un teléfono nuevo. Ich habe ein neues Telefon. 
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Peter es inglés. Peter ist Engländer. 
Tengo un coche pequeño. Ich habe ein kleines Auto. 
Es un coche precioso. Es ist ein teures Auto. 
Esta carretera es muy larga. Dieser Weg ist zu lang. 
La policía tiene un nuevo caso. Die Polizei hat einen neuen Fall. 
Tú y tu hermano sois iguales. Du und dein Bruder sind gleich. 
Mi decisión es final. Meine Entscheidung ist endgültig. 
María tiene tres hijos pequeños. María hat drei kleine Kinder. 
Tengo un plan genial. Ich habe einen brillanten Plan. 
Soy muy feliz. Ich bin sehr glücklich. 
Ese edificio es grandioso. Dieses Gebäude ist großartig. 
No tengo todas las respuestas. Ich habe nicht alle Antworten. 
Mi pueblo es pequeño. Mein Dorf ist klein. 
El resto no es correcto. Das Rückgeld geht nicht auf. 
Juan es muy inteligente. Juan ist sehr intelligent. 
Tiene una nariz grande. Er hat eine große Nase. 
Es una señora muy guapa. Sie ist eine sehr nette Frau. 
Tengo una camisa nueva. Ich habe ein neues Hemd. 
Claudia es asistente personal. Klaudia ist  persönliche Assistentin. 
Tengo una casa pequeña. Ich habe ein kleines Haus. 
Es un coche de la policía local. Es ist ein lokales Polizeiauto. 
Son los primeros de la clase. Sie sind die Ersten in der Klasse. 
Son buenas personas. Sie sind nette Leute. 
Ellos son buenos amigos. Sie sind gute Freunde. 
Es una chica guapa. Sie ist ein hübsches Mädchen. 
Ellas son buenas amigas. Sie sind gute Freundinen. 
Lucía es muy bella. Lucía ist sehr hübsch. 
Tengo el pelo corto. Ich habe kurze Haare. 
La droga es ilegal. Drogen sind illegal. 
Derechos humanos son muy importantes. Die Menschenrechte sind sehr wichtig. 
El tren es muy largo. Der Zug ist sehr lang. 
Este vino es excelente. Dieser Wein ist köstlich. 
No te preocupes, es muy simple. Mach dir keine Sorgen, es ist ganz einfach. 
Estos ejercicios son difíciles. Diese Übungen sind schwierig. 
Tienen un perro grande y negro. Sie haben einen großen schwarzen Hund. 
Tengo una amiga china. Ich habe eine chinesische Freundin. 
Eva es una joven simpática. Eva ist ein junges, sympathisches Mädchen. 
Es un castillo muy grande. Es ist ein zu großes Schloss. 
Las habitaciones de su casa son muy pequeñas. Die Zimmer in ihrem Haus sind sehr klein. 
España es una nación muy antigua. Spanien ist eine sehr alte Nation. 
Ella es muy alta. Sie ist sehr gross. 
Tengo un teléfono nuevo. Ich habe ein neues Telefon. 
Jorge es el primero de la clase. Jorge ist der Erste in der Klasse. 
María es muy guapa. María ist sehr hübsch. 
Es negro sobre blanco. Es ist schwarz auf weiß. 
Es una buena amiga. Sie ist eine gute Freundin. 
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Tengo un trabajo diferente. Ich habe einen anderen Job. 
Es un chico guapo. Er ist ein netter Junge. 
Este túnel es muy largo. Dieser Tunnel ist sehr lang. 
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19_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_Wortschatz_Hören Sie! 
bonita Schön 
militar Militär 
espejo Spiegel 
cuchillo Messer 
muebles Möbel 
gobierno Regierung 
mapa Karte 
tuya deine 
esos die da 
ese Der da 
negocio Laden, Geschäft 
moderno modern 
plano de la ciudad Stadtplan 
esto das 
eso das da 
ordenadores Computers 
antigua uralt, sehr alt 
mí ich, mir, mich 
casa Haus 
este dieser 
menos Minus, weniger 
vista Aussicht 
mis meine 
ti du, dir, dich 
sillón Stuhl 
gobernador Gouverneur 
esas die da 
esta diese 
tuyo dein 
caballero Ritter 
favorita leiblings 
demasiado viel zu 
compañera Kameradin, Freundin 
esa die da 
estresante stressig 
ascensor Aufzug 
bueno gut 
edificio Gebäude 
frío kalt 
líneas Linien 
escritor Schriftsteller 
biblioteca Bibliothek 
principal haupt 
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habitación Zimmer 
esta  diese 

20_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_Wortschatz_Übersetzen Sie! 
Spiegel espejo 
modern moderno 
dein tuyo 
Der da ese 
ich, mir, mich mí 
das da eso 
Aussicht vista 
gut bueno 
Militär militar 
die da esos 
Linien líneas 
haupt principal 
diese esta  
Haus casa 
die da esas 
Bibliothek biblioteca 
Computers ordenadores 
Laden, Geschäft negocio 
schön bonita 
Kameradin, Freundin compañera 
Messer cuchillo 
Karte mapa 
Ritter caballero 
du, dir, dich ti 
Minus, weniger menos 
dieser este 
viel zu demasiado 
kalt frío 
stressig estresante 
meine mis 
Möbel muebles 
deine tuya 
Stadtplan plano de la ciudad 
Regierung gobierno 
Stuhl sillón 
Schriftsteller escritor 
leiblings favorita 
Zimmer habitación 
Aufzug ascensor 
uralt, sehr alt antigua 
das esto 
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diese esta 
Gouverneur gobernador 
Gebäude edificio 
die da Esa  
 

21_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_ Erklärung 
 
Die spanischen Demonstrativpronomen werden in drei Gruppen eingeteilt, je nachdem, wie weit sie von  
der genannten Person oder Sache entfernt sind.  Die Pronomen sind in Geschlecht und Zahl mit dem Substantiv  
identisch.   
 
ESTE, ESTA, ESTOS und ESTAS beziehen sich auf Personen und Dinge, die sich in unmittelbarer Nähe des Sprechers 
befinden. 
este  dieser   
esta   diese  
estos   diese (M, plural) 
estas   diese (F, plural)  
 
Estos son mis amigos.     Das sind meine Freunde.   
Esta señora es mi mujer.     Diese Dame ist meine Frau.  
Este verano vamos al mar.    In diesem Sommer fahren wir ans Meer.  

 
ESE, ESA, ESOS und ESAS beziehen sich auf Personen oder Dinge, die der angesprochenen Person näher stehen  
als dem Sprecher. 
ese  jener 
esa  jene 
esos  jene (M, plural) 
esas  jene (F, plural) 
 
Esa foto es de nuestro jardín.     Jenes Foto ist aus unserem Garten.  
Esos dos señores son mis amigos.    Jene beiden Herren sind meine Freunde.   
 
AQUEL, AQUELLA bezieht sich auf Personen und Dinge, die vom Sprecher und der angesprochenen Person weit  
entfernt sind.  
 
¿Quién es aquella señora?     Wer ist die Dame dort hinten?  
Aquellos chicos son de Praga.    Diese Jungs sind aus Prag.  
 
Pronomen ESTO, ESO, AQUELLO  
Diese Pronomen stehen für Ereignisse oder Konzepte, die im vorherigen Kontext ausgedrückt wurden.  
Diese Pronomen werden immer allein verwendet und nicht akzentuiert.   
 
Esto se escribe con acento.     Dies wird mit einem Akzent geschrieben.   
Eso es mi secreto.        Das ist mein Geheimniss. 
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22_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_Kontext Sätze_Hören Sie! 
Es mi película favorita. Das ist mein Lieblingsfilm. 
Su casa no tiene ascensor. Sein Haus hat keinen Aufzug. 
Esto es para mí. Das ist für mich. 
Esta casa es mía. Dieses Haus gehört mir. 
Eso es mío. Das da ist meins. 
Este edificio es antiguo. Dieses Gebäude ist sehr alt. 
Esa es mi novia. Die da ist meine Verlobte. 
Este espejo es muy feo. Dieser Spiegel ist sehr hässlich. 
Ese es mi hermano. Der da ist mein Bruder. 
Esto es mío. Das hier ist meins. 
Esa es la biblioteca. Das ist die Bibliothek. 
Estos son Miguel y Roberto. Son mis compañeros 
de trabajo. 

Das sind Miguel und Roberto. Sie sind meine Kollegen  
von der Arbeit. 

Esta es la habitación principal. Dies ist das Hauptzimmer. 
Ese es un buen negocio. Das ist ein gutes Geschäft. 
Este plano de la ciudad no es muy bueno. Dieser Stadtplan ist nicht sehr gut. 
Este sillón es muy cómodo. Dieser Stuhl ist sehr bequem. 
Esta mesa es demasiado pequeña. Dieser Tisch ist zu klein. 
Esta habitación es de mi hermana. Dieses Zimmer gehört meiner Schwester. 
Es su casa. Es ist sein/ihr Haus. 
Tu hermano es todo un caballero. Dein Bruder ist ein Ritter. 
Este mapa es antiguo. Diese Karte ist alt. 
Esta llave es tuya. Dieser Schlüssel gehört dir. 
¿Qué son esas líneas del mapa? Was sind das für Linien auf der Karte? 
Esa flor es muy bonita. Die Blume dort drüben ist sehr schön. 
Este bar es para personal militar. Diese Bar ist für Militärangehörige gedacht. 
Ese cuchillo es muy grande. Das Messer ist sehr groß. 
Esta es Lucía. Es muy simpática. Das ist Lucia. Sie ist sehr sympathisch. 
Esos son mis hermanos. Die da sind meine Brüder. 
Esta habitación tiene magníficas vistas. Dieses Zimmer hat eine wunderbare Aussicht. 
Estos muebles son muy antiguos. Die Möbel sind sehr alt. 
Estas casas son grandes y modernas. Die Häuser sind groß und modern. 
Esta es la casa del gobernador. Das ist das Haus des Gouverneurs. 
Este coche es tuyo. Dieses Auto gehört dir. 
Estas son Concha y Laura. Son mis compañeras de 
clase. 

Das sind Concha und Laura. Sie sind meine  
Klassenkameradinen. 

Estos ordenadores son nuevos. Diese Computer sind neu. 
Su trabajo es muy estresante. Ihr Job ist sehr stressig. 
Este profesor es bueno. Dieser Professor ist gut. 
Estos señores son escritores. Diese Herren sind Schriftsteller. 
Esa casa es muy antigua. Das Haus ist sehr alt. 
¿Cuántos son tres menos dos? Was ergibt 3 minus 2? 
Esas son mis hermanas. Da sind meine Schwestern. 
Este perro es de Juan. Dieser Hund ist von Juan. 
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Este edificio es del gobierno. Das ist das Regierungsgebäude. 
Este es Javier. Es muy amable. Das ist Javier. Er ist sehr nett. 
Este restaurante es nuevo. Dieses Restaurant ist neu. 
Esto es para ti. Es ist für dich. 
Esta casa es muy fría. Dieses Haus ist sehr kalt.  
 

23_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Dieses Haus gehört mir. Esta casa es mía. 
Es ist sein/ihr Haus. Es su casa. 
Dieser Spiegel ist sehr hässlich. Este espejo es muy feo. 
Dieser Stuhl ist sehr bequem. Este sillón es muy cómodo. 
Das ist ein gutes Geschäft. Ese es un buen negocio. 
Das sind Miguel und Roberto. Sie sind meine 
Kollegen von der Arbeit. 

Estos son Miguel y Roberto. Son mis compañeros de trabajo. 

Das hier ist meins. Esto es mío. 
Was ergibt 3 minus 2? ¿Cuántos son tres menos dos? 
Ihr Job ist sehr stressig. Su trabajo es muy estresante. 
Dieser Schlüssel gehört dir. Esta llave es tuya. 
Diese Computer sind neu. Estos ordenadores son nuevos. 
Dieser Hund ist von Juan. Este perro es de Juan. 
Was sind das für Linien auf der Karte? ¿Qué son esas líneas del mapa? 
Dieses Zimmer gehört meiner Schwester. Esta habitación es de mi hermana. 
Dieses Auto gehört dir. Este coche es tuyo. 
Die da ist meine Verlobte. Esa es mi novia. 
Dieses Gebäude ist sehr alt. Este edificio es antiguo. 
Die Häuser sind groß und modern. Estas casas son grandes y modernas. 
Dies ist das Hauptzimmer. Esta es la habitación principal. 
Das Messer ist sehr groß. Ese cuchillo es muy grande. 
Die da sind meine Brüder. Esos son mis hermanos. 
Dieser Tisch ist zu klein. Esta mesa es demasiado pequeña. 
Das ist das Haus des Gouverneurs. Esta es la casa del gobernador. 
Dieser Stadtplan ist nicht sehr gut. Este plano de la ciudad no es muy bueno. 
Das ist Lucia. Sie ist sehr sympathisch. Esta es Lucía. Es muy simpática. 
Die Möbel sind sehr alt. Estos muebles son muy antiguos. 
Das da ist meins. Eso es mío. 
Das ist die Bibliothek. Esa es la biblioteca. 
Das sind Concha und Laura. Sie sind meine 
Klassenkameradinen. 

Estas son Concha y Laura. Son mis compañeras de clase. 

Dieses Restaurant ist neu. Este restaurante es nuevo. 
Diese Bar ist für Militärangehörige gedacht. Este bar es para personal militar. 
Diese Herren sind Schriftsteller. Estos señores son escritores. 
Die Blume dort drüben ist sehr schön. Esa flor es muy bonita. 
Es ist für dich. Esto es para ti. 
Diese Karte ist alt. Este mapa es antiguo. 
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Der da ist mein Bruder. Ese es mi hermano. 
Da sind meine Schwestern. Esas son mis hermanas. 
Das ist das Regierungsgebäude. Este edificio es del gobierno. 
Sein Haus hat keinen Aufzug. Su casa no tiene ascensor. 
Das ist Javier. Er ist sehr nett. Este es Javier. Es muy amable. 
Dieses Zimmer hat eine wunderbare Aussicht. Esta habitación tiene magníficas vistas. 
Dein Bruder ist ein Ritter. Tu hermano es todo un caballero. 
Dieser Professor ist gut. Este profesor es bueno. 
Das ist mein Lieblingsfilm. Es mi película favorita. 
Das ist für mich. Esto es para mí. 
Dieses Haus ist sehr kalt. Esta casa es muy fría. 
Das Haus ist sehr alt. Esa casa es muy antigua. 

 

24_LekƟon 03_IndikaƟvpronomen_Hören Sie auf Spanisch! 
 
Este es Javier. Es muy amable. Das ist Javier. Er ist sehr nett. 
Esta es la casa del gobernador. Das ist das Haus des Gouverneurs. 
Este coche es tuyo. Dieses Auto gehört dir. 
Eso es mío. Das da ist meins. 
¿Qué son esas líneas del mapa? Was sind das für Linien auf der Karte? 
¿Cuántos son tres menos dos? Was ergibt 3 minus 2? 
Tu hermano es todo un caballero. Dein Bruder ist ein Ritter. 
Esos son mis hermanos. Die da sind meine Brüder. 
Este mapa es antiguo. Diese Karte ist alt. 
Estas son Concha y Laura. Son mis compañeras de 
clase. 

Das sind Concha und Laura. Sie sind meine Klassenkameradinen. 

Es mi película favorita. Das ist mein Lieblingsfilm. 
Estos muebles son muy antiguos. Die Möbel sind sehr alt. 
Esta habitación es de mi hermana. Dieses Zimmer gehört meiner Schwester. 
Esta habitación tiene magníficas vistas. Dieses Zimmer hat eine wunderbare Aussicht. 
Esto es mío. Das hier ist meins. 
Esa casa es muy antigua. Das Haus ist sehr alt. 
Esta mesa es demasiado pequeña. Dieser Tisch ist zu klein. 
Su casa no tiene ascensor. Sein Haus hat keinen Aufzug. 
Esta llave es tuya. Dieser Schlüssel gehört dir. 
Ese es un buen negocio. Das ist ein gutes Geschäft. 
Este plano de la ciudad no es muy bueno. Dieser Stadtplan ist nicht sehr gut. 
Esta casa es muy fría. Dieses Haus ist sehr kalt. 
Esto es para mí. Das ist für mich. 
Este sillón es muy cómodo. Dieser Stuhl ist sehr bequem. 
Esta es Lucía. Es muy simpática. Das ist Lucia. Sie ist sehr sympathisch. 
Su trabajo es muy estresante. Ihr Job ist sehr stressig. 
Este profesor es bueno. Dieser Professor ist gut. 
Es su casa. Es ist sein/ihr Haus. 
Esta es la habitación principal. Dies ist das Hauptzimmer. 
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Esa es la biblioteca. Das ist die Bibliothek. 
Este edificio es antiguo. Dieses Gebäude ist sehr alt. 
Este edificio es del gobierno. Das ist das Regierungsgebäude. 
Este perro es de Juan. Dieser Hund ist von Juan. 
Estos son Miguel y Roberto. Son mis compañeros 
de trabajo. 

Das sind Miguel und Roberto. Sie sind meine Kollegen 
 von der Arbeit. 

Este restaurante es nuevo. Dieses Restaurant ist neu. 
Esa es mi novia. Die da ist meine Verlobte. 
Ese cuchillo es muy grande. Das Messer ist sehr groß. 
Esta casa es mía. Dieses Haus gehört mir. 
Esa flor es muy bonita. Die Blume dort drüben ist sehr schön. 
Este bar es para personal militar. Diese Bar ist für Militärangehörige gedacht. 
Ese es mi hermano. Der da ist mein Bruder. 
Estos ordenadores son nuevos. Diese Computer sind neu. 
Este espejo es muy feo. Dieser Spiegel ist sehr hässlich. 
Estas casas son grandes y modernas. Die Häuser sind groß und modern. 
Esas son mis hermanas. Da sind meine Schwestern. 
Estos señores son escritores. Diese Herren sind Schriftsteller. 
Esto es para ti. Es ist für dich. 
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25_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_Wortschatz_Hören Sie 
contestar - contesto, contestas, contesta, 
contestamos, contestáis, contestan 

antworten - ich antworte - sie antworten 

ayuda Hilfe 
estudian  sie studieren 
ayudar - ayudo, ayudas, ayuda, ayudamos, 
ayudáis, ayudan 

helfen - ich hlefe - sie helfen 

dejar - dejo, dejas, deja, dejamos, dejáis, dejan lasse - ich lasse - sie lassen 
empresa Unternehmen 
giras du biegst ab 
cenáis ihr esst zu Abend 
hablamos Wir sprechen 
perdonar - perdono, perdonas, perdona, 
perdonamos, perdonáis, perdonan 

verzeihen - ich verzeihe - sie verzeihen 

economista Ökonom 
regresar - regreso, regresas, regresa, regresamos, 
regresáis, regresan 

zurückkommen - ich komme zurück - sie kommen zurück 

llega er kommt 
descanso Rest 
oficina Büro 
andar - ando, andas, anda, andamos, andáis, 
andan 

gehen - ich gehe - sie gehen 

continuar - continúo, continúas, continúa, 
continuamos, continuáis, continúan 

weitermachen - ich mache weiter - sie machen weiter 

trabaja er arbeitet 
gustar -me  gusta, te gusta, le gusta, nos gusta, os 
gusta, les gusta 

mögen - ich mag - sie mögen 

favor Bitte 
estudiar - estudio, estudias, estudia, estudiamos, 
estudiáis, estudian 

studieren - ich studiere - sie studieren 

entrar - entro, entras, entra, entramos, entráis, 
entran 

betreten - ich betrete- sie betreten 

funcionar - funciono, funcionas, funciona, 
funcionamos, funcionáis, funcionan 

funktionieren - ich funktioniere - sie funktionieren 

noche Nacht 
en la actualidad derzeit 
avisar - aviso, avisas, avisa, avisamos, avisáis, 
avisan 

wissen lassen- ich lasse wissen - sie lassen wissen 

quedamos wir treffen uns, wir verabreden uns 
dar - doy, das, da, damos, dais, dan geben - ich gebe - sie geben 
carta Brief 
tomar - tomo, tomas, toma, tomamos, tomáis, 
toman 

nehmen - ich nehme - sie nehmen 

amar - amo, amas, ama, amamos, amáis, aman lieben - ich liebe - sie lieben 
pasar - paso, pasas, pasa, pasamos, pasáis, pasan entlang gehen - ich gehe entlang - sie gehen entlang 
nosotros wir (Männer) 
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comprar - compro, compras, compra, compramos, 
compráis, compran 

kaufen - ich kaufe - sie kaufen 

dedicas du widmest dich 
salida Ausgang 
trabajamos wir arbeiten 
noviembre November 
tranquila ruhig 
pagar - pago, pagas, paga, pagamos, pagáis, 
pagan 

zahlen - ich zahle- sie zahlen 

cambiar - cambio, cambias, cambia, cambiamos, 
cambiáis, cambian 

ändern - ich ändere - sie ändern 

piloto Pilot 
preguntar - pregunto, preguntas, pregunta, 
preguntamos, preguntáis, preguntan 

fragen - ich frage - sie fragen 

federal federal 
edificio Gebäude 
formar - formo, formas, forma, formamos, 
formáis, forman 

bilden - ich bilde - sie bilden 

estar - estoy, estás, está, estamos, estáis, están sein - ich bin - sie sind  
quedan sie bleiben 
no habla er spricht nicht 
correo Post, Mail 
por el centro durch das Zentrum 
restaurante Restaurant 
todo alles 
llevar - llevo, llevas, lleva, llevamos, lleváis, llevan tragen- ich trage - sie tragen 
cocinar - cocino, cocinas, cocina, cocinamos, 
cocináis, cocinan 

kochen - ich koche - sie kochen 

respetar - respeto, respetas, respeta, respetamos, 
respetáis, respetan 

respektieren - ich respektiere - sie respektieren 

instituto Gymnasium 
nosotras wir (Frauen) 
cenar - ceno, cenas, cena, cenamos, cenáis, cenan essen zu Abend - ich esse zu Abend - sie essen zu Abend 
lunes Montag 
escuchar - escucho, escuchas, escucha, 
escuchamos, escucháis, escuchan 

zuhören - ich höre zu - sie hören zu 

buscar - busco, buscas, busca, buscamos buscáis, 
buscan 

suchen - ich suchen - sie suchen 

enviar - envío, envías, envía, enviamos, enviáis, 
envían 

senden - ich sende - sie senden 

alemán Deutsch 
ruso Russisch 
dar clases unterrichten 
mirar - miro, miras, mira, miramos, miráis, miran schauen - ich schaue - sie schauen 
habla er spricht 
empresario Geschäftsmann 
conduce er fährt  
detalles Details 
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pinta  er malt 
desayunar - desayuno, desayunas, desayuna, 
desayunamos, desayunáis, desayunan 

frühstücken - ich frühstücke - Sie frühstücken 

llegar - llego, llegas, llega, llegamos, llegáis, llegan ankommen - ich komme an - sie kommen an 
caminar - camino, caminas, camina, caminamos, 
camináis, caminan 

zu fuß gehen - ich gehe zu fuß -sie gehen zu fuß 

asegurar - aseguro, aseguras, asegura, 
aseguramos, aseguráis, aseguran 

versichern - ich versiche - sie versichern 

el der 
limpiamos Wir reinigen 
laboratorio Labor 
francés Französisch 
bolsa Tasche 
copia Kopie  
quedar -  quedo, quedas, queda, quedamos, 
quedáis, quedan 

bleiben - ich bleibe - sie bleiben 

de las siete a las cinco von sieben bis fünf 
girar - giro, giras, gira, giramos, giráis, giran abbiegen - ich biege ab - sie biegen ab 
mandar - mando, mandas, manda, mandamos, 
mandáis, mandan 

schicken-ich schicke - sie schicken 

setenta y seis sechsundsiebzig 
centro Zentrum 
copiar - copio, copias, copia, copiamos, copiáis, 
copian 

kopieren- ich kopiere - sie kopieren 

por las tardes Nachmittags 
ganar - gano, ganas, gana, ganamos, ganáis, 
ganan 

verdienen - ich verdiene - sie verdienen 

actores Schauspieler 
trabajar - trabajo, trabajas, trabaja, trabajamos, 
trabajáis, trabajan 

arbeiten - ich arbeite - sie arbeiten 

trabajas du arbeitest 
esquiar Ski faren 
necesitar - necesito, necesitas, necesita, 
necesitamos necesitáis, necesitan 

brauchen - ich brauche - sie brauchen 

mayo Mai 
ahora jetzt 
presentar - presento, presentas, presenta, 
presentamos, presentáis, presentan 

vorstellen - ich stelle vor - sie stellen vor 

cincuenta y siete siebenundfünfzig 
cruzas du überquerst 
señorita Fräulein 
hablar  - hablo, hablas, habla, hablamos, habláis, 
hablan 

sprechen- ich spreche - sie sprechen 

primero, luego zuerst, dann 
poco wenig 
no nein 
usar - uso, usas, usa, usamos, usáis, usan benutzen - ich benutze - sie benutzen 
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26_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_Wortschatz_Übersetzen Sie! 
Wir reinigen limpiamos 
brauchen - ich brauche - sie brauchen necesitar - necesito, necesitas, necesita, necesitamos  

necesitáis, necesitan 
fragen - ich frage - sie fragen preguntar - pregunto, preguntas, pregunta, preguntamos,  

preguntáis, preguntan 
er malt pinta  
helfen - ich hlefe - sie helfen ayudar - ayudo, ayudas, ayuda, ayudamos, ayudáis, ayudan 
Kopie  copia 
geben - ich gebe - sie geben dar - doy, das, da, damos, dais, dan 
zuhören - ich höre zu - sie hören zu escuchar - escucho, escuchas, escucha, escuchamos, 

 escucháis, escuchan 
zuerst, dann primero, luego 
er fährt  conduce 
suchen - ich suchen - sie suchen buscar - busco, buscas, busca, buscamos buscáis, buscan 
wir (Frauen) nosotras 
du arbeitest trabajas 
Gebäude edificio 
Labor laboratorio 
Ökonom economista 
zurückkommen - ich komme zurück - sie kommen 
zurück 

regresar - regreso, regresas, regresa, regresamos,  
regresáis, regresan 

zu fuß gehen - ich gehe zu fuß -sie gehen zu fuß caminar - camino, caminas, camina, caminamos, camináis, 
caminan 

durch das Zentrum por el centro 
wir treffen uns, wir verabreden uns quedamos 
sprechen- ich spreche - sie sprechen hablar  - hablo, hablas, habla, hablamos, habláis, hablan 
benutzen - ich benutze - sie benutzen usar - uso, usas, usa, usamos, usáis, usan 
Nacht noche 
du biegst ab giras 
essen zu Abend - ich esse zu Abend - sie essen zu 
Abend 

cenar - ceno, cenas, cena, cenamos, cenáis, cenan 

bilden - ich bilde - sie bilden formar - formo, formas, forma, formamos, formáis, forman 
Brief carta 
Ausgang salida 
antworten - ich antworte - sie antworten contestar - contesto, contestas, contesta, contestamos,  

contestáis, contestan 
schauen - ich schaue - sie schauen mirar - miro, miras, mira, miramos, miráis, miran 
Büro oficina 
vorstellen - ich stelle vor - sie stellen vor presentar - presento, presentas, presenta, presentamos,  

presentáis, presentan 
unterrichten dar clases 
federal federal 
Ski faren esquiar 
senden - ich sende - sie senden enviar - envío, envías, envía, enviamos, enviáis, envían 
Montag lunes 
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er kommt llega 
entlang gehen - ich gehe entlang - sie gehen 
entlang 

pasar - paso, pasas, pasa, pasamos, pasáis, pasan 

Hilfe ayuda 
betreten - ich betrete- sie betreten entrar - entro, entras, entra, entramos, entráis, entran 
du überquerst cruzas 
ändern - ich ändere - sie ändern cambiar - cambio, cambias, cambia, cambiamos, cambiáis,  

cambian 
lieben - ich liebe - sie lieben amar - amo, amas, ama, amamos, amáis, aman 
Post, Mail correo 
November noviembre 
Details detalles 
verdienen - ich verdiene - sie verdienen ganar - gano, ganas, gana, ganamos, ganáis, ganan 
Wir sprechen hablamos 
sein - ich bin - sie sind  estar - estoy, estás, está, estamos, estáis, están 
Zentrum centro 
ihr esst zu Abend cenáis 
derzeit en la actualidad 
Geschäftsmann empresario 
zahlen - ich zahle- sie zahlen pagar - pago, pagas, paga, pagamos, pagáis, pagan 
wir arbeiten trabajamos 
abbiegen - ich biege ab - sie biegen ab girar - giro, giras, gira, giramos, giráis, giran 
jetzt ahora 
Unternehmen empresa 
er arbeitet trabaja 
ruhig tranquila 
Nachmittags por las tardes 
lasse - ich lasse - sie lassen dejar - dejo, dejas, deja, dejamos, dejáis, dejan 
Mai mayo 
alles todo 
wenig poco 
Bitte favor 
wir (Männer) nosotros 
versichern - ich versiche - sie versichern asegurar - aseguro, aseguras, asegura, aseguramos, aseguráis,  

aseguran 
weitermachen - ich mache weiter - sie machen 
weiter 

continuar - continúo, continúas, continúa, continuamos,  
continuáis, continúan 

nehmen - ich nehme - sie nehmen tomar - tomo, tomas, toma, tomamos, tomáis, toman 
siebenundfünfzig cincuenta y siete 
er spricht nicht no habla 
verzeihen - ich verzeihe - sie verzeihen perdonar - perdono, perdonas, perdona, perdonamos,  

perdonáis, perdonan 
tragen- ich trage - sie tragen llevar - llevo, llevas, lleva, llevamos, lleváis, llevan 
Tasche bolsa 
arbeiten - ich arbeite - sie arbeiten trabajar - trabajo, trabajas, trabaja, trabajamos, trabajáis,  

trabajan 
Fräulein señorita 
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der el 
Restaurant restaurante 
sie bleiben quedan 
du widmest dich dedicas 
kochen - ich koche - sie kochen cocinar - cocino, cocinas, cocina, cocinamos, cocináis,  

cocinan 
Deutsch alemán 
nein no 
studieren - ich studiere - sie studieren estudiar - estudio, estudias, estudia, estudiamos, estudiáis,  

estudian 
Russisch ruso 
Rest descanso 
gehen - ich gehe - sie gehen andar - ando, andas, anda, andamos, andáis, andan 
schicken-ich schicke - sie schicken mandar - mando, mandas, manda, mandamos, mandáis,  

mandan 
Pilot piloto 
bleiben - ich bleibe - sie bleiben quedar -  quedo, quedas, queda, quedamos, quedáis,  

quedan 
mögen - ich mag - sie mögen gustar -me  gusta, te gusta, le gusta, nos gusta, os gusta,  

les gusta 
respektieren - ich respektiere - sie respektieren respetar - respeto, respetas, respeta, respetamos,  

respetáis,  
respetan 

von sieben bis fünf de las siete a las cinco 
funktionieren - ich funktioniere - sie funktionieren funcionar - funciono, funcionas, funciona, funcionamos,  

funcionáis, funcionan 
kopieren- ich kopiere - sie kopieren copiar - copio, copias, copia, copiamos, copiáis, copian 
Französisch francés 
frühstücken - ich frühstücke - Sie frühstücken desayunar - desayuno, desayunas, desayuna,  

desayunamos, desayunáis, desayunan 
er spricht habla 
ankommen - ich komme an - sie kommen an llegar - llego, llegas, llega, llegamos, llegáis, llegan 
sechsundsiebzig setenta y seis 
wissen lassen- ich lasse wissen - sie lassen wissen avisar - aviso, avisas, avisa, avisamos, avisáis, avisan 
Gymnasium instituto 
Schauspieler actores 
kaufen - ich kaufe - sie kaufen comprar - compro, compras, compra, compramos,  

compráis, compran 
sie studieren estudian  
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27_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_ Erklärung 
 
Regelmäßige Verben werden nach ihrer Endung im Infinitiv in drei Verbklassen eingeteilt.  
 
I. Verbklasse mit der Endung – ar  hablar   - sprechen 
II. Verbklasse mit der Endung -er: comer  - essen 
III. Verbklasse mit der Endung -ir: vivir - leben 
 
Bei der ersten Verbklasse konjungieren wir das Verb, indem wir eine andere Endung an den 
Verbstamm anhängen, nachdem die Endung -ar entfernt wurde. In diesem Fall werden wir die  
Endungen o, as, a, amos, áis, an an den Verbstamm "habl" anhängen.  
 
yo habl-o      Ich spreche    
tú habl-as       du sprichst 
él habl-a       er spricht  
ella habl-a        sie spricht  
nosotros/nosotras habl-amos   wir sprechen  
vosotros/vosotras habl-áis    Ihr sprecht 
ellos habl-an        sie sprechen  
 
Jede Person, sowohl in der Einzahl als auch in der Mehrzahl, hat ihre eigene Verbform, aus der die 
Person und die Zahl ersichtlich sind, so dass es nicht notwendig ist, in spanischen Sätzen 
Personalpronomen zu verwenden.   
 
María canta muy bien.      María singt sehr gut. 
Nosotros estudiamos español.    Wir lernen Spanisch 
Yo  canto mal.    Ich singe schlecht.      
 
Wir bilden die Verneinung mit NO vor dem Verb:  
 
Yo no bailo mal.       Ich tanze nicht schlecht.  
Nosotros no cocinamos ahora.    Wir kochen jetzt nicht.  
 
Wir bilden die Frage, indem wir die Intonation ändern:  
 
¿Nadas a menudo?       Schwimmst du oft?  
¿Trabajáis hasta las cinco?     Arbeitet ihr bis 17 Uhr?  
 
Nosotros hablamos español.     Wir sprechen Spanisch.  
Vosotras bailáis mucho.     Ihr tanzt zu viel. (ihr-frauen)  
Señor, Usted trabaja aquí.     Mein Herr, Sie arbeiten hier.   
Señora, ¿ Usted habla alemán?   Meine Dame, sprechen Sie Deutsch?  
Señores, Ustedes trabajan aquí.   Meine Herren, Sie arbeiten hier.   
Señoras, ¿Ustedes hablan alemán?   Meine Damen, sprechen Sie Deutsch? 
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28_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_Kontext Sätze_Hören Sie! 
Necesito ayuda. Ich brauche Hilfe. 
A principios de Mayo volamos a Tenerife. Anfang Mai fliegen wir nach Teneriffe. 
Laura trabaja en una escuela, es profesora. Laura arbeitet an der Schule, sie ist Professorin. 
Por las tardes no trabajo. Ich arbeite nicht nachmittags. 
Te aseguro que está bien. Ich versichere dich, dass es ihm gut geht. 
Envío cartas todas las semanas. Ich verschicke jede Woche Briefe. 
Lucía siempre pregunta en clase. Lucía immer fragt im Unterricht. 
José pinta un cuadro, es pintor. José malt ein Bild, er ist Maler. 
Necesito una bolsa de plástico. Ich brauche eine Plastiktasche. 
Luis no deja a María nunca sola. Luís lässt Maria nie allein. 
Necesito aprobar el examen. Ich muss die Prüfung ablegen. 
El señor espera. Der Herr wartet. 
Tranquila, no pasa nada. Bleib ruhig, es ist alles in Ordnung. 
¿A qué hora cenáis? - A las siete más o menos. Wann esst ihr zu Abend? Etwa um sieben Uhr. 
David y Diego quedan a las dos y media. David und Diego sind um 14.30 Uhr verabredet. 
¿Hablas inglés? No. Sprichst du Englisch? Nein. 
Te amo. Ich liebe dich. 
¿Trabajas en el centro de la ciudad? . Arbeitest du im Stadtzentrum? 
Pago el teléfono todos los meses. Ich bezahle meine Telefonrechnung jeden Monat. 
Roberto es taxista y conduce un taxi. Roberto ist Taxifahrer und fährt ein Taxi. 
¿Cuánto ganas? Wie viel verdienst du? 
Mando una carta a Mónica. Ich schicke Monica einen Brief. 
Adrián busca trabajo. Adrian ist auf der Suche nach Arbeit. 
Juan da consejos a todo el mundo. Juan gibt jedem Ratschläge. 
Necesito un favor. Ich möchte, dass du mir eine Bitte erfüllst. 
Luis copia cuadros. Luis kopiert die Bilder. 
Lola es economista, trabaja en una empresa. Lola ist Ökonomin, sie arbeitet in einem Unternehmen. 
Pepe y Ana son estudiantes, estudian en un 
instituto. 

Pepe und Anna sind Schüler, sie gehen auf ein Gymnasium. 

Entro a la planta a las seis. Ich betrete die Fabrik um sechs Uhr. 
Siempre toma sopa para cenar. Er isst immer Suppe zum Abendessen. 
Nosotras estudiamos español. Wir studieren Spanisch. (Frauen) 
Los sábados por la mañana limpiamos la casa. Wir reinigen das Haus immer am Samstagmorgen. 
Eva habla ruso. Eva spricht Russisch. 
Formamos un grupo muy compacto. Wir sind ein seh gut eingespieltes Team. 
Te doy todo lo que tengo. Ich werde dir alles geben, was ich habe. 
Trabaja en la policía federal. Er arbeitet für die Bundespolizei. 
Señora Sánchez, ¿todos sus hijos trabajan en su 
empresa? 

Frau Sanchez, arbeiten alle Ihre Kinder in Ihrem  
Unternehmen? 

Llego a las 10. Ich werde um 10:00 Uhr ankommen. 
Jorge queda con su novia todos los días. Jorge sieht seine Freundin jeden Tag. 
Hablamos checo, inglés y español. Wir sprechen Tschechisch, Englisch und Spanisch. 
María siempre compra el pan. Maria kauft immer Brot. 
María anda muy despacio. María geht sehr langsam. 
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Te espero en la puerta de salida. Ich warte auf dich am Ausgang. 
¿Por qué no me contestas? Warum antwortest du mir nicht? 
Miguel es arquitecto y diseña edificios. Miguel ist Architekt und entwirft Gebäude. 
Mis padres trabajan de las siete de la mañana a 
las cinco de la tarde. 

Meine Eltern arbeiten von sieben Uhr morgens  
bis fünf Uhr nachmittags. 

Trabajo por la noche. Ich arbeite nachts. 
Eva no perdona la mentira. Eva verzeiht keine Lügen. 
¿Por qué giras a la derecha? Warum biegst du rechts ab? 
¿Quedamos mañana a las nueve? Verabreden wir uns morgen um 9:00 Uhr? 
Me gusta chocolate. Ich mag Schokolade. 
Manuel da clases de italiano. Manuel unterrichtet Italienisch. 
Nunca ceno mucho. Ich esse nie viel zu Abend. 
No hablo alemán. Ich spreche kein Deutsch. 
¿Por qué no avisas a la policía? Warum meldest du das nicht der Polizei? 
Trabaja en un laboratorio farmacéutico. Er arbeitet in einem pharmazeutischen Labor. 
Él no habla español. Er spricht kein Spanisch. 
Estudio ingeniería. Ich studiere Ingenieurwesen. 
Pasamos por esta calle. Wir gehen diese Straße entlang. 
María habla español. Marie spricht Spanisch. 
Te presento a mi hermana. Ich stelle dich meiner Schwester vor. 
En la actualidad Juan trabaja en esta empresa. Juan arbeitet derzeit in diesem Unternehmen. 
Necesito más detalles. Ich brauche mehr Details. 
¿Trabajáis o estudiáis? Arbeitet ihr oder studiert Ihr? 
En invierno esquío todos los fines de semana. Im Winter fahre ich jedes Wochenende Ski. 
Mando un correo electrónico a mis amigos. Ich schreibe eine E-Mail an meine Freunde. 
No cambio de idea. Ich werde meine Meinung nicht ändern. 
Nosotros no usamos el coche. Wir benutzen das Auto nicht. 
Miro el periódico todos los días. Ich schaue jeden Tag in die Zeitung. 
Pedro y Diego estudian en la universidad. Pedro und Diego studieren an der Universität. 
Los fines de semana descanso y no estudio nada. An den Wochenenden entspanne ich mich und lerne  

überhaupt nicht. 
Cruzas la plaza y giras a la izquierda. Du überquerst den Platz und gehst nach links. 
Primero cruzas esta calle y luego giras a la 
derecha. 

Überquere zuerst diese Straße und biege dann rechts ab. 

Elvira habla español muy bien. Elvira spricht sehr gut Spanisch. 
¿Cuánto tiempo dedicas al deporte? Wie viel Zeit widmest du dem Sport? 
¿Continúas tú con el trabajo? Machst du mit der Arbeit weiter? 
Los lunes no trabajamos. Montags arbeiten wir nicht. 
El ordenador no funciona bien. Der Computer funktioniert nicht richtig. 
Los sábados damos un paseo por el centro de la 
ciudad. 

Samstags machen wir immer einen Spaziergang 
 durch das Stadtzentrum. 

No hablo francés. Ich spreche kein Französisch. 
Emilio es empresario, trabaja mucho. Emilio ist ein Geschäftsmann, er arbeitet viel. 
Nosotros estudiamos español. Wir studieren Spanisch. (Männer). 
Luis lleva el pelo largo. Luis trägt sein Haar lang. 
Solo desayuno un café. Ich trinke nur zum Frühstück Kaffee. 
Trabajamos en un restaurante. Wir arbeiten in einem Restaurant. 
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Miguel y Nuria son actores, trabajan en un teatro. Miguel und Nuria sind Schauspieler, sie arbeiten  
am Theater. 

Tomas el autobús número cincuenta y siete. Du nimmst den Bus Nummer siebenundfünfzig. 
Carlos toma el autobús número setenta y seis. Carlos wird den Bus Nummer sechsundsiebzig nehmen. 
Necesito una copia del pasaporte. Ich brauche eine Kopie des Passes. 
David trabaja en un restaurante. David arbeitet in einem Restaurant. 
Cocina todos los días. Er kocht jeden Tag. 
Jorge es piloto, trabaja en una compañía aérea. Jorge ist Pilot, er arbeitet für eine Fluggesellschaft. 
¿Qué escucha Luis? Was hört Luis denn da? 
Regreso a casa sobre las 10. Ich komme gegen 10:00 Uhr zurück nach Hause. 
¿Adónde viajáis en Noviembre? Wohin werdet ihr in Novmeber reisen? 
 ¿Qué desea, señorita? Was wollen Sie, Fräulein? 
Disculpe, ¿a qué hora llega el avión de Málaga? Entschuldigen Sie, wann kommt der Flug von Malaga? 
Camino diez kilómetros todos los días . Ich laufe jeden Tag zehn Kilometer. 
Claudia siempre respeta la ley. Claudia respektiert immer das Gesetz. 
¿Tú trabajas ahora en una agencia de viajes? Du arbeitest jetzt in einem Reisebüro? 
En la primera calle giras a la izquierda. Biege an der ersten Straße links ab. 
¿A quién mandas los emails? An wen schickst du  diese E-Mails? 
Elvira es secretaria, trabaja en una oficina. Elvira ist Sekretärin, sie arbeitet im Büro. 
Jorge trabaja en un banco. Jorge arbeitet in einer Bank. 
Pedro nos ayuda. Pedro hilft uns. 
Hoy no trabajo. Heute arbeite ich nicht. 
Necesito poco dinero. Ich brauche wenig Geld. 
¿Cómo está? Wie geht es ihm? Wie geht es Ihnen?  

29_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_Kontext Sätze_ Übersetzen Sie! 
Ich brauche eine Plastiktasche. Necesito una bolsa de plástico. 
Biege an der ersten Straße links ab. En la primera calle giras a la izquierda. 
Ich spreche kein Deutsch. No hablo alemán. 
Wir studieren Spanisch. (Frauen) Nosotras estudiamos español. 
Sprichst du Englisch? Nein. ¿Hablas inglés? No. 
Lola ist Ökonomin, sie arbeitet in einem 
Unternehmen. 

Lola es economista, trabaja en una empresa. 

Ich stelle dich meiner Schwester vor. Te presento a mi hermana. 
Was hört Luis denn da? ¿Qué escucha Luis? 
José malt ein Bild, er ist Maler. José pinta un cuadro, es pintor. 
Ich schaue jeden Tag in die Zeitung. Miro el periódico todos los días. 
Pepe und Anna sind Schüler, sie gehen auf ein 
Gymnasium. 

Pepe y Ana son estudiantes, estudian en un instituto. 

Du überquerst den Platz und gehst nach links. Cruzas la plaza y giras a la izquierda. 
Manuel unterrichtet Italienisch. Manuel da clases de italiano. 
Wie geht es ihm? Wie geht es Ihnen? ¿Cómo está? 
Eva spricht Russisch. Eva habla ruso. 
Ich laufe jeden Tag zehn Kilometer. Camino diez kilómetros todos los días . 
Wir sprechen Tschechisch, Englisch und Spanisch. Hablamos checo, inglés y español. 
Er kocht jeden Tag. Cocina todos los días. 
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An wen schickst du  diese E-Mails? ¿A quién mandas los emails? 
Claudia respektiert immer das Gesetz. Claudia siempre respeta la ley. 
Entschuldigen Sie, wann kommt der Flug von 
Malaga? 

Disculpe, ¿a qué hora llega el avión de Málaga? 

Laura arbeitet an der Schule, sie ist Professorin. Laura trabaja en una escuela, es profesora. 
Luis kopiert die Bilder. Luis copia cuadros. 
Ich möchte, dass du mir eine Bitte erfüllst. Necesito un favor. 
Du nimmst den Bus Nummer siebenundfünfzig. Tomas el autobús número cincuenta y siete. 
Ich betrete die Fabrik um sechs Uhr. Entro a la planta a las seis. 
Arbeitest du im Stadtzentrum? ¿Trabajas en el centro de la ciudad? . 
Ich komme gegen 10:00 Uhr zurück nach Hause. Regreso a casa sobre las 10. 
Wir studieren Spanisch. (Männer). Nosotros estudiamos español. 
Bleib ruhig, es ist alles in Ordnung. Tranquila, no pasa nada. 
Roberto ist Taxifahrer und fährt ein Taxi. Roberto es taxista y conduce un taxi. 
Ich schicke Monica einen Brief. Mando una carta a Mónica. 
Pedro und Diego studieren an der Universität. Pedro y Diego estudian en la universidad. 
Wir arbeiten in einem Restaurant. Trabajamos en un restaurante. 
Warum meldest du das nicht der Polizei? ¿Por qué no avisas a la policía? 
Du arbeitest jetzt in einem Reisebüro? ¿Tú trabajas ahora en una agencia de viajes? 
Warum biegst du rechts ab? ¿Por qué giras a la derecha? 
Frau Sanchez, arbeiten alle Ihre Kinder in Ihrem 
Unternehmen? 

Señora Sánchez, ¿todos sus hijos trabajan en su empresa? 

David und Diego sind um 14.30 Uhr verabredet. David y Diego quedan a las dos y media. 
Überquere zuerst diese Straße und biege dann 
rechts ab. 

Primero cruzas esta calle y luego giras a la derecha. 

Anfang Mai fliegen wir nach Teneriffe. A principios de Mayo volamos a Tenerife. 
Maria kauft immer Brot. María siempre compra el pan. 
Ich trinke nur zum Frühstück Kaffee. Solo desayuno un café. 
An den Wochenenden entspanne ich mich und 
lerne überhaupt nicht. 

Los fines de semana descanso y no estudio nada. 

Montags arbeiten wir nicht. Los lunes no trabajamos. 
Arbeitet ihr oder studiert Ihr? ¿Trabajáis o estudiáis? 
Juan gibt jedem Ratschläge. Juan da consejos a todo el mundo. 
Ich liebe dich. Te amo. 
Ich studiere Ingenieurwesen. Estudio ingeniería. 
Luis trägt sein Haar lang. Luis lleva el pelo largo. 
Luís lässt Maria nie allein. Luis no deja a María nunca sola. 
Jorge ist Pilot, er arbeitet für eine 
Fluggesellschaft. 

Jorge es piloto, trabaja en una compañía aérea. 

Ich brauche eine Kopie des Passes. Necesito una copia del pasaporte. 
Eva verzeiht keine Lügen. Eva no perdona la mentira. 
Wir reinigen das Haus immer am Samstagmorgen. Los sábados por la mañana limpiamos la casa. 
Meine Eltern arbeiten von sieben Uhr morgens bis 
fünf Uhr nachmittags. 

Mis padres trabajan de las siete de la mañana a las cinco  
de la tarde. 

Jorge sieht seine Freundin jeden Tag. Jorge queda con su novia todos los días. 
Wann esst ihr zu Abend? Etwa um sieben Uhr. ¿A qué hora cenáis? - A las siete más o menos. 
Heute arbeite ich nicht. Hoy no trabajo. 
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Ich spreche kein Französisch. No hablo francés. 
Ich schreibe eine E-Mail an meine Freunde. Mando un correo electrónico a mis amigos. 
Ich werde dir alles geben, was ich habe. Te doy todo lo que tengo. 
Elvira ist Sekretärin, sie arbeitet im Büro. Elvira es secretaria, trabaja en una oficina. 
Ich brauche Hilfe. Necesito ayuda. 
Wir sind ein seh gut eingespieltes Team. Formamos un grupo muy compacto. 
Lucía immer fragt im Unterricht. Lucía siempre pregunta en clase. 
Ich warte auf dich am Ausgang. Te espero en la puerta de salida. 
Verabreden wir uns morgen um 9:00 Uhr? ¿Quedamos mañana a las nueve? 
Was wollen Sie, Fräulein?  ¿Qué desea, señorita? 
Ich muss die Prüfung ablegen. Necesito aprobar el examen. 
Machst du mit der Arbeit weiter? ¿Continúas tú con el trabajo? 
Ich verschicke jede Woche Briefe. Envío cartas todas las semanas. 
Ich mag Schokolade. Me gusta chocolate. 
Er isst immer Suppe zum Abendessen. Siempre toma sopa para cenar. 
Marie spricht Spanisch. María habla español. 
María geht sehr langsam. María anda muy despacio. 
Emilio ist ein Geschäftsmann, er arbeitet viel. Emilio es empresario, trabaja mucho. 
Wie viel Zeit widmest du dem Sport? ¿Cuánto tiempo dedicas al deporte? 
Adrian ist auf der Suche nach Arbeit. Adrián busca trabajo. 
Carlos wird den Bus Nummer sechsundsiebzig 
nehmen. 

Carlos toma el autobús número setenta y seis. 

Jorge arbeitet in einer Bank. Jorge trabaja en un banco. 
Er spricht kein Spanisch. Él no habla español. 
Ich arbeite nachts. Trabajo por la noche. 
Wir gehen diese Straße entlang. Pasamos por esta calle. 
Ich brauche mehr Details. Necesito más detalles. 
Elvira spricht sehr gut Spanisch. Elvira habla español muy bien. 
Juan arbeitet derzeit in diesem Unternehmen. En la actualidad Juan trabaja en esta empresa. 
David arbeitet in einem Restaurant. David trabaja en un restaurante. 
Wir benutzen das Auto nicht. Nosotros no usamos el coche. 
Im Winter fahre ich jedes Wochenende Ski. En invierno esquío todos los fines de semana. 
Ich arbeite nicht nachmittags. Por las tardes no trabajo. 
Wohin werdet ihr in November reisen? ¿Adónde viajáis en Noviembre? 
Der Herr wartet. El señor espera. 
Samstags machen wir immer einen Spaziergang 
durch das Stadtzentrum. 

Los sábados damos un paseo por el centro de la ciudad. 

Der Computer funktioniert nicht richtig. El ordenador no funciona bien. 
Ich werde meine Meinung nicht ändern. No cambio de idea. 
Ich werde um 10:00 Uhr ankommen. Llego a las 10. 
Er arbeitet für die Bundespolizei. Trabaja en la policía federal. 
Ich esse nie viel zu Abend. Nunca ceno mucho. 
Miguel und Nuria sind Schauspieler, sie arbeiten 
am Theater. 

Miguel y Nuria son actores, trabajan en un teatro. 

Ich versichere dich, dass es ihm gut geht. Te aseguro que está bien. 
Pedro hilft uns. Pedro nos ayuda. 
Warum antwortest du mir nicht? ¿Por qué no me contestas? 
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Ich bezahle meine Telefonrechnung jeden Monat. Pago el teléfono todos los meses. 
Er arbeitet in einem pharmazeutischen Labor. Trabaja en un laboratorio farmacéutico. 
Wie viel verdienst du? ¿Cuánto ganas? 
Miguel ist Architekt und entwirft Gebäude. Miguel es arquitecto y diseña edificios. 
Ich brauche wenig Geld. Necesito poco dinero.  

30_LekƟon 04_Verben mit der Endung -ar_Hören Sie auf Spanisch! 
Envío cartas todas las semanas. Ich verschicke jede Woche Briefe. 
Trabaja en un laboratorio farmacéutico. Er arbeitet in einem pharmazeutischen Labor. 
Los lunes no trabajamos. Montags arbeiten wir nicht. 
Necesito una bolsa de plástico. Ich brauche eine Plastiktasche. 
No hablo alemán. Ich spreche kein Deutsch. 
Jorge queda con su novia todos los días. Jorge sieht seine Freundin jeden Tag. 
Los sábados damos un paseo por el centro de la 
ciudad. 

Samstags machen wir immer einen Spaziergang durch  
das Stadtzentrum. 

Nunca ceno mucho. Ich esse nie viel zu Abend. 
¿Por qué giras a la derecha? Warum biegst du rechts ab? 
¿Qué escucha Luis? Was hört Luis denn da? 
Mando un correo electrónico a mis amigos. Ich schreibe eine E-Mail an meine Freunde. 
Pago el teléfono todos los meses. Ich bezahle meine Telefonrechnung jeden Monat. 
Carlos toma el autobús número setenta y seis. Carlos wird den Bus Nummer sechsundsiebzig nehmen. 
Camino diez kilómetros todos los días . Ich laufe jeden Tag zehn Kilometer. 
Necesito poco dinero. Ich brauche wenig Geld. 
Necesito aprobar el examen. Ich muss die Prüfung ablegen. 
Eva no perdona la mentira. Eva verzeiht keine Lügen. 
¿Cuánto tiempo dedicas al deporte? Wie viel Zeit widmest du dem Sport? 
Laura trabaja en una escuela, es profesora. Laura arbeitet an der Schule, sie ist Professorin. 
No hablo francés. Ich spreche kein Französisch. 
Jorge trabaja en un banco. Jorge arbeitet in einer Bank. 
Roberto es taxista y conduce un taxi. Roberto ist Taxifahrer und fährt ein Taxi. 
¿Tú trabajas ahora en una agencia de viajes? Du arbeitest jetzt in einem Reisebüro? 
Pasamos por esta calle. Wir gehen diese Straße entlang. 
Hoy no trabajo. Heute arbeite ich nicht. 
Siempre toma sopa para cenar. Er isst immer Suppe zum Abendessen. 
Los sábados por la mañana limpiamos la casa. Wir reinigen das Haus immer am Samstagmorgen. 
¿Trabajas en el centro de la ciudad? . Arbeitest du im Stadtzentrum? 
Elvira habla español muy bien. Elvira spricht sehr gut Spanisch. 
Manuel da clases de italiano. Manuel unterrichtet Italienisch. 
Entro a la planta a las seis. Ich betrete die Fabrik um sechs Uhr. 
Juan da consejos a todo el mundo. Juan gibt jedem Ratschläge. 
Pepe y Ana son estudiantes, estudian en un 
instituto. 

Pepe und Anna sind Schüler, sie gehen auf ein Gymnasium. 

Hablamos checo, inglés y español. Wir sprechen Tschechisch, Englisch und Spanisch. 
¿Adónde viajáis en Noviembre? Wohin werdet ihr in November reisen? 
¿Trabajáis o estudiáis? Arbeitet ihr oder studiert Ihr? 
Trabaja en la policía federal. Er arbeitet für die Bundespolizei. 
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Miguel y Nuria son actores, trabajan en un teatro. Miguel und Nuria sind Schauspieler, sie arbeiten am Theater. 
Me gusta chocolate. Ich mag Schokolade. 
Necesito ayuda. Ich brauche Hilfe. 
¿Por qué no avisas a la policía? Warum meldest du das nicht der Polizei? 
Pedro nos ayuda. Pedro hilft uns. 
Claudia siempre respeta la ley. Claudia respektiert immer das Gesetz. 
Lola es economista, trabaja en una empresa. Lola ist Ökonomin, sie arbeitet in einem Unternehmen. 
¿Cómo está? Wie geht es ihm? Wie geht es Ihnen? 
Los fines de semana descanso y no estudio nada. An den Wochenenden entspanne ich mich und lerne  

überhaupt nicht. 
Tomas el autobús número cincuenta y siete. Du nimmst den Bus Nummer siebenundfünfzig. 
Cruzas la plaza y giras a la izquierda. Du überquerst den Platz und gehst nach links. 
El ordenador no funciona bien. Der Computer funktioniert nicht richtig. 
David y Diego quedan a las dos y media. David und Diego sind um 14.30 Uhr verabredet. 
¿Cuánto ganas? Wie viel verdienst du? 
Miguel es arquitecto y diseña edificios. Miguel ist Architekt und entwirft Gebäude. 
Emilio es empresario, trabaja mucho. Emilio ist ein Geschäftsmann, er arbeitet viel. 
¿A qué hora cenáis? - A las siete más o menos. Wann esst ihr zu Abend? Etwa um sieben Uhr. 
Mando una carta a Mónica. Ich schicke Monica einen Brief. 
Estudio ingeniería. Ich studiere Ingenieurwesen. 
Miro el periódico todos los días. Ich schaue jeden Tag in die Zeitung. 
Eva habla ruso. Eva spricht Russisch. 
 ¿Qué desea, señorita? Was wollen Sie, Fräulein? 
Nosotras estudiamos español. Wir studieren Spanisch. (Frauen) 
Trabajamos en un restaurante. Wir arbeiten in einem Restaurant. 
Te espero en la puerta de salida. Ich warte auf dich am Ausgang. 
Regreso a casa sobre las 10. Ich komme gegen 10:00 Uhr zurück nach Hause. 
Luis no deja a María nunca sola. Luís lässt Maria nie allein. 
El señor espera. Der Herr wartet. 
Te presento a mi hermana. Ich stelle dich meiner Schwester vor. 
María habla español. Marie spricht Spanisch. 
Primero cruzas esta calle y luego giras a la 
derecha. 

Überquere zuerst diese Straße und biege dann rechts ab. 

No cambio de idea. Ich werde meine Meinung nicht ändern. 
Necesito una copia del pasaporte. Ich brauche eine Kopie des Passes. 
Lucía siempre pregunta en clase. Lucía immer fragt im Unterricht. 
Formamos un grupo muy compacto. Wir sind ein seh gut eingespieltes Team. 
Llego a las 10. Ich werde um 10:00 Uhr ankommen. 
¿Continúas tú con el trabajo? Machst du mit der Arbeit weiter? 
Pedro y Diego estudian en la universidad. Pedro und Diego studieren an der Universität. 
Él no habla español. Er spricht kein Spanisch. 
Elvira es secretaria, trabaja en una oficina. Elvira ist Sekretärin, sie arbeitet im Büro. 
Señora Sánchez, ¿todos sus hijos trabajan en su 
empresa? 

Frau Sanchez, arbeiten alle Ihre Kinder in Ihrem Unternehmen? 

En invierno esquío todos los fines de semana. Im Winter fahre ich jedes Wochenende Ski. 
En la actualidad Juan trabaja en esta empresa. Juan arbeitet derzeit in diesem Unternehmen. 
Solo desayuno un café. Ich trinke nur zum Frühstück Kaffee. 
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Te amo. Ich liebe dich. 
Tranquila, no pasa nada. Bleib ruhig, es ist alles in Ordnung. 
¿Quedamos mañana a las nueve? Verabreden wir uns morgen um 9:00 Uhr? 
¿Hablas inglés? No. Sprichst du Englisch? Nein. 
Necesito un favor. Ich möchte, dass du mir eine Bitte erfüllst. 
Nosotros no usamos el coche. Wir benutzen das Auto nicht. 
Jorge es piloto, trabaja en una compañía aérea. Jorge ist Pilot, er arbeitet für eine Fluggesellschaft. 
Mis padres trabajan de las siete de la mañana a 
las cinco de la tarde. 

Meine Eltern arbeiten von sieben Uhr morgens bis fünf Uhr  
nachmittags. 

¿Por qué no me contestas? Warum antwortest du mir nicht? 
Disculpe, ¿a qué hora llega el avión de Málaga? Entschuldigen Sie, wann kommt der Flug von Malaga? 
En la primera calle giras a la izquierda. Biege an der ersten Straße links ab. 
Nosotros estudiamos español. Wir studieren Spanisch. (Männer). 
Te doy todo lo que tengo. Ich werde dir alles geben, was ich habe. 
Luis lleva el pelo largo. Luis trägt sein Haar lang. 
Te aseguro que está bien. Ich versichere dich, dass es ihm gut geht. 
José pinta un cuadro, es pintor. José malt ein Bild, er ist Maler. 
Cocina todos los días. Er kocht jeden Tag. 
María siempre compra el pan. Maria kauft immer Brot. 
David trabaja en un restaurante. David arbeitet in einem Restaurant. 
Necesito más detalles. Ich brauche mehr Details. 
Por las tardes no trabajo. Ich arbeite nicht nachmittags. 
¿A quién mandas los emails? An wen schickst du  diese E-Mails? 
María anda muy despacio. María geht sehr langsam. 
A principios de Mayo volamos a Tenerife. Anfang Mai fliegen wir nach Teneriffe. 
Adrián busca trabajo. Adrian ist auf der Suche nach Arbeit. 
Luis copia cuadros. Luis kopiert die Bilder. 
Trabajo por la noche. Ich arbeite nachts. 
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31_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_Wortschatz_Hören Sie! 
carne Fleisch 
tranquilo ruhig 
vivir - vivo, vives, vive, vivimos, vivís, viven leben - ich lebe - sie leben 
pedir - pido, pides, pide, pedimos, pedís, piden bitten - ich bitte - sie bitten 
piso céntrico Wohnung im Zentrum 
cámaras Kameras 
permitir - permito, permites, permite, 
permitimos, permitís, permiten 

sich leisten - ich leiste mir - sie leisten sich 

dios Gott 
línea cuatro Linie vier 
cuchara Löffel 
alcohol Alkohol 
calle Straße 
abrir - abro, abres, abre, abrimos, abrís, abren  öffnen - ich öffne - sie öffnen 
existir - existo, existes, existe, existimos, existís, 
existen 

existieren - ich existiere - sie existieren 

centro Zentrum 
barrio Wohngegend 
coger - cojo, coges, coge, cogemos, cogéis, cogen nehmen - ich nehme- sie nehmen 
responder - respondo, respondes, responde, 
respondemos, respondéis, responden 

antworten - ich antworte - sie antworten 

leer - leo, lees, lee, leemos, leéis, leen lesen - ich lese - sie lesen 
actualmente derzeit 
apartamento Wohnung 
antiguo sehr alt 
aprender lernen 
años Jahre 
decidir - decido, decides, decide, decidimos, 
decidís, deciden 

entscheiden - ich entscheide - sie entscheiden 

Europa Europa 
hospital Krankenhaus 
fresco frisch 
venden sie verkaufen 
viven sie leben 
periódicos Zeitungen 
isla Insel 
comer - como, comes, come , comemos, coméis, 
comen 

essen - ich esse - sie essen 

subir - subo, subes, sube, subimos, subís, suben aufsteigen - ich steige auf - sie steigen auf 
traer - traigo, traes, trae, traemos, traéis, traen mitbringen - ich bringe mit - sie bringen mit 
escribir - escribo, escribes, escribe, escribimos, 
escribís, escriben 

schreiben - ich schreibe - sie schreiben 

kilómetros Kilometer 
vive er wohnt, Sie wohnen 
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vives du lebst 
coméis esst 
calles Straßen 
quinto piso  fünfter Stock 
en in 
Francia Frankreich 
partimos Wir gehen weg, wir brechen auf 
cuarto vierte 
tenedor Gabel 
nada nichts 
vivís ihr lebt 
beber - bebo, bebes, bebe, bebemos, bebéis, 
beben 

trinken - ich trinke - sie trinken 

polaca Polin 
piso Etage 
escribe er schreibt 
come  isst 
escribo Ich schreibe 
último letzte 
vivimos wir leben 
segundo piso zweiter Stock 
leo Ich lese 
abre er öffnet 
árbol Baum 
comer essen 
tercer piso dritte Etage 
creer - creo, crees, cree, creemos, creéis, creen glauben - ich glaube - sie glauben 
estudio Studio, kleine Wohnung 
caer - caigo, caes, cae, caemos, caéis, caen fallen - ich falle - sie fallen 
oír -  oigo, oyes, oye, oímos, oís, oyen hören - ich höre -sie  hören 
aún immer noch 
suegro Schwiegervater 

32_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_Wortschatz_ Übersetzen Sie! 
existieren - ich existiere - sie existieren existir - existo, existes, existe, existimos, existís, existen 
nichts nada 
letzte último 
essen - ich esse - sie essen comer - como, comes, come , comemos, coméis, comen 
Frankreich Francia 
Polin polaca 
du lebst vives 
Schwiegervater suegro 
Ich schreibe escribo 
antworten - ich antworte - sie antworten responder - respondo, respondes, responde, respondemos,  

respondéis, responden 
wir leben vivimos 
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leben - ich lebe - sie leben vivir - vivo, vives, vive, vivimos, vivís, viven 
Wohnung im Zentrum piso céntrico 
er schreibt escribe 
schreiben - ich schreibe - sie schreiben escribir - escribo, escribes, escribe, escribimos, escribís,  

escriben 
zweiter Stock segundo piso 
ihr lebt vivís 
nehmen - ich nehme- sie nehmen coger - cojo, coges, coge, cogemos, cogéis, cogen 
Zeitungen periódicos 
Linie vier línea cuatro 
vierte cuarto 
Europa Europa 
in en 
Straßen calles 
Krankenhaus hospital 
Wohnung apartamento 
sehr alt antiguo 
Gott dios 
Baum árbol 
Studio, kleine Wohnung estudio 
lernen aprender 
sich leisten - ich leiste mir - sie leisten sich permitir - permito, permites, permite, permitimos,  

permitís, permiten 
hören - ich höre -sie  hören oír -  oigo, oyes, oye, oímos, oís, oyen 
Straße calle 
Etage piso 
frisch fresco 
ruhig tranquilo 
Jahre años 
Kameras cámaras 
Gabel tenedor 
sie verkaufen venden 
derzeit actualmente 
Ich lese leo 
immer noch aún 
er öffnet abre 
lesen - ich lese - sie lesen leer - leo, lees, lee, leemos, leéis, leen 
sie leben viven 
dritte Etage tercer piso 
Zentrum centro 
trinken - ich trinke - sie trinken beber - bebo, bebes, bebe, bebemos, bebéis, beben 
Insel isla 
essen comer 
fallen - ich falle - sie fallen caer - caigo, caes, cae, caemos, caéis, caen 
 öffnen - ich öffne - sie öffnen abrir - abro, abres, abre, abrimos, abrís, abren 
Löffel cuchara 
Alkohol alcohol 
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Wir gehen weg, wir brechen auf partimos 
er wohnt, Sie wohnen vive 
aufsteigen - ich steige auf - sie steigen auf subir - subo, subes, sube, subimos, subís, suben 
mitbringen - ich bringe mit - sie bringen mit traer - traigo, traes, trae, traemos, traéis, traen 
esst coméis 
isst come  
glauben - ich glaube - sie glauben creer - creo, crees, cree, creemos, creéis, creen 
Fleisch carne 
entscheiden - ich entscheide - sie entscheiden decidir - decido, decides, decide, decidimos, decidís, deciden 
Kilometer kilómetros 
fünfter Stock quinto piso  
bitten - ich bitte - sie bitten pedir - pido, pides, pide, pedimos, pedís, piden 
Wohngegend barrio 

  

33_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_ Erklärung 
II. WORTKLASSE – Verben mit der Endung  -er 
 
Das Präsens von Verben in der zweiten Verbklasse, die auf -er enden, wird gebildet, indem die 
Endung an den Stamm angehängt wird, nachdem die Endung  -er abgetrennt wurde. Wir fügen die 
Endungen o, es, e, emos, éis, en .an. 
 
Verb comer - essen 
 
yo com-o        Ich esse    
tú com-es       du isst  
él com-e        er isst  
ella com-e         sie isst  
nosotros/nosotras com-emos    wir essen  
vosotros/vosotras com-éis     ihr esst  
ellos com-en        sie essen  
ellas com-en         sie essen  (Frauen) 
 
Nosotros comemos en el restaurante.     Wir essen im Restaurant.   
Yo leo un libro interesante.      I ch lese gerade ein interessantes Buch.  
 
Wir bilden die Verneinung mit NO vor dem Verb:  
 
Yo no bebo alcohol         Ich trinke keinen Alkohol.  
Nosotros no aprendemos ahora.     Wir lernen jetzt nicht.   
Nosotros no comemos en casa.     Wir essen nicht zu Hause.  
Vosotras no aprendéis checo.     Ihr lernt kein Tschechisch.  
 
Wir bilden die Frage, indem wir die Intonation ändern:  
 
¿Leéis el periódico?        Lest ihr die Zeitung?  
¿Comprendes bien?            Verstehst du gut?  
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III. WORTKLASSE – Verben mit der Endung  -ir 
 
Das Präsens von Verben der dritten Verbklasse, die auf -ir enden, wird gebildet, indem die Endung an 
den Stamm angehängt wird, nachdem die Endung -ir abgetrennt wurde. Wir fügen die Endungen o, 
es, e, imos, ís, en an. 
 
Verb vivir - leben 
 
yo viv-o       ich lebe 
tú viv-es      du lebst 
él viv-e        er lebt 
ella viv-e        sie lebt 
nosotros/nosotras viv-imos    wir leben 
vosotros/vosotras viv-ís    ihr lebt 
ellos viv-en        sie leben  
ellas viv-en        Sie leben (Frauen) 
 
Beachten Sie, dass die 2. und 3. Verbklasse die gleichen Endungen haben, außer für die 1. und 2. 
Person  plural.   
 
Vivimos en Madrid.     Wir leben in Madrid.  
Él escribe libros.        Er schreibt Bücher. 
Yo abro las ventanas.      Ich öffne die Fenster.   
Señor, Usted vive aquí.    Mein Herr, Sie leben hier.   
Señores, Ustedes escriben cartas.  Meine Herren, Sie schreiben Briefe.   
 
Wir bilden die Verneinung mit NO vor dem Verb:  
 
Ellos no viven en Praga.     Sie leben nicht in Prag.    
Nosotros no discutimos mucho.   Wir streiten nicht viel.    
Vosotras no escribís muy bien.  Ihr schreibt nicht sehr gut.  
 
Wir bilden die Frage, indem wir die Intonation ändern:  
 
¿Vivís en Ostrava?      Wohnt Ihr in Ostrava?  
¿Escribes muchas cartas?    Schreibst du viele Briefe? 
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34_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_Kontext Sätze_Hören Sie! 
Todavía existe alguna posibilidad de ir en coche. Es besteht immer noch die Möglichkeit, mit dem Auto  

zu fahren. 
¿Dónde vives? - Vivo en Bilbao. Wo wohnst du? - Ich wohne in Bilbao. 
Bebo mucha leche. Ich trinke sehr viel Milch. 
Vivo en el cuarto piso. Ich wohne in der vierten Etage. 
Vivo en España. Ich lebe in Spanien. 
Nuestros hijos viven aún con nosotros. Unsere Kinder leben noch bei uns. 
En mi tiempo libre escucho música o leo un libro. . In meiner Freizeit höre ich Musik oder lese ein Buch. 
Abro la puerta. Ich öffne die Tür. 
¿Dónde coméis? - Comemos en casa. Wo esst ihr? - Wir essen zu Hause. 
Vivimos en una ciudad. Wir leben in einer Stadt. 
Siempre subo por las escaleras. Ich steige immer die Treppe hinauf. 
Miguel vive en una calle bastante tranquila. Miguel wohnt in einer ziemlich ruhigen Straße. 
Señor, ¿dónde vive usted? Mein Herr, wo wohnen Sie? 
¿A qué hora abre el supermercado? Um wie viel Uhr öffnet der Supermarkt? 
Vivo en Madrid. Ich wohne in Madrid. 
Como chocolate. Ich esse Schokolade. 
No bebo alcohol. Ich trinke keinen Alkohol. 
Me lo puedo permitir. Ich kann es mir leisten. 
¿Cuántos años tienes? Wie alt bist du? 
¿Cuántos periódicos lees? Wie viele Zeitungen liest du? 
Vive a dos calles de mí. Er wohnt zwei Straßen von mir entfernt. 
Mis amigos venden coches. Meine Freunde verkaufen Autos. 
Creo en dios. Ich glaube an Gott. 
Juan escribe un libro. Juan schreibt ein Buch. 
Vive en el centro. Er wohnt im Zentrum. 
Siempre pide lo mismo. Er bietet immer um das Gleiche. 
Leo el periódico todos los días. Ich lese jeden Tag die Zeitung. 
Los lunes cojo el tranvía. Montags fahre ich mit der Straßenbahn. 
Aprender lenguas extranjeras no es fácil. Das Lernen von Fremdsprachen ist nicht einfach. 
María no come carne. Maria isst kein Fleisch. 
En el mercado se venden los productos frescos. Auf dem Markt werden frische Waren verkauft. 
En metro coges la línea cuatro y bajas en la 
primera estación. 

Mit der U-Bahn nimmst du  die Linie vier und steigst  
an der ersten Station aus. 

Ana es polaca pero vive en Inglaterra. Ana ist Polin, lebt aber in England. 
Carla y Diego viven en Córdoba. Karla und Diego leben in Córdoba. 
El domingo como con mi suegro. Am Sonntag esse ich mit meinem Schwiegervater zu Mittag. 
¿Vives en Colombia o en Venezuela? Lebst du  in Kolumbien oder Venezuela? 
Vivo en un apartamento. Ich wohne in einer Wohnung. 
Comemos la sopa con cuchara. Wir essen die Suppe mit einem Löffel. 
No me cae bien. Das passt mir nicht. 
En la plaza coges el autobús y bajas en la última 
parada. 

Du steigst am Platz in den Bus ein und an der letzten  
Haltestelle wieder aus. 

Eva vive en Francia. Eva lebt in Frankreich. 
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Luis lo oye todo. Luis hört alles. 
Vivimos en un barrio moderno. Wir leben in einem modernen Wohngegend. 
Vive en el cuarto piso. Er wohnt in der vierten Etage. 
Escribo una carta. Ich schreibe einen Brief. 
Eva y Lucía, ¿dónde vivís? Eva und Lucía, wo wohnt ihr? 
Tengo un árbol en el jardín. Ich habe einen Baum in meinem Garten. 
Javier come mucho. Javier isst sehr viel. 
Ana y Daniel viven en Madrid y trabajan en un 
hospital. 

Anna und Daniel leben in Madrid und arbeiten  
in einem Krankenhaus. 

Vivimos en Europa. Wir leben in Europa. 
Papá Noel trae regalos. Der Weihnachtsmann bringt Geschenke. 
¿Qué escribe Luis? Was schreibt Luis? 
Vivimos en una calle en el centro de la ciudad. Wir wohnen in einer Straße im Stadtzentrum. 
No sé que comer. Ich weiß nicht, was ich essen soll. 
Nosotros vivimos en el segundo piso. Wir wohnen im zweiten Stock. 
Corro cinco kilómetros. Ich laufe fünf Kilometer. 
Vivimos en un piso céntrico y ruidoso. Wir wohnen in einer lauten Wohnung im Stadtzentrum. 
Vive en una isla. Er lebt auf einer Insel. 
¿Qué decides tú? Wie entscheidest du dich? 
En esa tienda venden cámaras de fotos. In diesem Geschäft werden Kameras verkauft. 
¿Por qué no me respondes? Warum antwortest du mir nicht? 
Mauri y Bea son peruanos, pero actualmente 
viven en España. 

Mauri und Bea sind Peruaner, leben aber derzeit in Spanien. 

No lo creo. Ich kann es nicht glauben. 
Comemos carne con tenedor y cuchillo. Wir essen das Fleisch mit Messer und Gabel. 
¿Por qué no comes nada? - Es que no tengo 
hambre. 

Warum isst du nichts? Weil ich nicht hungrig bin. 

¿Quiénes viven en el quinto piso? Wer wohnt im fünften Stock? 
La señora Fernández vive en el tercer piso. Frau Fernandez wohnt in der dritten Etage. 
Lucía vive en una casa muy antigua. Lucie lebt in einem sehr alten Haus. 
Laura es vegetariana, no come carne ni jamón. Laura ist Vegetarierin, sie isst weder Fleisch noch Schinken. 
Vivo en un estudio. Ich wohne in einer kleinen Wohnung. 
Partimos por la mañana. Wir werden morgen früh aufbrechen.  

35_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Ich öffne die Tür. Abro la puerta. 
Lebst du  in Kolumbien oder Venezuela? ¿Vives en Colombia o en Venezuela? 
Warum isst du nichts? Weil ich nicht hungrig bin. ¿Por qué no comes nada? - Es que no tengo hambre. 
Eva lebt in Frankreich. Eva vive en Francia. 
Ich wohne in einer kleinen Wohnung. Vivo en un estudio. 
Ich weiß nicht, was ich essen soll. No sé que comer. 
Laura ist Vegetarierin, sie isst weder Fleisch noch 
Schinken. 

Laura es vegetariana, no come carne ni jamón. 

In meiner Freizeit höre ich Musik oder lese ein 
Buch. 

En mi tiempo libre escucho música o leo un libro. . 

Warum antwortest du mir nicht? ¿Por qué no me respondes? 
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Wir leben in einer Stadt. Vivimos en una ciudad. 
Ich laufe fünf Kilometer. Corro cinco kilómetros. 
Wir leben in Europa. Vivimos en Europa. 
Ich kann es nicht glauben. No lo creo. 
Wo wohnst du? - Ich wohne in Bilbao. ¿Dónde vives? - Vivo en Bilbao. 
Wie alt bist du? ¿Cuántos años tienes? 
Das passt mir nicht. No me cae bien. 
Juan schreibt ein Buch. Juan escribe un libro. 
Was schreibt Luis? ¿Qué escribe Luis? 
Eva und Lucía, wo wohnt ihr? Eva y Lucía, ¿dónde vivís? 
Ich lese jeden Tag die Zeitung. Leo el periódico todos los días. 
Mauri und Bea sind Peruaner, leben aber derzeit 
in Spanien. 

Mauri y Bea son peruanos, pero actualmente 
 viven en España. 

Wir essen die Suppe mit einem Löffel. Comemos la sopa con cuchara. 
Wir leben in einem modernen Wohngegend. Vivimos en un barrio moderno. 
Ich steige immer die Treppe hinauf. Siempre subo por las escaleras. 
Lucie lebt in einem sehr alten Haus. Lucía vive en una casa muy antigua. 
Er lebt auf einer Insel. Vive en una isla. 
Am Sonntag esse ich mit meinem Schwiegervater 
zu Mittag. 

El domingo como con mi suegro. 

Wie viele Zeitungen liest du? ¿Cuántos periódicos lees? 
In diesem Geschäft werden Kameras verkauft. En esa tienda venden cámaras de fotos. 
Wie entscheidest du dich? ¿Qué decides tú? 
Er wohnt in der vierten Etage. Vive en el cuarto piso. 
Mein Herr, wo wohnen Sie? Señor, ¿dónde vive usted? 
Ich kann es mir leisten. Me lo puedo permitir. 
Maria isst kein Fleisch. María no come carne. 
Mit der U-Bahn nimmst du  die Linie vier und 
steigst an der ersten Station aus. 

En metro coges la línea cuatro y bajas en la primera  
estación. 

Ich wohne in Madrid. Vivo en Madrid. 
Um wie viel Uhr öffnet der Supermarkt? ¿A qué hora abre el supermercado? 
Ich habe einen Baum in meinem Garten. Tengo un árbol en el jardín. 
Ich wohne in einer Wohnung. Vivo en un apartamento. 
Auf dem Markt werden frische Waren verkauft. En el mercado se venden los productos frescos. 
Er wohnt im Zentrum. Vive en el centro. 
Frau Fernandez wohnt in der dritten Etage. La señora Fernández vive en el tercer piso. 
Du steigst am Platz in den Bus ein und an der 
letzten Haltestelle wieder aus. 

En la plaza coges el autobús y bajas en la última parada. 

Luis hört alles. Luis lo oye todo. 
Ich schreibe einen Brief. Escribo una carta. 
Anna und Daniel leben in Madrid und arbeiten in 
einem Krankenhaus. 

Ana y Daniel viven en Madrid y trabajan en un hospital. 

Er bietet immer um das Gleiche. Siempre pide lo mismo. 
Ich trinke keinen Alkohol. No bebo alcohol. 
Unsere Kinder leben noch bei uns. Nuestros hijos viven aún con nosotros. 
Javier isst sehr viel. Javier come mucho. 
Miguel wohnt in einer ziemlich ruhigen Straße. Miguel vive en una calle bastante tranquila. 
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Ich wohne in der vierten Etage. Vivo en el cuarto piso. 
Wir wohnen im zweiten Stock. Nosotros vivimos en el segundo piso. 
Ich trinke sehr viel Milch. Bebo mucha leche. 
Der Weihnachtsmann bringt Geschenke. Papá Noel trae regalos. 
Er wohnt zwei Straßen von mir entfernt. Vive a dos calles de mí. 
Das Lernen von Fremdsprachen ist nicht einfach. Aprender lenguas extranjeras no es fácil. 
Ich lebe in Spanien. Vivo en España. 
Wir wohnen in einer Straße im Stadtzentrum. Vivimos en una calle en el centro de la ciudad. 
Wir wohnen in einer lauten Wohnung im 
Stadtzentrum. 

Vivimos en un piso céntrico y ruidoso. 

Es besteht immer noch die Möglichkeit, mit dem 
Auto zu fahren. 

Todavía existe alguna posibilidad de ir en coche. 

Wir werden morgen früh aufbrechen. Partimos por la mañana. 
Ich esse Schokolade. Como chocolate. 
Ana ist Polin, lebt aber in England. Ana es polaca pero vive en Inglaterra. 
Wir essen das Fleisch mit Messer und Gabel. Comemos carne con tenedor y cuchillo. 
Ich glaube an Gott. Creo en dios. 
Karla und Diego leben in Córdoba. Carla y Diego viven en Córdoba. 
Wer wohnt im fünften Stock? ¿Quiénes viven en el quinto piso? 
Wo esst ihr? - Wir essen zu Hause. ¿Dónde coméis? - Comemos en casa. 
Montags fahre ich mit der Straßenbahn. Los lunes cojo el tranvía. 
Meine Freunde verkaufen Autos. Mis amigos venden coches. 

  

36_LekƟon 05_Verben mit der Endung -er, -ir_Hören Sie auf Spanisch! 
Creo en dios. Ich glaube an Gott. 
Vive en el centro. Er wohnt im Zentrum. 
Escribo una carta. Ich schreibe einen Brief. 
María no come carne. Maria isst kein Fleisch. 
¿Cuántos años tienes? Wie alt bist du? 
Eva vive en Francia. Eva lebt in Frankreich. 
No me cae bien. Das passt mir nicht. 
Vivimos en un barrio moderno. Wir leben in einem modernen Wohngegend. 
En mi tiempo libre escucho música o leo un libro. . In meiner Freizeit höre ich Musik oder lese ein Buch. 
Todavía existe alguna posibilidad de ir en coche. Es besteht immer noch die Möglichkeit, mit dem Auto  

zu fahren. 
Siempre pide lo mismo. Er bietet immer um das Gleiche. 
Leo el periódico todos los días. Ich lese jeden Tag die Zeitung. 
Como chocolate. Ich esse Schokolade. 
Mis amigos venden coches. Meine Freunde verkaufen Autos. 
¿Qué escribe Luis? Was schreibt Luis? 
Vivimos en un piso céntrico y ruidoso. Wir wohnen in einer lauten Wohnung im Stadtzentrum. 
Tengo un árbol en el jardín. Ich habe einen Baum in meinem Garten. 
Vivo en Madrid. Ich wohne in Madrid. 
Corro cinco kilómetros. Ich laufe fünf Kilometer. 
Eva y Lucía, ¿dónde vivís? Eva und Lucía, wo wohnt ihr? 



 93 

El domingo como con mi suegro. Am Sonntag esse ich mit meinem Schwiegervater 
 zu Mittag. 

Nosotros vivimos en el segundo piso. Wir wohnen im zweiten Stock. 
Luis lo oye todo. Luis hört alles. 
En el mercado se venden los productos frescos. Auf dem Markt werden frische Waren verkauft. 
Vivo en España. Ich lebe in Spanien. 
Papá Noel trae regalos. Der Weihnachtsmann bringt Geschenke. 
Me lo puedo permitir. Ich kann es mir leisten. 
Laura es vegetariana, no come carne ni jamón. Laura ist Vegetarierin, sie isst weder Fleisch noch Schinken. 
Vive a dos calles de mí. Er wohnt zwei Straßen von mir entfernt. 
Siempre subo por las escaleras. Ich steige immer die Treppe hinauf. 
En la plaza coges el autobús y bajas en la última 
parada. 

Du steigst am Platz in den Bus ein und an der letzten  
Haltestelle wieder aus. 

Comemos la sopa con cuchara. Wir essen die Suppe mit einem Löffel. 
¿Dónde vives? - Vivo en Bilbao. Wo wohnst du? - Ich wohne in Bilbao. 
¿Por qué no comes nada? - Es que no tengo 
hambre. 

Warum isst du nichts? Weil ich nicht hungrig bin. 

Vive en una isla. Er lebt auf einer Insel. 
Vivo en un estudio. Ich wohne in einer kleinen Wohnung. 
En esa tienda venden cámaras de fotos. In diesem Geschäft werden Kameras verkauft. 
Vivimos en una ciudad. Wir leben in einer Stadt. 
Los lunes cojo el tranvía. Montags fahre ich mit der Straßenbahn. 
No bebo alcohol. Ich trinke keinen Alkohol. 
No sé que comer. Ich weiß nicht, was ich essen soll. 
Vivo en un apartamento. Ich wohne in einer Wohnung. 
No lo creo. Ich kann es nicht glauben. 
Mauri y Bea son peruanos, pero actualmente 
viven en España. 

Mauri und Bea sind Peruaner, leben aber derzeit in Spanien. 

¿Quiénes viven en el quinto piso? Wer wohnt im fünften Stock? 
Vivimos en Europa. Wir leben in Europa. 
Ana y Daniel viven en Madrid y trabajan en un 
hospital. 

Anna und Daniel leben in Madrid und arbeiten  
in einem Krankenhaus. 

Comemos carne con tenedor y cuchillo. Wir essen das Fleisch mit Messer und Gabel. 
Carla y Diego viven en Córdoba. Karla und Diego leben in Córdoba. 
¿Dónde coméis? - Comemos en casa. Wo esst ihr? - Wir essen zu Hause. 
Lucía vive en una casa muy antigua. Lucie lebt in einem sehr alten Haus. 
Miguel vive en una calle bastante tranquila. Miguel wohnt in einer ziemlich ruhigen Straße. 
Nuestros hijos viven aún con nosotros. Unsere Kinder leben noch bei uns. 
La señora Fernández vive en el tercer piso. Frau Fernandez wohnt in der dritten Etage. 
Ana es polaca pero vive en Inglaterra. Ana ist Polin, lebt aber in England. 
Vivo en el cuarto piso. Ich wohne in der vierten Etage. 
Aprender lenguas extranjeras no es fácil. Das Lernen von Fremdsprachen ist nicht einfach. 
En metro coges la línea cuatro y bajas en la 
primera estación. 

Mit der U-Bahn nimmst du  die Linie vier und steigst  
an der ersten Station aus. 

Partimos por la mañana. Wir werden morgen früh aufbrechen. 
¿Qué decides tú? Wie entscheidest du dich? 
Bebo mucha leche. Ich trinke sehr viel Milch. 
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Abro la puerta. Ich öffne die Tür. 
Vivimos en una calle en el centro de la ciudad. Wir wohnen in einer Straße im Stadtzentrum. 
¿Vives en Colombia o en Venezuela? Lebst du  in Kolumbien oder Venezuela? 
Javier come mucho. Javier isst sehr viel. 
Juan escribe un libro. Juan schreibt ein Buch. 
¿A qué hora abre el supermercado? Um wie viel Uhr öffnet der Supermarkt? 
Señor, ¿dónde vive usted? Mein Herr, wo wohnen Sie? 
¿Por qué no me respondes? Warum antwortest du mir nicht? 
¿Cuántos periódicos lees? Wie viele Zeitungen liest du? 
Vive en el cuarto piso. Er wohnt in der vierten Etage. 
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37_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_Wortschatz_Hören Sie! 
del fondo Rückseite 
cine Kino 
vecinos Nachbarn 
descansar ausruhen 
baile Tanz 
propia eigene 
haces du machst 
muchísimo sehr viel 
club Club 
esperar warten 
colegio Hochschule 
enseguida gleich 
enero Januar 
decir sagen 
hospital Krankenhaus 
cama Bett 
los fines de semana an Wochenenden 
volver zurückkommen 
costa Küste 
tren Zug 
camisa  Hemd 
vacaciones Ferien 
venís ihr kommt 
carrera Laufen, joggen 
martes Dienstag 
Con qué frecuencia wie oft 
vienes du kommst 
tener prisa es eilig haben 
cómo wie 
hacer la compra einkaufen gehen 
febrero Februar 
playa Strand 
usar verwenden 
miércoles Mittwoch 
puerta  Tor, Tür 
nadar schwimmen 
domingo Sonntag 
ir - voy, vas, va, vamos, vais, van gehen - ich gehe - sie gehen 
importante wichtig 
tarde spät 
deberes Hausaufgaben 
tiempo Zeit 
sopa Suppe 
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precio Preis 
decir - digo, dices, dice, decimos, decís, dicen sagen - ich sage - sie sagen 
arte Kunst 
marcha Marsch 
ropa Kleidung 
llaves Schlüssel 
avión Flugzeug 
zapatillas kleine Schue 
cortinas Vorhänge 
montaña Berg 
sitio Ort 
nieta Enkelin 
salón Lounge 
verano Sommer 
inmediatamente gleich 
a diario täglich 
hacer la compra einkaufen 
ventanas Fenster 
calor Wärme 
escuela Schule 
talla Größe 
querer -  quiero, quieres, quiere, queremos, 
queréis, quieren 

wollen - ich will - sie wollen 

viaje Reise 
enorme riesig 
tomar un té Tee trinken 
viento Wind 
foto Foto 
imposible unmöglich 
bolso Handtasche 
mucho viel 
oscuro dunkel 
productos de marca Markenprodukte 
en metro mit der Metro 
cuarto de baño Badezimmer 
hacer deporte sport machen 
de lunes a viernes Montag bis Freitag 
conmigo mit mir 
al zu, in 
quieren sie wollen 
por las tardes Nachmittags 
lámpara Lampe 
contigo mit dir 
taza Becher 
campamento Lager 
campo Dorf, Land 
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compra Kauf 
salir - salgo, sales, sale, salimos, salís, salen ausgehen - ich gehe aus - sie gehen aus 
autobús Bus 
en las montañas in den Bergen 
delante nach vorne 
saber - sé, sabes, sabe, sabemos, sabéis, saben wissen - ich weiß - sie wissen 
sabe er weiß, er kann 
viernes Freitag 
solos selbst 
hacer -  hago, haces, hace, hacemos, hacéis, 
hacen 

tun - ich tue - sie tun 

sabéis Ihr wißt, ihr könnt 
seguimos wir setzen fort 
pongo ich nehme 
éxito Erfolg 
de acuerdo abgemacht 
médico Artz 
u oder 
blusa Bluse 
visita Besuch 
cuántas wie viele 
barco Schiff, Boot 
demás andere 
buscar suchen 
sé Ich weiß, ich kann 
nada nichts 
agosto August 
bailar tanzen 
viernes Freitag 
venir - vengo, vienes, viene, venimos, venís, 
vienen 

kommen - ich komme - sie kommen 

dirección Adresse 
oye  Hey, hör mal. 
voy andando Ich gehe zu Fuß 
julio Juli 
museo Museum 
voy Ich gehe 
cena Abendessen 
Londres London 
rizado gelockt 
cuántas veces al año wie viele Male pro Jahr 
todos alle 
tiempo Wetter 
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38_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_Wortschatz_Übersetzen Sie! 
Küste costa 
Bus autobús 
sagen decir 
Tor, Tür puerta  
sehr viel muchísimo 
Lager campamento 
Artz médico 
Marsch marcha 
ausruhen descansar 
alle todos 
Nachmittags por las tardes 
Enkelin nieta 
Reise viaje 
Bluse blusa 
Freitag viernes 
gleich inmediatamente 
riesig enorme 
Mittwoch miércoles 
Preis precio 
Zug tren 
du kommst vienes 
Adresse dirección 
Dienstag martes 
warten esperar 
Sonntag domingo 
Ich gehe voy 
Tee trinken tomar un té 
Schule escuela 
abgemacht de acuerdo 
spät tarde 
ich nehme pongo 
Juli julio 
mit mir conmigo 
einkaufen hacer la compra 
Januar enero 
Badezimmer cuarto de baño 
Tanz baile 
Hemd camisa  
tanzen bailar 
Wärme calor 
sagen - ich sage - sie sagen decir - digo, dices, dice, decimos, decís, dicen 
Vorhänge cortinas 
sport machen hacer deporte 
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Museum museo 
andere demás 
dunkel oscuro 
Kleidung ropa 
gelockt rizado 
August agosto 
Ihr wißt, ihr könnt sabéis 
Hausaufgaben deberes 
in den Bergen en las montañas 
eigene propia 
gehen - ich gehe - sie gehen ir - voy, vas, va, vamos, vais, van 
wollen - ich will - sie wollen querer -  quiero, quieres, quiere, queremos, queréis, quieren 
Schiff, Boot barco 
selbst solos 
nichts nada 
ihr kommt venís 
einkaufen gehen hacer la compra 
Krankenhaus hospital 
mit der Metro en metro 
Club club 
mit dir contigo 
Größe talla 
Handtasche bolso 
wie viele Male pro Jahr cuántas veces al año 
Kauf compra 
Markenprodukte productos de marca 
Sommer verano 
Becher taza 
suchen buscar 
Wetter tiempo 
Berg montaña 
schwimmen nadar 
wir setzen fort seguimos 
er weiß, er kann sabe 
an Wochenenden los fines de semana 
Lounge salón 
Besuch visita 
Ort sitio 
Dorf, Land campo 
wie viele cuántas 
wie oft Con qué frecuencia 
Nachbarn vecinos 
Schlüssel llaves 
viel mucho 
gleich enseguida 
wie cómo 
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kleine Schue zapatillas 
Montag bis Freitag de lunes a viernes 
Bett cama 
täglich a diario 
zu, in al 
zurückkommen volver 
ausgehen - ich gehe aus - sie gehen aus salir - salgo, sales, sale, salimos, salís, salen 
Freitag viernes 
verwenden usar 
Ich weiß, ich kann sé 
nach vorne delante 
sie wollen quieren 
Ich gehe zu Fuß voy andando 
Kunst arte 
Zeit tiempo 
London Londres 
Wind viento 
Fenster ventanas 
du machst haces 
wichtig importante 
Flugzeug avión 
Strand playa 
Ferien vacaciones 
wissen - ich weiß - sie wissen saber - sé, sabes, sabe, sabemos, sabéis, saben 
Hey, hör mal. oye  
Foto foto 
Laufen, joggen carrera 
kommen - ich komme - sie kommen venir - vengo, vienes, viene, venimos, venís, vienen 
Kino cine 
Abendessen cena 
Februar febrero 
Hochschule colegio 
Lampe lámpara 
Erfolg éxito 
tun - ich tue - sie tun hacer -  hago, haces, hace, hacemos, hacéis, hacen 
unmöglich imposible 
es eilig haben tener prisa 
Suppe sopa 
oder u 
Rückseite del fondo 
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39_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_ Erklärung 
 

Ein unregelmäßiges Verb ist ein Verb, bei dem sich der Stammkonsonant oder Vokal während der 
Konjugation ändert oder das andere Endungen hat als seinem Konjugationstypus  entsprechen würde. 
Unregelmäßige Verben im Spanischen lassen sich in mehrere Gruppen einteilen:  
 
1. vollständige und sehr unregelmäßige Verben  
 
Die Verben estar, ir, ser sind ganz und gar unregelmäßige Verben.   
 
Verb ir- gehen  
 
yo voy        ich gehe 
tú vas        du gehst  
él va        er geht  
ella va       sie geht  
nosotros/as vamos    wir gehen  
vosotros/as  vais    ihr geht   
ellos van      sie gehen  
 
Esta tarde Juan va al cine.    Jan geht heute Nachmittag ins Kino. 
 
2 Unregelmäßige Verben in der 1. Person Singular  
Alle Personen werden regelmäßig durch Abbruch der Infinitivendung (-ar, -er, -ir) gebildet, mit 
Ausnahme der 1. Person Singular, die unregelmäßig ist, zum Beispiel die Verben hacer, ver, saber, 
poner, salir.  
 
Verb Hacer    tun, machen 
 
yo hago       Ich tue 
tú haces       du tust  
él hace      er tut  
ella hace       sie tut  
nosotros/as hacemos    wir tun   
vosotros/as hacéis    ihr tut   
ellos hacen       sie tun  
 
Cada día María hace ejercicios.    Jeden Tag macht Maria Übungen.  
Hago muchos deportes.      Ich treibe viel Sport.  
 
Verb ver- sehen  
yo veo        ich sehe  
tú ves         du siehst  
él ve          er sieht  
ella ve       sie sieht  
nosotros/as vemos    wir sehen  
vosotros/als  veis    ihr seht  
ellos ven        sie sehen  
 
Veo a mi novio cada día.    Ich sehe meinen Freund jeden Tag.   
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Ellos ven mucho la tele.    Sie sehen viel Fern.   
 
Verb Saber - wissen, kennen  
 
yo sé         Ich weiß  
tú sabes      du weißt  
él sabe       er weiß  
ella sabe       sie weiß  
nosotros/as sabemos    wir wissen  
vosotros/as sabéis    ihr wisst  
ellos saben      sie wissen  
 
Yo sé hablar checo.        Ich kann Tschechisch sprechen.  
Mi madre sabe cocinar muy bien.    Meine Mutter kann sehr gut kochen. 
 
Verb Poner-legen  
 
yo pongo       ich lege 
tú pones       du legst 
él pone     er legt 
ella pone       sie legt 
nosotros/as ponemos   wir legen  
vosotros/as ponéis     ihr legt 
ellos ponen       sie legen 
 
Ponemos las copas en la mesa.    Wir stellen die Gläser auf den Tisch. 
Pongo mi vida en tus manos.    I ch lege mein Leben in deine Hände. 
 
verb Salir- weggehen  
 
yo salgo       ich gehe weg 
tú sales       du gehst weg  
él sale        er geht weg 
ella sale      sie geht weg 
nosotros/as salimos     wir gehen weg 
vosotros/as salís     ihr geht weg 
ellos salen       sie gehen weg 
 
Salgo de la casa a las 8.    Ich verlasse das Haus um 8 Uhr.  
Salimos de aquí ahora.      Wir gehen jetzt sofort weg. 
 
3) Verben mit mehreren Unregelmäßigkeiten  
 
Einige Verben haben eine unregelmäßige 1. Person Singular (mit der Endsilbe -go), aber gleichzeitig 
ändern sich die Stammkonsonanten, zum Beispiel tener, venir, decir.   
Die Verben tener, venir sind in der 1. Person Singular unregelmäßig (yo tengo, yo vengo) und haben 
einen Wechsel im Stammvokal e>ie (él tiene, ella viene), aber die 1. und 2. Person Plural sind 
regelmäßig.  
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Verb Tener - haben  
 
yo tengo       ich habe  
tú tienes       du hast 
él tiene     er hat  
ella tiene    sie hat  
nosotros/as tenemos    wir haben  
vosotros/as tenéis     ihr habt  
ellos tienen       sie haben  
 
Yo tengo un perro.       Ich habe einen Hund.  
Nosotros tenemos mucho trabajo. Wir haben eine Menge Arbeit. 
 
verb Venir-kommen, ankommen  
 
yo vengo    ich komme  
tú vienes       du kommst  
él viene       er kommt  
ella viene       sie kommt  
nosotros/as venimos    wir kommen  
vosotros/as venís     ihr kommt  
ellos/ellas vienen      sie kommen  
 
Vamos al cine. ¿Vienes también?    Wir gehen ins Kino. Gehst du auch?  
Vengo de muy lejos.       Ich komme von weit her.  
 
Das Verb decir hat eine unregelmäßige 1. Person Singular (yo digo) und eine Änderung in  
Stammvokal e>i (ella dice), aber die 1. und 2. Person Plural ist regelmäßig.     
Verb decir- sagen  
 
yo digo       Ich sage  
tú dices       du sagst  
él dice        er sagt  
ella dice       sie sagt 
nosotros/as decimos     wir sagen  
vosotros/as decís     ihr sagt  
ellos dicen       sie sagen  
 
Siempre digo la verdad.      Ich sage immer die Wahrheit.  
Decimos lo que pensamos.     Wir sagen, was wir denken.  
 
4. Verben mit einem Wechsel des Stammvokals  
 
Bei diesen Verben ändern sich der Singular und die dritte Person Plural  
Die Vokale der 1. und 2. Person Plural werden regelmäßig gebildet. Die Endungen für jede Person 
sind die gleichen wie bei den regelmäßigen Verben.  
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Arten von Vokalwechseln:  
 
Vechsel von e>ie  
 
Beispiel für das Verb ist querer - wollen, bei dem der Stammvokal von e>ie wechselt. 1. und 2. Person 
Plural werden regelmäßig gebildet.  
 
Verb Querer-wollen (mögen) 
 
yo quiero       Ich will 
tú  quieres    du willst   
él quiere      er will 
ella quiere       sie will 
nosotros/as queremos    wir wollen 
vosotros/as queréis     ihr wollt 
ellos quieren       sie wollen 
 
Quiero un helado, por favor.     Ich möchte ein Eis, bitte. 
¿Quieres ir conmigo?      Möchtest du mit mir kommen? 
 
Vechsel von  e>i  
 
Beispiel ist das Verb seguir - folgen, wo der Stammvokal von e>i wechselt. 1. und 2. Person Plural 
werden regelmäßig gebildet.  
 
verb Seguir- folgen 
 
yo sigo        Ich folge  
tú sigues       du folgst  
él sigue       er folgt  
ella sigue       sie folgt  
nosotros/als siguen    wir folgen 
vosotros/as seguís     ihr folgt  
ellos siguen       sie folgen 
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40_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_Kontext Sätze_Hören Sie! 
Vamos en avión. Wir fliegen mit dem Flugzeug. 
¿Nos vemos mañana? - Mañana imposible, lo 
siento. 

Sehen wir uns morgen? - Morgen kann ich nicht, tut mir leid. 

Lucía y yo vamos de cena. Lucía und ich gehen zum Abendessen. 
¿De qué color quiere la blusa? Welche Farbe soll die Bluse haben? 
Pedro y Elena tienen una casa en las montañas. Pedro und Elena haben ein Haus in den Bergen. 
Hoy hace calor. Heute ist es warm. 
¿Venís a cenar a nuestra casa esta noche? - De 
acuerdo. 

Kommt ihr heute Abend zu uns zum Essen? Abgemacht. 

Te quiero muchísimo. Ich will dich sehr. 
Buenos días, quiero un bolso de color negro. Hallo, ich möchte eine schwarze Handtasche. 
Los niños quieren dulces. Kinder wollen Süßigkeiten. 
Hoy van al cine. Sie gehen heute ins Kino. 
Sé su dirección. Ich kenne seine Adresse. 
Voy a clase a diario. Ich gehe jeden Tag zur Schule. 
Hoy viene mi hermano de visita. Mein Bruder kommt heute zu Besuch. 
Lucía no tiene tiempo para nada. Lucie hat keine Zeit für irgendetwas. 
Mañana vamos a una carrera al parque. Wir gehen morgen im Park joggen. 
Vamos a dar un paseo en barco. Wir machen eine Bootsfahrt. 
¿Quieres tomar un té? - No, gracias. No tomo té. Möchtest du einen Tee? Nein, danke. Ich trinke keinen Tee. 
¿Qué precio tiene esta casa? Was ist dieses Haus wert? 
El febrero vamos a esquiar. Im Februar fahren wir Ski. 
Pongo la ropa encima de la cama, ¿vale? Ich lege die Wäsche auf das Bett, okay? 
Los viernes hacemos la compra. Wir kaufen immer freitags ein. 
No entiendo lo que dice. Ich verstehe nicht, was er sagt. 
Juan viene conmigo. Juan kommt mit mir. 
Mañana vamos a la montaña. Morgen fahren wir in die Berge. 
¿Qué precio tiene esta camisa? Was ist dieses Hemd wert? 
Ahora quiero descansar un rato. Jetzt möchte ich mich eine Weile ausruhen. 
Vamos de paseo al campo. Wir machen einen Spaziergang auf dem Lande. 
¿Cuántas habitaciones tiene esta casa? Wie viele Zimmer hat das Haus? 
Nosotros vamos delante. Wir bewegen uns vorwärts. 
Vamos de vacaciones a la costa. Wir fahren in den Urlaub an die Küste. 
Nuestra nieta Lucía ya está casada y tiene una hija 
pequeña. 

Unsere Enkelin Lucía ist bereits verheiratet  
und hat eine kleine Tochter. 

Voy contigo. Ich komme mit dir. 
¿Sabes lo que es el gazpacho? Es una sopa fría. Kennst du Gazpacho? Das ist eine kalte Suppe. 
Los fines de semana salimos de excursiones. An den Wochenenden machen wir Ausflüge. 
Los productos de marca tienen mucha publicidad. Markenprodukte haben eine große Werbung. 
¿Cómo voy al cine? Wie komme ich ins Kino? 
Hoy hace mucho viento. Heute ist es sehr windig. 
El viernes nos vamos de fiesta. Wir gehen am Freitag auf eine Party. 
Voy a una marcha por las montañas. Ich mache eine Wanderung in den Bergen. 
Vamos al cine. Wir gehen ins Kino. 



 106 

Sé tocar la guitarra un poco. Ich kann ein bisschen Gitarre spielen. 
En verano voy a un campamento. Im Sommer gehe ich zelten. 
Sé buscar cosas en internet. Ich kann Dinge im Internet suchen. 
Vamos a otro sitio. Wir gehen an einen anderen Ort. 
No lo sé usar. Ich weiß nicht, wie man es benutzt. 
Jorge sabe tocar la guitarra muy bien. Jorge kann sehr gut Gitarre spielen. 
Voy a la escuela. Ich gehe zur Schule. 
Voy enseguida. Ich werde jetzt gehen. 
¿Cómo va Miguel a la escuela? Wie kommt Miguel zur Schule? 
Hoy vamos al museo de arte. Heute gehen wir ins Kunstmuseum. 
Vamos al club a bailar. Wir gehen zum Tanzen in den Club. 
Pedro va con los demás. Pedro geht mit den anderen. 
¿Cómo vamos allí, en metro o en autobús? Wie kommen wir dorthin, mit der U-Bahn oder dem Bus? 
¿Sabes que hora es? Weißt du, wie spät es ist? 
Vengo del hospital. Ich komme gerade aus dem Krankenhaus. 
En la pared del fondo ponemos este cuadro. Wir werden dieses Bild an der Rückwand aufhängen. 
La casa es grande y tiene tres cuartos de baño. Das Haus ist groß und hat drei Bäder. 
En verano prefiero salir de excursiones. Im Sommer ziehe ich vor, Ausflüge zu machen. 
Vamos a la playa, ¿qué te parece? Wir gehen an den Strand, was sagst du dazu? 
En verano vamos a la playa. Im Sommer gehen wir an den Strand. 
Pongo la lámpara encima de la mesita de noche. Ich werde die Lampe auf den Nachttisch stellen. 
Su habitación tiene dos ventanas grandes. Sein Zimmer hat zwei große Fenster. 
Quiero comprar unas zapatillas deportivas. Ich möchte ein paar Sportschuhe kaufen. 
Vamos de viaje a España. Wir machen eine Reise nach Spanien. 
Voy inmediatamente. Ich werde gleich gehen. 
Vamos al museo de arte. Wir gehen ins Kunstmuseum. 
Al trabajo voy andando. Ich gehe zu Fuß zur Arbeit. 
¿Sabéis a qué hora vuelve Juana de la escuela? Wißt ihr, wann Juana von der Schule nach Hause kommt? 
Los domingos vamos de paseo. Sonntags machen wir einen Spaziergang. 
Seguimos todo recto unos cien metros. Wir gehen etwa 100 Meter geradeaus. 
Voy al médico. Ich werde zum Arzt gehen. 
No sé que esperar de él. Ich weiß nicht, was ich von ihm erwarten soll. 
Me voy a la cama. Ich gehe jetzt ins Bett. 
Para ir al colegio salgo de casa a las siete y media. Um zur Schule zu kommen, verlasse ich das Haus 

 um 7:30 Uhr. 
Natalia tiene los ojos azules y el pelo rizado y 
largo. 

Natalie hat blaue Augen und langes, gewelltes Haar. 

El salón tiene una ventana enorme. Das Wohnzimmer hat ein großes Fenster. 
¿Sabes nadar? Kannst du schwimmen?   
Voy de vacaciones en julio. Ich fahre im Juli in den Urlaub. 
Aquí tengo una foto de mi nuevo piso. Hier ist ein Bild von meiner neuen Wohnung. 
José sale de casa a las 6. José verlässt das Haus um sechs Uhr. 
Hoy hace muy buen tiempo. Das Wetter ist heute sehr schön. 
Mañana voy a un baile. Ich gehe morgen tanzen. 
Aquí tienes las llaves de mi casa. Hier sind die Schlüssel zu meinem Haus. 
Mi novia va conmigo de viaje. Meine Freundin kommt mit mir auf die Reise. 
¿Qué haces? - Nada importante. Was machst du? Nichts Wichtiges. 
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Van ellos solos. Sie gehen allein. 
¿Con qué frecuencia vas al médico? Wie oft gehst du zum Arzt? 
Voy a la compra. Ich gehe einkaufen. 
Mi habitación es nueva y no tengo las cortinas en 
las ventanas. 

Mein Zimmer ist neu und ich habe keine Vorhänge  
an den Fenstern. 

¿A qué hora vienes del colegio? Wann kommst du von der Schule nach Hause? 
Ahora no tengo mucho tiempo. Ich habe im Moment nicht viel Zeit. 
Marina tiene su propia casa. María hat ihr eigenes Haus. 
Por la tarde tenemos mucho tiempo. Nachmittags haben wir noch Zeit. 
Le semana que viene empiezo a hacer deporte. . Ich fange nächste Woche mit dem Sport an. 
De lunes a viernes salgo de casa a las siete y 
media. 

Von Montag bis Freitag verlasse ich das Haus um 7.30 Uhr. 

¿Qué haces? Was machst du? 
En enero hace muy frío. Im Januar ist es kalt. 
Por las tardes hago los deberes. Ich mache meine Hausaufgaben am Nachmittag. 
Viene el martes. Er wird am Dienstag kommen. 
¿Quieres una taza de café? Möchtest du eine Tasse Kaffee? 
No sé que decir. Ich weiß nicht, was ich sagen soll. 
¿Venís a mi casa esta tarde? Kommt ihr heute Nachmittag zu mir nach Hause? 
Pedro, ¿dónde pongo los libros? Pedro, wo soll ich die Bücher hinstellen? 
En agosto vamos a Argentina. Wir werden im August nach Argentinien reisen. 
No sé bailar. Ich kann nicht tanzen. 
Voy en autobús. Ich fahre mit dem Bus. 
Todos los años voy a España. Ich fahre jedes Jahr nach Spanien. 
Lucía tiene los ojos oscuros y es muy guapa. Lucía hat dunkle Augen und ist sehr hübsch. 
Quiero volver a España. Ich will nach Spanien zurückkehren 
¿De qué talla quiere los pantalones? In welcher Größe möchten Sie die Hose haben? 
Queremos llegar el viernes. Wir wollen am Freitag kommen. 
¿Qué quieren tus amigos? Was wollen deine Freunde? 
Te invito a tomar algo. - Lo siento, tengo prisa. Trinken wir was zusammen. Tut mir leid, ich habe es eilig. 
¿Quieres uno u otro? Willst du das eine oder das andere? 
Esta habitación tiene dos puertas. Dieses Zimmer hat zwei Türen. 
Mi abuela no nos oye bien. Meine Großmutter kann uns nicht sehr gut hören. 
Voy por la tarde. Ich gehe Nachmittag. 
¿Qué haces los miércoles por la tarde? Was machst du immer am Mittwochnachmittag? 
Tenemos unos vecinos ruidosos. Wir haben laute Nachbarn. 
Mañana voy a Londres. Ich gehe morgen nach London. 
Vamos al cine. Wir gehen ins Kino. 
¿Vamos al cine esta tarde? Gehen wir heute Nachmittag ins Kino? 
Miguel tiene mucho éxito con su novela. Miguel hat mit seinem Roman großen Erfolg gehabt. 
Vamos en tren. Wir nehmen den Zug. 
Mañana vamos de vacaciones. Wir fahren morgen in den Urlaub. 
Hace mucho frio. Es ist sehr kalt. 
¿Qué haces el martes por la tarde? Was machst du am Dienstagnachmittag? 
Los sábados hago la compra para toda la semana. Ich kaufe immer am Samstag für die Woche ein. 
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41_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Im Sommer gehen wir an den Strand. En verano vamos a la playa. 
Ich kenne seine Adresse. Sé su dirección. 
Er wird am Dienstag kommen. Viene el martes. 
Wir gehen morgen im Park joggen. Mañana vamos a una carrera al parque. 
An den Wochenenden machen wir Ausflüge. Los fines de semana salimos de excursiones. 
Wir nehmen den Zug. Vamos en tren. 
Juan kommt mit mir. Juan viene conmigo. 
Ich fange nächste Woche mit dem Sport an. Le semana que viene empiezo a hacer deporte. . 
Markenprodukte haben eine große Werbung. Los productos de marca tienen mucha publicidad. 
Im Februar fahren wir Ski. El febrero vamos a esquiar. 
Was ist dieses Haus wert? ¿Qué precio tiene esta casa? 
Ich gehe zur Schule. Voy a la escuela. 
In welcher Größe möchten Sie die Hose haben? ¿De qué talla quiere los pantalones? 
Ich kann nicht tanzen. No sé bailar. 
Im Sommer ziehe ich vor, Ausflüge zu machen. En verano prefiero salir de excursiones. 
Was machst du am Dienstagnachmittag? ¿Qué haces el martes por la tarde? 
Sonntags machen wir einen Spaziergang. Los domingos vamos de paseo. 
Miguel hat mit seinem Roman großen Erfolg 
gehabt. 

Miguel tiene mucho éxito con su novela. 

Ich gehe jetzt ins Bett. Me voy a la cama. 
Jetzt möchte ich mich eine Weile ausruhen. Ahora quiero descansar un rato. 
Sie gehen allein. Van ellos solos. 
Ich weiß nicht, wie man es benutzt. No lo sé usar. 
Ich werde zum Arzt gehen. Voy al médico. 
Wir gehen am Freitag auf eine Party. El viernes nos vamos de fiesta. 
Lucía und ich gehen zum Abendessen. Lucía y yo vamos de cena. 
Wann kommst du von der Schule nach Hause? ¿A qué hora vienes del colegio? 
Das Wetter ist heute sehr schön. Hoy hace muy buen tiempo. 
Mein Zimmer ist neu und ich habe keine 
Vorhänge an den Fenstern. 

Mi habitación es nueva y no tengo las cortinas en las ventanas. 

Wir werden im August nach Argentinien reisen. En agosto vamos a Argentina. 
Ich fahre im Juli in den Urlaub. Voy de vacaciones en julio. 
Kennst du Gazpacho? Das ist eine kalte Suppe. ¿Sabes lo que es el gazpacho? Es una sopa fría. 
Ich fahre mit dem Bus. Voy en autobús. 
Lucía hat dunkle Augen und ist sehr hübsch. Lucía tiene los ojos oscuros y es muy guapa. 
Heute ist es warm. Hoy hace calor. 
Wir machen eine Reise nach Spanien. Vamos de viaje a España. 
Ich mache eine Wanderung in den Bergen. Voy a una marcha por las montañas. 
Heute gehen wir ins Kunstmuseum. Hoy vamos al museo de arte. 
Ich gehe Nachmittag. Voy por la tarde. 
Trinken wir was zusammen. Tut mir leid, ich habe 
es eilig. 

Te invito a tomar algo. - Lo siento, tengo prisa. 

Wir gehen an einen anderen Ort. Vamos a otro sitio. 
Im Januar ist es kalt. En enero hace muy frío. 
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Ich kann Dinge im Internet suchen. Sé buscar cosas en internet. 
Ich will nach Spanien zurückkehren Quiero volver a España. 
Heute ist es sehr windig. Hoy hace mucho viento. 
Wir gehen an den Strand, was sagst du dazu? Vamos a la playa, ¿qué te parece? 
Kinder wollen Süßigkeiten. Los niños quieren dulces. 
Unsere Enkelin Lucía ist bereits verheiratet und 
hat eine kleine Tochter. 

Nuestra nieta Lucía ya está casada y tiene una hija pequeña. 

Ich gehe zu Fuß zur Arbeit. Al trabajo voy andando. 
Ich werde jetzt gehen. Voy enseguida. 
Sein Zimmer hat zwei große Fenster. Su habitación tiene dos ventanas grandes. 
Ich kaufe immer am Samstag für die Woche ein. Los sábados hago la compra para toda la semana. 
Natalie hat blaue Augen und langes, gewelltes 
Haar. 

Natalia tiene los ojos azules y el pelo rizado y largo. 

Wir gehen ins Kino. Vamos al cine. 
Möchtest du eine Tasse Kaffee? ¿Quieres una taza de café? 
Mein Bruder kommt heute zu Besuch. Hoy viene mi hermano de visita. 
Sehen wir uns morgen? - Morgen kann ich nicht, 
tut mir leid. 

¿Nos vemos mañana? - Mañana imposible, lo siento. 

Gehen wir heute Nachmittag ins Kino? ¿Vamos al cine esta tarde? 
Es ist sehr kalt. Hace mucho frio. 
Kommt ihr heute Nachmittag zu mir nach Hause? ¿Venís a mi casa esta tarde? 
Was machst du? ¿Qué haces? 
Hallo, ich möchte eine schwarze Handtasche. Buenos días, quiero un bolso de color negro. 
Ich kann ein bisschen Gitarre spielen. Sé tocar la guitarra un poco. 
Nachmittags haben wir noch Zeit. Por la tarde tenemos mucho tiempo. 
Kannst du schwimmen?   ¿Sabes nadar? 
Im Sommer gehe ich zelten. En verano voy a un campamento. 
Wir machen eine Bootsfahrt. Vamos a dar un paseo en barco. 
Wie oft gehst du zum Arzt? ¿Con qué frecuencia vas al médico? 
Wir gehen ins Kino. Vamos al cine. 
Wir wollen am Freitag kommen. Queremos llegar el viernes. 
Ich mache meine Hausaufgaben am Nachmittag. Por las tardes hago los deberes. 
Wir bewegen uns vorwärts. Nosotros vamos delante. 
Hier sind die Schlüssel zu meinem Haus. Aquí tienes las llaves de mi casa. 
Ich fahre jedes Jahr nach Spanien. Todos los años voy a España. 
Wir fahren morgen in den Urlaub. Mañana vamos de vacaciones. 
Ich weiß nicht, was ich von ihm erwarten soll. No sé que esperar de él. 
Wir werden dieses Bild an der Rückwand 
aufhängen. 

En la pared del fondo ponemos este cuadro. 

Ich verstehe nicht, was er sagt. No entiendo lo que dice. 
Pedro, wo soll ich die Bücher hinstellen? Pedro, ¿dónde pongo los libros? 
Pedro geht mit den anderen. Pedro va con los demás. 
Kommt ihr heute Abend zu uns zum Essen? 
Abgemacht. 

¿Venís a cenar a nuestra casa esta noche? - De acuerdo. 

Morgen fahren wir in die Berge. Mañana vamos a la montaña. 
Ich möchte ein paar Sportschuhe kaufen. Quiero comprar unas zapatillas deportivas. 
Wir gehen etwa 100 Meter geradeaus. Seguimos todo recto unos cien metros. 
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Wir haben laute Nachbarn. Tenemos unos vecinos ruidosos. 
Ich will dich sehr. Te quiero muchísimo. 
Willst du das eine oder das andere? ¿Quieres uno u otro? 
Wir fahren in den Urlaub an die Küste. Vamos de vacaciones a la costa. 
Was machst du? Nichts Wichtiges. ¿Qué haces? - Nada importante. 
Wir machen einen Spaziergang auf dem Lande. Vamos de paseo al campo. 
Meine Großmutter kann uns nicht sehr gut hören. Mi abuela no nos oye bien. 
Wir kaufen immer freitags ein. Los viernes hacemos la compra. 
Wir gehen ins Kunstmuseum. Vamos al museo de arte. 
Wie kommt Miguel zur Schule? ¿Cómo va Miguel a la escuela? 
Ich habe im Moment nicht viel Zeit. Ahora no tengo mucho tiempo. 
Hier ist ein Bild von meiner neuen Wohnung. Aquí tengo una foto de mi nuevo piso. 
Meine Freundin kommt mit mir auf die Reise. Mi novia va conmigo de viaje. 
Ich gehe morgen nach London. Mañana voy a Londres. 
Um zur Schule zu kommen, verlasse ich das Haus 
um 7:30 Uhr. 

Para ir al colegio salgo de casa a las siete y media. 

Wißt ihr, wann Juana von der Schule nach Hause 
kommt? 

¿Sabéis a qué hora vuelve Juana de la escuela? 

Pedro und Elena haben ein Haus in den Bergen. Pedro y Elena tienen una casa en las montañas. 
Was machst du immer am Mittwochnachmittag? ¿Qué haces los miércoles por la tarde? 
Wie viele Zimmer hat das Haus? ¿Cuántas habitaciones tiene esta casa? 
Ich werde gleich gehen. Voy inmediatamente. 
Wir gehen zum Tanzen in den Club. Vamos al club a bailar. 
Ich gehe morgen tanzen. Mañana voy a un baile. 
Ich werde die Lampe auf den Nachttisch stellen. Pongo la lámpara encima de la mesita de noche. 
Das Haus ist groß und hat drei Bäder. La casa es grande y tiene tres cuartos de baño. 
Dieses Zimmer hat zwei Türen. Esta habitación tiene dos puertas. 
Wie komme ich ins Kino? ¿Cómo voy al cine? 
Das Wohnzimmer hat ein großes Fenster. El salón tiene una ventana enorme. 
Ich lege die Wäsche auf das Bett, okay? Pongo la ropa encima de la cama, ¿vale? 
Von Montag bis Freitag verlasse ich das Haus um 
7.30 Uhr. 

De lunes a viernes salgo de casa a las siete y media. 

Weißt du, wie spät es ist? ¿Sabes que hora es? 
Was wollen deine Freunde? ¿Qué quieren tus amigos? 
Was ist dieses Hemd wert? ¿Qué precio tiene esta camisa? 
Jorge kann sehr gut Gitarre spielen. Jorge sabe tocar la guitarra muy bien. 
Wie kommen wir dorthin, mit der U-Bahn oder 
dem Bus? 

¿Cómo vamos allí, en metro o en autobús? 

Ich komme mit dir. Voy contigo. 
José verlässt das Haus um sechs Uhr. José sale de casa a las 6. 
Ich weiß nicht, was ich sagen soll. No sé que decir. 
Lucie hat keine Zeit für irgendetwas. Lucía no tiene tiempo para nada. 
Ich komme gerade aus dem Krankenhaus. Vengo del hospital. 
Ich gehe einkaufen. Voy a la compra. 
Wir fliegen mit dem Flugzeug. Vamos en avión. 
María hat ihr eigenes Haus. Marina tiene su propia casa. 
Welche Farbe soll die Bluse haben? ¿De qué color quiere la blusa? 
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Ich gehe jeden Tag zur Schule. Voy a clase a diario. 
Sie gehen heute ins Kino. Hoy van al cine. 
Möchtest du einen Tee? Nein, danke. Ich trinke 
keinen Tee. 

¿Quieres tomar un té? - No, gracias. No tomo té. 

42_LekƟon 06_Unregelmäßige Verben_Hören Sie auf Spanisch! 
Nuestra nieta Lucía ya está casada y tiene una hija 
pequeña. 

Unsere Enkelin Lucía ist bereits verheiratet  
und hat eine kleine Tochter. 

De lunes a viernes salgo de casa a las siete y 
media. 

Von Montag bis Freitag verlasse ich das Haus um 7.30 Uhr. 

Le semana que viene empiezo a hacer deporte. . Ich fange nächste Woche mit dem Sport an. 
La casa es grande y tiene tres cuartos de baño. Das Haus ist groß und hat drei Bäder. 
Voy por la tarde. Ich gehe Nachmittag. 
Vamos en tren. Wir nehmen den Zug. 
En verano vamos a la playa. Im Sommer gehen wir an den Strand. 
Voy a la escuela. Ich gehe zur Schule. 
¿Sabes que hora es? Weißt du, wie spät es ist? 
Sé su dirección. Ich kenne seine Adresse. 
Los productos de marca tienen mucha publicidad. Markenprodukte haben eine große Werbung. 
Por la tarde tenemos mucho tiempo. Nachmittags haben wir noch Zeit. 
Te quiero muchísimo. Ich will dich sehr. 
No lo sé usar. Ich weiß nicht, wie man es benutzt. 
Nosotros vamos delante. Wir bewegen uns vorwärts. 
Quiero comprar unas zapatillas deportivas. Ich möchte ein paar Sportschuhe kaufen. 
Mañana vamos a una carrera al parque. Wir gehen morgen im Park joggen. 
¿Con qué frecuencia vas al médico? Wie oft gehst du zum Arzt? 
Van ellos solos. Sie gehen allein. 
Lucía y yo vamos de cena. Lucía und ich gehen zum Abendessen. 
El viernes nos vamos de fiesta. Wir gehen am Freitag auf eine Party. 
Sé tocar la guitarra un poco. Ich kann ein bisschen Gitarre spielen. 
¿Quieres una taza de café? Möchtest du eine Tasse Kaffee? 
Mañana voy a Londres. Ich gehe morgen nach London. 
¿Quieres tomar un té? - No, gracias. No tomo té. Möchtest du einen Tee? Nein, danke. Ich trinke keinen Tee. 
Me voy a la cama. Ich gehe jetzt ins Bett. 
¿Nos vemos mañana? - Mañana imposible, lo 
siento. 

Sehen wir uns morgen? - Morgen kann ich nicht,  
tut mir leid. 

Para ir al colegio salgo de casa a las siete y media. Um zur Schule zu kommen, verlasse ich das Haus  
um 7:30 Uhr. 

¿Vamos al cine esta tarde? Gehen wir heute Nachmittag ins Kino? 
En verano voy a un campamento. Im Sommer gehe ich zelten. 
¿Qué haces? - Nada importante. Was machst du? Nichts Wichtiges. 
¿Qué haces los miércoles por la tarde? Was machst du immer am Mittwochnachmittag? 
¿Quieres uno u otro? Willst du das eine oder das andere? 
¿De qué color quiere la blusa? Welche Farbe soll die Bluse haben? 
Voy contigo. Ich komme mit dir. 
Vengo del hospital. Ich komme gerade aus dem Krankenhaus. 
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¿Venís a cenar a nuestra casa esta noche? - De 
acuerdo. 

Kommt ihr heute Abend zu uns zum Essen? Abgemacht. 

Vamos de vacaciones a la costa. Wir fahren in den Urlaub an die Küste. 
Viene el martes. Er wird am Dienstag kommen. 
Hoy hace mucho viento. Heute ist es sehr windig. 
Tenemos unos vecinos ruidosos. Wir haben laute Nachbarn. 
¿Qué quieren tus amigos? Was wollen deine Freunde? 
¿Cómo vamos allí, en metro o en autobús? Wie kommen wir dorthin, mit der U-Bahn oder dem Bus? 
Pongo la lámpara encima de la mesita de noche. Ich werde die Lampe auf den Nachttisch stellen. 
En enero hace muy frío. Im Januar ist es kalt. 
Voy a la compra. Ich gehe einkaufen. 
Miguel tiene mucho éxito con su novela. Miguel hat mit seinem Roman großen Erfolg gehabt. 
Pedro y Elena tienen una casa en las montañas. Pedro und Elena haben ein Haus in den Bergen. 
Vamos al cine. Wir gehen ins Kino. 
¿Qué haces el martes por la tarde? Was machst du am Dienstagnachmittag? 
Buenos días, quiero un bolso de color negro. Hallo, ich möchte eine schwarze Handtasche. 
Juan viene conmigo. Juan kommt mit mir. 
José sale de casa a las 6. José verlässt das Haus um sechs Uhr. 
Seguimos todo recto unos cien metros. Wir gehen etwa 100 Meter geradeaus. 
Voy a una marcha por las montañas. Ich mache eine Wanderung in den Bergen. 
Aquí tienes las llaves de mi casa. Hier sind die Schlüssel zu meinem Haus. 
No sé que decir. Ich weiß nicht, was ich sagen soll. 
Jorge sabe tocar la guitarra muy bien. Jorge kann sehr gut Gitarre spielen. 
Mi novia va conmigo de viaje. Meine Freundin kommt mit mir auf die Reise. 
Los sábados hago la compra para toda la semana. Ich kaufe immer am Samstag für die Woche ein. 
Su habitación tiene dos ventanas grandes. Sein Zimmer hat zwei große Fenster. 
Mi habitación es nueva y no tengo las cortinas en 
las ventanas. 

Mein Zimmer ist neu und ich habe keine Vorhänge  
an den Fenstern. 

Hoy vamos al museo de arte. Heute gehen wir ins Kunstmuseum. 
Los fines de semana salimos de excursiones. An den Wochenenden machen wir Ausflüge. 
Aquí tengo una foto de mi nuevo piso. Hier ist ein Bild von meiner neuen Wohnung. 
¿Qué haces? Was machst du? 
¿Qué precio tiene esta casa? Was ist dieses Haus wert? 
Ahora no tengo mucho tiempo. Ich habe im Moment nicht viel Zeit. 
Marina tiene su propia casa. María hat ihr eigenes Haus. 
Los niños quieren dulces. Kinder wollen Süßigkeiten. 
Hoy hace muy buen tiempo. Das Wetter ist heute sehr schön. 
Vamos al museo de arte. Wir gehen ins Kunstmuseum. 
No sé que esperar de él. Ich weiß nicht, was ich von ihm erwarten soll. 
Vamos a la playa, ¿qué te parece? Wir gehen an den Strand, was sagst du dazu? 
¿Cómo va Miguel a la escuela? Wie kommt Miguel zur Schule? 
Esta habitación tiene dos puertas. Dieses Zimmer hat zwei Türen. 
Pedro va con los demás. Pedro geht mit den anderen. 
Mañana vamos de vacaciones. Wir fahren morgen in den Urlaub. 
Pongo la ropa encima de la cama, ¿vale? Ich lege die Wäsche auf das Bett, okay? 
Vamos en avión. Wir fliegen mit dem Flugzeug. 
En verano prefiero salir de excursiones. Im Sommer ziehe ich vor, Ausflüge zu machen. 
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No entiendo lo que dice. Ich verstehe nicht, was er sagt. 
Sé buscar cosas en internet. Ich kann Dinge im Internet suchen. 
En la pared del fondo ponemos este cuadro. Wir werden dieses Bild an der Rückwand aufhängen. 
Natalia tiene los ojos azules y el pelo rizado y 
largo. 

Natalie hat blaue Augen und langes, gewelltes Haar. 

Voy enseguida. Ich werde jetzt gehen. 
En agosto vamos a Argentina. Wir werden im August nach Argentinien reisen. 
¿Sabéis a qué hora vuelve Juana de la escuela? Wißt ihr, wann Juana von der Schule nach Hause kommt? 
Vamos a dar un paseo en barco. Wir machen eine Bootsfahrt. 
Hoy hace calor. Heute ist es warm. 
Los viernes hacemos la compra. Wir kaufen immer freitags ein. 
Voy de vacaciones en julio. Ich fahre im Juli in den Urlaub. 
Vamos de viaje a España. Wir machen eine Reise nach Spanien. 
Pedro, ¿dónde pongo los libros? Pedro, wo soll ich die Bücher hinstellen? 
Por las tardes hago los deberes. Ich mache meine Hausaufgaben am Nachmittag. 
Voy inmediatamente. Ich werde gleich gehen. 
¿Cuántas habitaciones tiene esta casa? Wie viele Zimmer hat das Haus? 
¿Sabes lo que es el gazpacho? Es una sopa fría. Kennst du Gazpacho? Das ist eine kalte Suppe. 
Te invito a tomar algo. - Lo siento, tengo prisa. Trinken wir was zusammen. Tut mir leid, ich habe es eilig. 
Hoy viene mi hermano de visita. Mein Bruder kommt heute zu Besuch. 
Voy a clase a diario. Ich gehe jeden Tag zur Schule. 
Lucía tiene los ojos oscuros y es muy guapa. Lucía hat dunkle Augen und ist sehr hübsch. 
¿Qué precio tiene esta camisa? Was ist dieses Hemd wert? 
Hace mucho frio. Es ist sehr kalt. 
¿Sabes nadar? Kannst du schwimmen?   
Los domingos vamos de paseo. Sonntags machen wir einen Spaziergang. 
Mañana vamos a la montaña. Morgen fahren wir in die Berge. 
No sé bailar. Ich kann nicht tanzen. 
¿Venís a mi casa esta tarde? Kommt ihr heute Nachmittag zu mir nach Hause? 
¿De qué talla quiere los pantalones? In welcher Größe möchten Sie die Hose haben? 
Todos los años voy a España. Ich fahre jedes Jahr nach Spanien. 
Voy al médico. Ich werde zum Arzt gehen. 
Lucía no tiene tiempo para nada. Lucie hat keine Zeit für irgendetwas. 
El febrero vamos a esquiar. Im Februar fahren wir Ski. 
Al trabajo voy andando. Ich gehe zu Fuß zur Arbeit. 
Mi abuela no nos oye bien. Meine Großmutter kann uns nicht sehr gut hören. 
Queremos llegar el viernes. Wir wollen am Freitag kommen. 
Vamos al club a bailar. Wir gehen zum Tanzen in den Club. 
Vamos al cine. Wir gehen ins Kino. 
¿A qué hora vienes del colegio? Wann kommst du von der Schule nach Hause? 
Quiero volver a España. Ich will nach Spanien zurückkehren 
Voy en autobús. Ich fahre mit dem Bus. 
Ahora quiero descansar un rato. Jetzt möchte ich mich eine Weile ausruhen. 
Hoy van al cine. Sie gehen heute ins Kino. 
El salón tiene una ventana enorme. Das Wohnzimmer hat ein großes Fenster. 
Mañana voy a un baile. Ich gehe morgen tanzen. 
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Vamos a otro sitio. Wir gehen an einen anderen Ort. 
¿Cómo voy al cine? Wie komme ich ins Kino? 
Vamos de paseo al campo. Wir machen einen Spaziergang auf dem Lande. 
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43_LekƟon 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _Wortschatz_Hören Sie! 
se acuesta er schläft jetzt ein 
cuñado Schwager 
prima Cousine 
legal legal 
cuánto wie viel 
cazadora Jacke 
durante während 
volver - vuelvo, vuelves, vuelve, volvemos, volvéis, 
vuelven 

zurückkommen - Ich komme zurück - sie kommen zurück 

estupendo großartig 
conocer kennen, kennenlernen 
no me acuerdo Ich erinnere mich nicht 
pantalones Hose 
dormir - duermo, duermes, duerme, dormimos, 
dormís, duermen 

schlafen - ich schlafe - sie schlafen 

gafas del sol Sonnenbrille 
vuelve er kommt zurück 
abrigo Mantel 
conocer - conozco, conoces, conoce, conocemos, 
conocéis, conocen 

kennen - ich kenne - sie kennen 

conozco ich kenne 
almorzar - almuerzo, almuerzas, almuerza, 
almorzamos, almorzáis, almuerzan 

mittagessen - ich esse zu mittag - sie essen zu mittag 

juegan sie spielen 
canción Lied 
las die, bestimmter Artikel feminin, Plural 
jugar - juego, juegas, juega, jugamos, jugáis, 
juegan 

spielen - ich spiele - sie spielen 

niños Kinder 
contar - cuento, cuentas, cuenta, contamos, 
contáis, cuentan 

zählen - ich zähle -sie zählen 

calle Straße 
agradecer - agradezco, agradeces, agradece, 
agradecemos, agradecéis, agradecen 

sich bedanken - ich bedanke mich - sie bedanken sich 

situación Lage, Situation 
fiesta de cumpleaños Geburtstagsfeier 
encontrar - encuentro, encuentras, encuentra, 
encontramos, encontráis, encuentran 

treffen, finden - ich treffe, ich finde - sie treffen, sie finden 

acordarse - me acuerdo, te acuerdas, se  acuerda, 
nos acordamos, os acordáis, se acuerdan 

sich erinnern - ich erinnere mich - sie erinnern sich 

morir - muero, mueres, muere, morimos, morís, 
mueren 

sterben- ich sterbe - sie sterben 

encuentra er findet 
te acuestas du gehst ins Bett 
sandalias Sandalen 
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costar - cuesta kosten 
caro teuer 
esta tarde heute Nachmittag 
volver Zurückkommen  

44_Lektion 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _Wortschatz_Übersetzen Sie! 

schlafen - ich schlafe - sie schlafen dormir - duermo, duermes, duerme, dormimos,  
dormís, duermen 

großartig estupendo 
zurückkommen volver 
zurückkommen - Ich komme zurück - sie kommen 
zurück 

volver - vuelvo, vuelves, vuelve, volvemos, volvéis, vuelven 

zählen - ich zähle -sie zählen contar - cuento, cuentas, cuenta, contamos, contáis,  
cuentan 

die, bestimmter Artikel feminin, Plural las 
kennen, kennenlernen conocer 
kennen - ich kenne - sie kennen conocer - conozco, conoces, conoce, conocemos,  

conocéis, conocen 
sich bedanken - ich bedanke mich - sie bedanken 
sich 

agradecer - agradezco, agradeces, agradece, agradecemos,  
agradecéis, agradecen 

du gehst ins Bett te acuestas 
Kinder niños 
treffen, finden - ich treffe, ich finde - sie treffen, 
sie finden 

encontrar - encuentro, encuentras, encuentra,  
encontramos, encontráis, encuentran 

sterben- ich sterbe - sie sterben morir - muero, mueres, muere, morimos, morís, mueren 
heute Nachmittag esta tarde 
sich erinnern - ich erinnere mich - sie erinnern 
sich 

acordarse - me acuerdo, te acuerdas, se  acuerda, 
 nos acordamos, os acordáis, se acuerdan 

während durante 
Lied canción 
Lage, Situation situación 
spielen - ich spiele - sie spielen jugar - juego, juegas, juega, jugamos, jugáis, juegan 
Cousine prima 
Geburtstagsfeier fiesta de cumpleaños 
ich kenne conozco 
Jacke cazadora 
kosten costar - cuesta 
er schläft jetzt ein se acuesta 
wie viel cuánto 
legal legal 
Ich erinnere mich nicht no me acuerdo 
sie spielen juegan 
teuer caro 
Schwager cuñado 
er kommt zurück vuelve 
er findet encuentra 
Mantel abrigo 
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Sandalen sandalias 
mittagessen - ich esse zu mittag - sie essen zu 
mittag 

almorzar - almuerzo, almuerzas, almuerza,  
almorzamos, almorzáis, almuerzan 

Hose pantalones 
Straße calle 
Sonnenbrille gafas del sol  

 

45_Lektion 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _ Erklärung 
1.Verben die  auf -cer und -cir enden  
 
Verben, die auf -cer und -cir enden, sind nur in der ersten Person Singular unregelmäßig. Die erste Person nimmt  
den Doppelkonsonanten -zc. Die anderen Personen im Präsens sind völlig regulär.   
 
  
Verb conocer - kennen 
 
yo conozco      ich kenne  
tú conoces       du kennst  
él conoce        er kennt 
ella conoce        sie kennt  
nosotros/as conocemos   wir kennen 
vosotros/vosotras conocéis                 ihr kennt  
ellos conocen       sie kennen  
 
Conozco muy bien Ostrava.                 Ich kenne Ostrava sehr gut.  
¿Conoces a Pedro?                     Kennst du Peter?  
 
Verb producir-produzieren  
  
yo produzco       Ich produziere  
tú produces     du produzierst  
él produce     er produziert  
ella produce      sie produziert  
nosotros/as  producimos    wir produzieren  
vosotros/as producís                   ihr produziert  
ellos producen                   sie produzieren  
   
Este ruido me produce dolor de cabeza.    Von dem Lärm bekomme ich Kopfschmerzen.  
En esta fábrica producimos las sillas.         In dieser Fabrik stellen wir Stühle her.   
 
Verb conducir-fahren  
 
yo conduzco                                      Ich fahre  
tú conduces                                      du fährst  
él conduce                         er fährt 
ella conduce                                     sie fährt  
nosotros/as conducimos                     wir fahren  
vosotros/as conducís                                    ihr fahrt  
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ellos conducen                       sie fahren  
ellas conducen                                     sie fahren (Frauen) 
 
Yo conduzco muy mal.            Ich fahre sehr schlecht.  
Mi madre conduce ya muchos años.         Meine Mutter fährt schon seit vielen Jahren.  
 
2) Verben mit Stammvokalwechsel  
 
Diese Verben haben im Singular und in der 3. Person Plural einen Vokalwechsel. Die Endungen für jede andere  
Person sind die gleichen wie bei den normalen Verben.  
Vechsel  u>ue  
 
Verb jugar- spielen 
 
yo juego      ich spiele  
tú juegas     du spielst  
él juega      er spielt  
ella juega     sie spielt  
nosotros/as jugamos                 wir spielen  
vosotros/as jugáis    ihr spielt  
ellos juegan      sie spielen  
 
Yo juego mal al fútbol.    Ich spiele schlecht Fußball.               
 
Vechsel  o>ue  
 
Verb Volver- zurückkommen  
 
yo vuelvo     ich komme zurück  
tú vuelves     du kommst zurück  
él vuelve      er kommt zurück  
ella vuelve      sie kommt zurück  
nosotros/as volvemos                wir kommen zurück  
vosotros/as volvéis    ihr kommt zurück  
ellos vuelven                   sie kommen zurück  
 
Volvemos a casa a las 2.    Wir kommen um 2 Uhr nach Hause zurück.   
¿A qué hora vuelves?     Wann kommst du zurück?  
 
Verb Poder- können 
 
yo puedo     ich kann 
tú puedes      du kannst 
él puede      er kann 
ella puede   sie kann 
nosotros/as podemos                 wir können 
vosotros/as podéis    ihr könnt 
ellos pueden                   sie können 
 
¿Puedes ir conmigo?                  Kannst du mit mir kommen? 
Soy muy fuerte. Puedo hacerlo solo.    Ich bin sehr stark. Ich kann es allein tun. 
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Verb dormir-schlafen  
 
yo duermo                  Ich schlafe 
tú  duermes                  du schläfst 
él duerme                   er schläft 
ella duerme                                 sie schläft 
nosotros/as dormimos               wir schlafen 
vosotros/as dormís              ihr schlaft 
ellos duermen                               sie schlafen 
 
Nosotros no dormimos bien aquí.   Wir können hier nicht gut schlafen.   
Cada noche duermo ocho horas.    Ich schlafe jede Nacht 8 Stunden.  
Esta película no parece muy divertida.  Dieser Film sieht nicht sehr unterhaltsam aus.   
Nosotros no dormimos mucho.    Wir schlafen nicht viel.  
¿Conduces bien?         Können Sie gut fahren?           
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46_LekƟon 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _Kontext Sätze_Hören Sie! 
Siempre lo encuentra todo. Er findet immer alles. 
¿Cuánto cuestan estas gafas de sol? Wie teuer ist diese Sonnenbrille? 
No me acuerdo de su nombre. Ich erinnere mich nicht an seinen Namen. 
Cuento contigo para ir al cine. Ich zähle darauf, dass du ins Kino gehst. 
¿A qué hora se acuestan tus padres durante la 
semana? 

Wann gehen deine Eltern unter der Woche ins Bett? 

Me parece estupendo. Ich finde es großartig. 
No me parece legal. Für mich sieht das nicht legal aus. 
Los lunes vuelve Rosa a casa muy tarde porque va 
al gimnasio. 

Rosa kommt montags immer sehr spät nach Hause, weil sie ins 
Fitnessstudio geht. 

No conozco su situación personal. Ich kenne seine persönliche Situation nicht. 
Mis hijos juegan al fútbol todos los días. Meine Söhne spielen jeden Tag Fußball. 
¿Te apetece ir a la fiesta de cumpleaños de Clara? Hast du Lust, zu Claras Geburtstagsparty zu gehen? 
¿Cuánto cuestan estos pantalones? Wie viel kostet diese Hose? 
¿Cuánto cuesta el libro? Wie viel kostet das Buch? 
¿Cuándo volvéis a vuestro país? . Wann werdet ihr in euer Land zurückkommen? 
¿A ti que te parece esta cazadora verde? Was hältest du von dieser grünen Jacke? 
Las casas parecen nuevas. Die Häuser scheinen neu zu sein. 
¿Conoces a mi prima Laura? Kennst du meine Cousine Laura? 
Este abrigo gris me parece muy bonito. Dieser graue Mantel sieht sehr schön aus. 
Hace tiempo que no juego al tenis. Ich habe schon lange kein Tennis mehr gespielt. 
No duermo bien. Ich schlafe nicht gut. 
Conoce esa canción. Er kennt das Lied. 
Quiero conocer a tus padres. Ich möchte deine Eltern kennenlernen. 
Los niños duermen mucho. Kinder schlafen viel. 
Yo no almuerzo. Ich esse nicht zu Mittag. 
No me acuerdo. Ich errinere mich nicht mehr. 
Todo el mundo conoce a mi cuñado José. Jeder kennt meinen Schwager Jose. 
¿A ti te parece cara esta sudadera? Sieht dieses Sweatshirt für dich teuer aus? 
En España, la gente se acuesta tarde. In Spanien gehen die Menschen spät ins Bett. 
Te lo agradezco mucho. Ich danke dir vielmals dafür. 
No conozco esa calle. Ich kenne diese Straße nicht. 
Nunca encuentro nada. Ich finde nie etwas. 
Juan vuelve a las 3. Juan kommt um 15:00 Uhr zurück. 
¿Conoces a Luis? Kennst du Luis? 
¿Quién juega esta tarde contra nosotros? Wer spielt heute Nachmittag gegen uns? 
No conozco al novio de Eva. Ich kenne den Freund von Eva nicht. 
Me muero por tu amor. Ich brenne für deine Liebe. Ich sterbe für deine Liebe. 
¿A ti que te parecen estas sandalias? Was hältest du von diesen Sandalen? 
¿A qué hora te acuestas normalmente? Um wie viel Uhr gehst du normalerweise ins Bett? 
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47_LekƟon 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Für mich sieht das nicht legal aus. No me parece legal. 
Ich zähle darauf, dass du ins Kino gehst. Cuento contigo para ir al cine. 
Er kennt das Lied. Conoce esa canción. 
Ich brenne für deine Liebe. Ich sterbe für deine 
Liebe. 

Me muero por tu amor. 

Er findet immer alles. Siempre lo encuentra todo. 
Ich kenne seine persönliche Situation nicht. No conozco su situación personal. 
Die Häuser scheinen neu zu sein. Las casas parecen nuevas. 
Was hältest du von dieser grünen Jacke? ¿A ti que te parece esta cazadora verde? 
Wer spielt heute Nachmittag gegen uns? ¿Quién juega esta tarde contra nosotros? 
Ich möchte deine Eltern kennenlernen. Quiero conocer a tus padres. 
Wie teuer ist diese Sonnenbrille? ¿Cuánto cuestan estas gafas de sol? 
Wann werdet ihr in euer Land zurückkommen? ¿Cuándo volvéis a vuestro país? . 
Rosa kommt montags immer sehr spät nach 
Hause, weil sie ins Fitnessstudio geht. 

Los lunes vuelve Rosa a casa muy tarde porque va al gimnasio. 

Ich kenne den Freund von Eva nicht. No conozco al novio de Eva. 
Kennst du meine Cousine Laura? ¿Conoces a mi prima Laura? 
Ich erinnere mich nicht an seinen Namen. No me acuerdo de su nombre. 
In Spanien gehen die Menschen spät ins Bett. En España, la gente se acuesta tarde. 
Ich esse nicht zu Mittag. Yo no almuerzo. 
Ich kenne diese Straße nicht. No conozco esa calle. 
Sieht dieses Sweatshirt für dich teuer aus? ¿A ti te parece cara esta sudadera? 
Ich errinere mich nicht mehr. No me acuerdo. 
Kennst du Luis? ¿Conoces a Luis? 
Ich finde nie etwas. Nunca encuentro nada. 
Wann gehen deine Eltern unter der Woche ins 
Bett? 

¿A qué hora se acuestan tus padres durante la semana? 

Ich habe schon lange kein Tennis mehr gespielt. Hace tiempo que no juego al tenis. 
Hast du Lust, zu Claras Geburtstagsparty zu 
gehen? 

¿Te apetece ir a la fiesta de cumpleaños de Clara? 

Wie viel kostet diese Hose? ¿Cuánto cuestan estos pantalones? 
Ich schlafe nicht gut. No duermo bien. 
Dieser graue Mantel sieht sehr schön aus. Este abrigo gris me parece muy bonito. 
Was hältest du von diesen Sandalen? ¿A ti que te parecen estas sandalias? 
Um wie viel Uhr gehst du normalerweise ins Bett? ¿A qué hora te acuestas normalmente? 
Kinder schlafen viel. Los niños duermen mucho. 
Meine Söhne spielen jeden Tag Fußball. Mis hijos juegan al fútbol todos los días. 
Ich finde es großartig. Me parece estupendo. 
Jeder kennt meinen Schwager Jose. Todo el mundo conoce a mi cuñado José. 
Wie viel kostet das Buch? ¿Cuánto cuesta el libro? 
Juan kommt um 15:00 Uhr zurück. Juan vuelve a las 3. 
Ich danke dir vielmals dafür. Te lo agradezco mucho. 
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48_LekƟon 07_Verben mit _-zc_-ue_Wechsel _Hören Sie auf Spanisch! 
Juan vuelve a las 3. Juan kommt um 15:00 Uhr zurück. 
Yo no almuerzo. Ich esse nicht zu Mittag. 
Cuento contigo para ir al cine. Ich zähle darauf, dass du ins Kino gehst. 
No me acuerdo de su nombre. Ich erinnere mich nicht an seinen Namen. 
¿Conoces a Luis? Kennst du Luis? 
Me parece estupendo. Ich finde es großartig. 
No conozco esa calle. Ich kenne diese Straße nicht. 
¿Cuándo volvéis a vuestro país? . Wann werdet ihr in euer Land zurückkommen? 
¿Te apetece ir a la fiesta de cumpleaños de Clara? Hast du Lust, zu Claras Geburtstagsparty zu gehen? 
¿Cuánto cuestan estos pantalones? Wie viel kostet diese Hose? 
Los niños duermen mucho. Kinder schlafen viel. 
¿Quién juega esta tarde contra nosotros? Wer spielt heute Nachmittag gegen uns? 
Me muero por tu amor. Ich brenne für deine Liebe. Ich sterbe für deine Liebe. 
Nunca encuentro nada. Ich finde nie etwas. 
¿Cuánto cuesta el libro? Wie viel kostet das Buch? 
En España, la gente se acuesta tarde. In Spanien gehen die Menschen spät ins Bett. 
¿A ti te parece cara esta sudadera? Sieht dieses Sweatshirt für dich teuer aus? 
No conozco al novio de Eva. Ich kenne den Freund von Eva nicht. 
Las casas parecen nuevas. Die Häuser scheinen neu zu sein. 
Te lo agradezco mucho. Ich danke dir vielmals dafür. 
Todo el mundo conoce a mi cuñado José. Jeder kennt meinen Schwager Jose. 
Conoce esa canción. Er kennt das Lied. 
Siempre lo encuentra todo. Er findet immer alles. 
¿A ti que te parece esta cazadora verde? Was hältest du von dieser grünen Jacke? 
Mis hijos juegan al fútbol todos los días. Meine Söhne spielen jeden Tag Fußball. 
No duermo bien. Ich schlafe nicht gut. 
¿A qué hora se acuestan tus padres durante la 
semana? 

Wann gehen deine Eltern unter der Woche ins Bett? 

No me parece legal. Für mich sieht das nicht legal aus. 
Hace tiempo que no juego al tenis. Ich habe schon lange kein Tennis mehr gespielt. 
¿A qué hora te acuestas normalmente? Um wie viel Uhr gehst du normalerweise ins Bett? 
No conozco su situación personal. Ich kenne seine persönliche Situation nicht. 
¿Conoces a mi prima Laura? Kennst du meine Cousine Laura? 
No me acuerdo. Ich errinere mich nicht mehr. 
¿A ti que te parecen estas sandalias? Was hältest du von diesen Sandalen? 
Los lunes vuelve Rosa a casa muy tarde porque va 
al gimnasio. 

Rosa kommt montags immer sehr spät nach Hause, weil sie ins 
Fitnessstudio geht. 

¿Cuánto cuestan estas gafas de sol? Wie teuer ist diese Sonnenbrille? 
Quiero conocer a tus padres. Ich möchte deine Eltern kennenlernen. 
Este abrigo gris me parece muy bonito. Dieser graue Mantel sieht sehr schön aus. 
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49_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_Wortschatz_Hören Sie! 
alimentos Lebensmittel 
efectivo Bargeld 
meses Monate 
sentir - siento, sientes, siente, sentimos, sentís, 
sienten 

bedauern - ich bedauere - sie bedauern 

a las ocho um acht Uhr 
empezar beginnen 
azafata Flugbeleiterin 
obligación Verpflichtung 
nueve neun 
agua Wasser 
cinco fünf 
novia Freundin 
camisa Hemd 
abuelo Großvater 
hijos Kinder 
relación Beziehung 
bastante genug 
fuerza Kraft 
atender helfen, dienen 
reunión Treffen, Besprechung 
problema Problem 
cigarrillo Zigarette 
cazadora Jacke 
segundos Sekunden 
diciembre Dezember 
vuelo Flug 
octubre Oktober 
cierra es schließt 
trabajo Arbeit 
cambiar ändern, wechseln 
siete sieben 
marzo März 
cantidad Menge 
examen Prüfung 
crédito Kredit 
entender - entiendo, entiendes, entiende, 
entendemos, entendéis, entienden 

verstehen - ich verstehe - sie verstehen 

coche Auto 
compras Einkaufen 
semana Woche 
datos Daten, Informationen 
pana Kord, Manchester (Stoff) 
regalo Geschenk 
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ropa Kleidung 
cerrar - cierro, cierras, cierra, cerramos, cerráis, 
cierran 

schließen - ich schließe - sie schließen 

playa Strand 
diez zehn 
vidas Leben 
agencia Agentur, Büro 
curso Kurs 
lo siento Es tut mir leid. 
preferir - prefiero, prefieres, prefiere, preferimos, 
preferís, prefieren 

bevorzugen - ich bevorzuge - sie bevorzugen 

dinero Geld 
dedos Fingern 
seis sechs 
corto kurz 
historia Geschichte 
edad Alter 
planes Pläne 
idea Idee 
blancos weiß 
gasolina Benzin 
jardín Garten 
minutos Minuten 
catorce vierzehn 
cambio Kleingeld 
frío kalt 
té Tee 
café Kaffee 
hermanos Brüder 
sábado Samstag 
septiembre September 
junio Juni 
abril April 
novio Freund 
clase Klasse, Unterricht 
sobrino Neffe 
rojo rot 
pensar - pienso, piensas, piensa, pensamos, 
pensáis, piensan 

denken - ich denke - sie denken 

empezar - empiezo, empiezas, empieza, 
empezamos, empezáis, empiezan 

beginnen - ich beginne - sie beginnen 

tener - tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, 
tienen 

haben - ich habe - sie haben 

empiezan sie beginnen 
centavos Cents 
cocina Küche 
pasta Nudeln 
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empieza er beginnt 
dolor Schmerzen 
empiezo ich beginne 
veinte zwanzig 
dentro de dos días in zwei Tagen 
bolsillo Tasche 
universidad Universität 
abuela Großmutter 
hambre Hunger 
todavía immer noch  

50_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_Wortschatz_Übersetzen Sie! 
Jacke cazadora 
Menge cantidad 
Cents centavos 
Tasche bolsillo 
um acht Uhr a las ocho 
zwanzig veinte 
Monate meses 
weiß blancos 
Universität universidad 
Nudeln pasta 
Idee idea 
verstehen - ich verstehe - sie verstehen entender - entiendo, entiendes, entiende, entendemos,  

entendéis, entienden 
Dezember diciembre 
immer noch todavía 
sechs seis 
Samstag sábado 
Garten jardín 
Kredit crédito 
neun nueve 
kalt frío 
Küche cocina 
Daten, Informationen datos 
Wasser agua 
Lebensmittel alimentos 
es schließt cierra 
Prüfung examen 
Agentur, Büro agencia 
Geschichte historia 
Kurs curso 
Brüder hermanos 
Beziehung relación 
denken - ich denke - sie denken pensar - pienso, piensas, piensa, pensamos, pensáis, piensan 
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genug bastante 
Großvater abuelo 
Geschenk regalo 
er beginnt empieza 
Freundin novia 
Pläne planes 
Hemd camisa 
sie beginnen empiezan 
Es tut mir leid. lo siento 
vierzehn catorce 
sieben siete 
in zwei Tagen dentro de dos días 
Auto coche 
schließen - ich schließe - sie schließen cerrar - cierro, cierras, cierra, cerramos, cerráis, cierran 
Strand playa 
Kraft fuerza 
Kleidung ropa 
Kinder hijos 
beginnen - ich beginne - sie beginnen empezar - empiezo, empiezas, empieza, empezamos,  

empezáis, empiezan 
April abril 
Tee té 
Bargeld efectivo 
Sekunden segundos 
Einkaufen compras 
Verpflichtung obligación 
helfen, dienen atender 
fünf cinco 
Woche semana 
kurz corto 
Freund novio 
Problem problema 
Treffen, Besprechung reunión 
Oktober octubre 
Flugbeleiterin azafata 
Hunger hambre 
ich beginne empiezo 
Juni junio 
Flug vuelo 
Leben vidas 
März marzo 
rot rojo 
Kaffee café 
Kleingeld cambio 
bedauern - ich bedauere - sie bedauern sentir - siento, sientes, siente, sentimos, sentís, sienten 
zehn diez 
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Arbeit trabajo 
Großmutter abuela 
bevorzugen - ich bevorzuge - sie bevorzugen preferir - prefiero, prefieres, prefiere, preferimos, preferís,  

prefieren 
Geld dinero 
beginnen empezar 
September septiembre 
Schmerzen dolor 
haben - ich habe - sie haben tener - tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, tienen 
ändern, wechseln cambiar 
Kord, Manchester (Stoff) pana 
Neffe sobrino 
Zigarette cigarrillo 
Klasse, Unterricht clase 
Fingern dedos 
Minuten minutos 
Alter edad 
Benzin Gasolina  
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51_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_ Erklärung 
 
Bei diesen Verben ändern sich der Singular und die dritte Person Plural  
Die Vokale der 1. und 2. Person Plural werden regelmäßig gebildet. Endungen für jede Person sind die gleichen  
wie für normale Verben.  
 
Verb QUERER-wollen (mögen) 
 
yo quiero      ich will 
tú  quieres    du willst   
él quiere      er will 
ella quiere       sie will 
nosotros/as queremos                 wir wollen 
vosotros/as queréis    ihr wollt 
ellos quieren                    sie wollen 
 
Quiero un helado, por favor.                   Ich möchte ein Eis, bitte. 
¿Quieres ir conmigo?      Möchtest du mit mir kommen? 
 
Verb ENTENDER-verstehen  
 
yo entiendo        ich verstehe 
tú entiendes                     du verstehst 
él entiende        er versteht 
ella entiende                   sie versteht   
nosotros/as entendemos    wir verstehen 
vosotros/as entendéis    ihr versteht 
ellos entienden      sie verstehen 
 
No entiendo bien el español.             Ich verstehe Spanisch nicht sehr gut.  
Entendemos lo que leemos.               Wir verstehen, was wir lesen.  
 
Verb EMPEZAR - beginnen  
 
yo empiezo      ich beginne 
tú empiezas                    du beginnst 
él empieza       er beginnt 
ella empieza      sie beginnt 
nosotros/as empezamos   wir beginnen 
vosotros/as empezáis                  ihr beginnt  
ellos empiezan     sie beginnen 
 
Empiezo a trabajar a las ocho.    Ich beginne um 8 Uhr zu arbeiten  .  
Empezamos de cero.                   Wir fangen bei Null an.  
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52_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_Kontext Sätze_Hören Sie! 
Tiene veinte años. Er ist 20 Jahre alt. 
El invierno empieza en Diciembre. Der Winter beginnt im Dezember. 
Tengo un problema. Ich habe ein Problem. 
El rio tiene mucha agua. Der Fluss hat sehr viel Wasser. 
El verano empieza en junio. Der Sommer beginnt im Juni. 
No tengo coche. Ich habe kein Auto. 
Ya tengo las compras de Navidad. Ich habe meine Weihnachtseinkäufe bereits erledigt. 
Las clases empiezan a las 9. Der Unterricht beginnt um neun Uhr. 
Tengo una casa con jardín. Ich habe ein Haus mit einem Garten. 
El curso empieza dentro de dos días. Der Kurs beginnt in zwei Tagen. 
Tenemos muchas obligaciones en estos días. Wir haben in diesen Tagen eine Menge Verpflichtungen. 
No tiene abuelo. Er hat keinen Großvater 
Mi marido prefiere la ropa práctica. Mein Mann bevorzugt praktische Kleidung. 
¿A qué hora cierra el restaurante? Um wie viel Uhr schließt das Restaurant? 
María tiene una agencia de viajes. Maria hat ein Reisebüro. 
¿Por qué no vienes al cine esta noche? - Lo siento, 
es que tengo mucho trabajo. 

Warum gehst du heute Abend nicht ins Kino? Tut mir leid, 
 ich habe zu viel zu tun. 

Juana y Emilio empiezan a trabajar a las siete. Juana und Emilio beginnen ihre Arbeit um sieben Uhr. 
Tengo las llaves en el bolsillo. Meine Schlüssel sind in meiner Tasche. 
Juan empieza a trabajar a las ocho de la mañana. Juan beginnt seine Arbeit um acht Uhr morgens. 
¿Tienes un cigarrillo? Hast du eine Zigarette? 
Tenemos diez dedos en las manos. Wir haben zehn Finger an den Händen. 
En octubre empieza el colegio. Die Schule beginnt im Oktober. 
Hoy tengo un examen. Ich habe heute eine Prüfung. 
¿Qué prefieres - pasta o arroz? Was bevorzugst du - Nudeln oder Reis? 
Tienes un ojo un poco rojo. Dein eines Auge ist ein wenig rot. 
No tengo dinero en efectivo. Ich habe kein Bargeld. 
El otoño empieza en Septiembre. Der Herbst beginnt im September. 
Tengo unos pantalones blancos. Ich habe ein Paar weiße Hosen. 
Un minuto tiene sesenta segundos. Eine Minute sind 60 Sekunden. 
La semana tiene siete días. Eine Woche hat sieben Tage. 
Hoy no tengo clase. Ich habe heute keine Klasse. 
No tengo sus datos. Ich habe keine Informationen über sie. 
Tengo un regalo para ti. Ich habe ein Geschenk für dich. 
No tengo bastante dinero. Ich habe nicht genug Geld. 
Ana y yo tenemos una relación. Ana und ich sind in einer Beziehung. 
Tengo el pelo corto. Ich habe kurze Haare. 
No tiene novio. Sie hat keinen Freund. 
No te entiendo. Ich verstehe dich nicht. 
Pienso mucho en ti. Ich denke sehr oft an dich. 
No tiene novia. Er hat keine Freundin. 
No tenemos planes para mañana. Wir haben keine Pläne für morgen. 
En esta tienda siempre me atienden muy bien. In diesem Geschäft werde ich immer sehr gut bedient. 
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Tengo cinco dedos en la mano. Ich habe fünf Finger an der Hand. 
Tiene seis hermanas. Sie hat sechs Schwestern. 
Todavía tengo tiempo. Ich habe noch Zeit. 
No tengo gasolina en el coche. In meinem Auto ist kein Benzin. 
Mañana empiezo a la universidad. Ich fange morgen mit der Universität an. 
¿Cuántos años tiene tu prima? - Catorce. Wie alt ist deine Cousine? Vierzehn. 
Lo siento mucho. Das tut mir sehr leid. Ich bedauere es sehr. 
Laura es azafata y atiende a los pasajeros en 
avión. 

Laura ist Flugbegleiterin und bedient die Passagiere 
 im Flugzeug. 

El sábado tenemos una cena con los amigos. Wir gehen am Samstag mit Freunden essen. 
No tengo tarjeta de crédito. Ich habe keine Kreditkarte. 
Los gatos tienen siete vidas. Katzen haben sieben Leben. 
¿Prefieres café o té? Bevorzugst du Kaffee oder Tee? 
No tengo cambio. Ich habe kein Kleingeld. 
Tengo una camisa nueva. Ich habe ein neues Hemd. 
El año tiene doce meses. Ein Jahr hat zwölf Monate. 
¿Qué cazadora prefieres, la amarilla o la roja? Welche Jacke ist dir lieber, gelb oder rot? 
No cierran nunca. Sie schließen nie. 
La mano tiene cinco dedos. Die Hand hat fünf Finger. 
¿Quieres cambiar el examen? Willst du den Test ändern? 
Roberto prefiere los pantalones de pana. Roberto bevorzugt Kordhosen. 
No tengo dolor. Ich habe keine Schmerzen. 
Tiene cumpleaños el treinta de Abril. Sein Geburtstag ist der 30. April. 
El martes tengo examen de historia. Ich habe am Dienstag eine Prüfung in Geschichte. 
Mi vuelo tiene un retraso. Mein Flug ist verspätet. 
¿Qué edad tienes? Wie alt bist du? 
¿Quieres café o té? Möchtest du Kaffee oder Tee? 
Empezamos a hablar español muy bien. Wir beginnen, sehr gut Spanisch zu sprechen. 
Tengo una reunión con mi jefe. Ich habe eine Besprechung mit meinem Chef. 
Un dólar tiene 100 centavos. Der Dollar hat hundert Cents. 
Empiezo a estudiar la semana que viene. Ich werde nächste Woche mit dem Studium beginnen. 
No tengo esa cantidad de dinero. Ich habe nicht so viel Geld. 
¿Prefieres playa o piscina? Bevorzugst du den Strand oder den Pool? 
Una semana tiene siete días. Eine Woche hat sieben Tage. 
Una hora tiene sesenta minutos. Eine Stunde hat sechzig Minuten. 
Mi sobrino Manolito tiene un año. Mein Neffe Manolito ist ein Jahr alt. 
Tengo dos hermanos. Ich habe zwei Brüder. 
No tengo trabajo. Ich habe keine Arbeit. 
Tengo mucho frío. Mir ist sehr kalt. 
No tengo abuela. Ich habe keine Großmutter. 
Prefiero comprar los alimentos frescos. Ich kaufe lieber frische Lebensmittel. 
No tengo hijos. Ich habe keine Kinder. 
El curso empieza en septiembre. Der Kurs beginnt im September. 
Pedro tiene nueve años. Pedro ist neun Jahre alt. 
Tengo hambre. Ich habe Hunger. 
La primavera comienza en Marzo. Der Frühling beginnt im März. 
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La casa tiene dos cocinas. Das Haus hat zwei Küchen. 
No tengo mucho dinero. Ich habe nicht viel Geld. 
Tengo dos hermanos. Ich habe zwei Brüder.  

53_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Ich habe nicht genug Geld. No tengo bastante dinero. 
Er hat keine Freundin. No tiene novia. 
Ich habe fünf Finger an der Hand. Tengo cinco dedos en la mano. 
Der Fluss hat sehr viel Wasser. El rio tiene mucha agua. 
Ich habe ein neues Hemd. Tengo una camisa nueva. 
Ich fange morgen mit der Universität an. Mañana empiezo a la universidad. 
Ich habe ein Haus mit einem Garten. Tengo una casa con jardín. 
Wie alt bist du? ¿Qué edad tienes? 
Ich habe nicht viel Geld. No tengo mucho dinero. 
Ich habe keine Arbeit. No tengo trabajo. 
In diesem Geschäft werde ich immer sehr gut 
bedient. 

En esta tienda siempre me atienden muy bien. 

Hast du eine Zigarette? ¿Tienes un cigarrillo? 
Ich habe kein Kleingeld. No tengo cambio. 
Ich habe ein Geschenk für dich. Tengo un regalo para ti. 
Roberto bevorzugt Kordhosen. Roberto prefiere los pantalones de pana. 
Das Haus hat zwei Küchen. La casa tiene dos cocinas. 
Ich habe keine Informationen über sie. No tengo sus datos. 
Mein Flug ist verspätet. Mi vuelo tiene un retraso. 
Ein Jahr hat zwölf Monate. El año tiene doce meses. 
Der Winter beginnt im Dezember. El invierno empieza en Diciembre. 
Dein eines Auge ist ein wenig rot. Tienes un ojo un poco rojo. 
Wir beginnen, sehr gut Spanisch zu sprechen. Empezamos a hablar español muy bien. 
Maria hat ein Reisebüro. María tiene una agencia de viajes. 
Ich habe kurze Haare. Tengo el pelo corto. 
Juana und Emilio beginnen ihre Arbeit um sieben 
Uhr. 

Juana y Emilio empiezan a trabajar a las siete. 

Ich habe keine Großmutter. No tengo abuela. 
Sein Geburtstag ist der 30. April. Tiene cumpleaños el treinta de Abril. 
Der Dollar hat hundert Cents. Un dólar tiene 100 centavos. 
Die Hand hat fünf Finger. La mano tiene cinco dedos. 
Ich habe zwei Brüder. Tengo dos hermanos. 
Ich habe keine Schmerzen. No tengo dolor. 
Ich habe am Dienstag eine Prüfung in Geschichte. El martes tengo examen de historia. 
Willst du den Test ändern? ¿Quieres cambiar el examen? 
Der Sommer beginnt im Juni. El verano empieza en junio. 
Um wie viel Uhr schließt das Restaurant? ¿A qué hora cierra el restaurante? 
Mein Mann bevorzugt praktische Kleidung. Mi marido prefiere la ropa práctica. 
Der Frühling beginnt im März. La primavera comienza en Marzo. 
Bevorzugst du Kaffee oder Tee? ¿Prefieres café o té? 
Sie hat sechs Schwestern. Tiene seis hermanas. 
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Ich habe ein Problem. Tengo un problema. 
Ich habe heute eine Prüfung. Hoy tengo un examen. 
Der Kurs beginnt im September. El curso empieza en septiembre. 
Er hat keinen Großvater No tiene abuelo. 
Mir ist sehr kalt. Tengo mucho frío. 
Ich werde nächste Woche mit dem Studium 
beginnen. 

Empiezo a estudiar la semana que viene. 

Eine Minute sind 60 Sekunden. Un minuto tiene sesenta segundos. 
Juan beginnt seine Arbeit um acht Uhr morgens. Juan empieza a trabajar a las ocho de la mañana. 
Möchtest du Kaffee oder Tee? ¿Quieres café o té? 
Ich verstehe dich nicht. No te entiendo. 
Katzen haben sieben Leben. Los gatos tienen siete vidas. 
Ich habe kein Auto. No tengo coche. 
Eine Stunde hat sechzig Minuten. Una hora tiene sesenta minutos. 
Laura ist Flugbegleiterin und bedient die 
Passagiere im Flugzeug. 

Laura es azafata y atiende a los pasajeros en avión. 

Ich habe keine Kinder. No tengo hijos. 
Meine Schlüssel sind in meiner Tasche. Tengo las llaves en el bolsillo. 
Sie hat keinen Freund. No tiene novio. 
Mein Neffe Manolito ist ein Jahr alt. Mi sobrino Manolito tiene un año. 
Ich habe nicht so viel Geld. No tengo esa cantidad de dinero. 
Warum gehst du heute Abend nicht ins Kino? Tut 
mir leid, ich habe zu viel zu tun. 

¿Por qué no vienes al cine esta noche? - Lo siento,  
es que tengo mucho trabajo. 

Ich habe heute keine Klasse. Hoy no tengo clase. 
Der Unterricht beginnt um neun Uhr. Las clases empiezan a las 9. 
Ich habe Hunger. Tengo hambre. 
Ich habe keine Kreditkarte. No tengo tarjeta de crédito. 
Ich habe eine Besprechung mit meinem Chef. Tengo una reunión con mi jefe. 
Der Herbst beginnt im September. El otoño empieza en Septiembre. 
Ich habe zwei Brüder. Tengo dos hermanos. 
Welche Jacke ist dir lieber, gelb oder rot? ¿Qué cazadora prefieres, la amarilla o la roja? 
In meinem Auto ist kein Benzin. No tengo gasolina en el coche. 
Bevorzugst du den Strand oder den Pool? ¿Prefieres playa o piscina? 
Ich habe ein Paar weiße Hosen. Tengo unos pantalones blancos. 
Eine Woche hat sieben Tage. La semana tiene siete días. 
Die Schule beginnt im Oktober. En octubre empieza el colegio. 
Ich habe meine Weihnachtseinkäufe bereits 
erledigt. 

Ya tengo las compras de Navidad. 

Der Kurs beginnt in zwei Tagen. El curso empieza dentro de dos días. 
Er ist 20 Jahre alt. Tiene veinte años. 
Sie schließen nie. No cierran nunca. 
Wir haben zehn Finger an den Händen. Tenemos diez dedos en las manos. 
Wir haben keine Pläne für morgen. No tenemos planes para mañana. 
Das tut mir sehr leid. Ich bedauere es sehr. Lo siento mucho. 
Ich habe kein Bargeld. No tengo dinero en efectivo. 
Ich denke sehr oft an dich. Pienso mucho en ti. 
Ich kaufe lieber frische Lebensmittel. Prefiero comprar los alimentos frescos. 
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Eine Woche hat sieben Tage. Una semana tiene siete días. 
Ana und ich sind in einer Beziehung. Ana y yo tenemos una relación. 
Wir haben in diesen Tagen eine Menge 
Verpflichtungen. 

Tenemos muchas obligaciones en estos días. 

Ich habe noch Zeit. Todavía tengo tiempo. 
Pedro ist neun Jahre alt. Pedro tiene nueve años. 
Wie alt ist deine Cousine? Vierzehn. ¿Cuántos años tiene tu prima? - Catorce. 
Was bevorzugst du - Nudeln oder Reis? ¿Qué prefieres - pasta o arroz? 
Wir gehen am Samstag mit Freunden essen. El sábado tenemos una cena con los amigos. 

  

54_LekƟon 08_Verben mit -ie Wechsel_Hören Sie auf Spanisch! 
Mi vuelo tiene un retraso. Mein Flug ist verspätet. 
Prefiero comprar los alimentos frescos. Ich kaufe lieber frische Lebensmittel. 
Tengo las llaves en el bolsillo. Meine Schlüssel sind in meiner Tasche. 
No cierran nunca. Sie schließen nie. 
Tengo una reunión con mi jefe. Ich habe eine Besprechung mit meinem Chef. 
No tiene novia. Er hat keine Freundin. 
No tengo dinero en efectivo. Ich habe kein Bargeld. 
El martes tengo examen de historia. Ich habe am Dienstag eine Prüfung in Geschichte. 
Tengo un problema. Ich habe ein Problem. 
Tiene veinte años. Er ist 20 Jahre alt. 
No te entiendo. Ich verstehe dich nicht. 
¿Quieres café o té? Möchtest du Kaffee oder Tee? 
Ana y yo tenemos una relación. Ana und ich sind in einer Beziehung. 
El rio tiene mucha agua. Der Fluss hat sehr viel Wasser. 
La primavera comienza en Marzo. Der Frühling beginnt im März. 
Una semana tiene siete días. Eine Woche hat sieben Tage. 
La semana tiene siete días. Eine Woche hat sieben Tage. 
¿Prefieres playa o piscina? Bevorzugst du den Strand oder den Pool? 
Tengo una camisa nueva. Ich habe ein neues Hemd. 
Un minuto tiene sesenta segundos. Eine Minute sind 60 Sekunden. 
Laura es azafata y atiende a los pasajeros en 
avión. 

Laura ist Flugbegleiterin und bedient die Passagiere i 
m Flugzeug. 

El otoño empieza en Septiembre. Der Herbst beginnt im September. 
Tengo unos pantalones blancos. Ich habe ein Paar weiße Hosen. 
Tiene cumpleaños el treinta de Abril. Sein Geburtstag ist der 30. April. 
Tiene seis hermanas. Sie hat sechs Schwestern. 
Tenemos diez dedos en las manos. Wir haben zehn Finger an den Händen. 
Hoy tengo un examen. Ich habe heute eine Prüfung. 
La casa tiene dos cocinas. Das Haus hat zwei Küchen. 
No tiene abuelo. Er hat keinen Großvater 
La mano tiene cinco dedos. Die Hand hat fünf Finger. 
Las clases empiezan a las 9. Der Unterricht beginnt um neun Uhr. 
¿Tienes un cigarrillo? Hast du eine Zigarette? 
No tengo gasolina en el coche. In meinem Auto ist kein Benzin. 
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Todavía tengo tiempo. Ich habe noch Zeit. 
En esta tienda siempre me atienden muy bien. In diesem Geschäft werde ich immer sehr gut bedient. 
No tengo trabajo. Ich habe keine Arbeit. 
¿Prefieres café o té? Bevorzugst du Kaffee oder Tee? 
No tengo sus datos. Ich habe keine Informationen über sie. 
No tengo tarjeta de crédito. Ich habe keine Kreditkarte. 
No tiene novio. Sie hat keinen Freund. 
María tiene una agencia de viajes. Maria hat ein Reisebüro. 
¿A qué hora cierra el restaurante? Um wie viel Uhr schließt das Restaurant? 
El sábado tenemos una cena con los amigos. Wir gehen am Samstag mit Freunden essen. 
No tengo cambio. Ich habe kein Kleingeld. 
¿Qué cazadora prefieres, la amarilla o la roja? Welche Jacke ist dir lieber, gelb oder rot? 
Hoy no tengo clase. Ich habe heute keine Klasse. 
¿Qué prefieres - pasta o arroz? Was bevorzugst du - Nudeln oder Reis? 
El verano empieza en junio. Der Sommer beginnt im Juni. 
Mi sobrino Manolito tiene un año. Mein Neffe Manolito ist ein Jahr alt. 
Empezamos a hablar español muy bien. Wir beginnen, sehr gut Spanisch zu sprechen. 
Tengo el pelo corto. Ich habe kurze Haare. 
¿Cuántos años tiene tu prima? - Catorce. Wie alt ist deine Cousine? Vierzehn. 
Roberto prefiere los pantalones de pana. Roberto bevorzugt Kordhosen. 
Tengo un regalo para ti. Ich habe ein Geschenk für dich. 
Juana y Emilio empiezan a trabajar a las siete. Juana und Emilio beginnen ihre Arbeit um sieben Uhr. 
Mi marido prefiere la ropa práctica. Mein Mann bevorzugt praktische Kleidung. 
Ya tengo las compras de Navidad. Ich habe meine Weihnachtseinkäufe bereits erledigt. 
¿Quieres cambiar el examen? Willst du den Test ändern? 
Tienes un ojo un poco rojo. Dein eines Auge ist ein wenig rot. 
En octubre empieza el colegio. Die Schule beginnt im Oktober. 
Tengo hambre. Ich habe Hunger. 
El curso empieza en septiembre. Der Kurs beginnt im September. 
No tengo bastante dinero. Ich habe nicht genug Geld. 
Juan empieza a trabajar a las ocho de la mañana. Juan beginnt seine Arbeit um acht Uhr morgens. 
Empiezo a estudiar la semana que viene. Ich werde nächste Woche mit dem Studium beginnen. 
Los gatos tienen siete vidas. Katzen haben sieben Leben. 
Tengo cinco dedos en la mano. Ich habe fünf Finger an der Hand. 
El curso empieza dentro de dos días. Der Kurs beginnt in zwei Tagen. 
No tengo esa cantidad de dinero. Ich habe nicht so viel Geld. 
Lo siento mucho. Das tut mir sehr leid. Ich bedauere es sehr. 
No tengo mucho dinero. Ich habe nicht viel Geld. 
El año tiene doce meses. Ein Jahr hat zwölf Monate. 
Tengo dos hermanos. Ich habe zwei Brüder. 
Pienso mucho en ti. Ich denke sehr oft an dich. 
¿Qué edad tienes? Wie alt bist du? 
Pedro tiene nueve años. Pedro ist neun Jahre alt. 
No tenemos planes para mañana. Wir haben keine Pläne für morgen. 
Tengo una casa con jardín. Ich habe ein Haus mit einem Garten. 
Un dólar tiene 100 centavos. Der Dollar hat hundert Cents. 
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No tengo dolor. Ich habe keine Schmerzen. 
Tengo dos hermanos. Ich habe zwei Brüder. 
Una hora tiene sesenta minutos. Eine Stunde hat sechzig Minuten. 
No tengo abuela. Ich habe keine Großmutter. 
No tengo coche. Ich habe kein Auto. 
El invierno empieza en Diciembre. Der Winter beginnt im Dezember. 
Tengo mucho frío. Mir ist sehr kalt. 
Mañana empiezo a la universidad. Ich fange morgen mit der Universität an. 
No tengo hijos. Ich habe keine Kinder. 
¿Por qué no vienes al cine esta noche? - Lo siento, 
es que tengo mucho trabajo. 

Warum gehst du heute Abend nicht ins Kino? Tut mir leid,  
ich habe zu viel zu tun. 

Tenemos muchas obligaciones en estos días. Wir haben in diesen Tagen eine Menge Verpflichtungen. 
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55_LekƟon 09_Modalverben_Wortschatz_Hören Sie! 
principio Anfang 
deber - debo, debes, debe, debemos, debéis, 
deben 

müssen- ich muss - sie müssen 

poder - puedo, puedes, puede, podemos, podéis, 
pueden 

können - ich kann - sie können  

a las seis um sechs Uhr 
un kilo y medio einundhalb Kilo 
tomar nehmen 
perdón Vergebung 
terminar fertig sein 
explicación Erklärung 
personalmente persönlich 
oigo Ich höre 
también auch 
mover bewegen 
palabras wörter 
ponerse la camisa ein Hemd anziehen 
aprender lernen 
pagar bezahlen 
preguntar fragen 
partir veggehen 
sentimientos Gefühle 
cola Schlange 
regresar zurückkommen 
comida Essen 
tienda Laden 
especialmente insbesondere, vor allem 
llamar a  anrufen jemanden 
traer bringen 
ahora mismo gleich 
perdonar  verziehen 
encontrar, encontrado, encontrando finden, gefunden, findend 
probar anprobieren 
ver sehen 
claro klar 
por la tarde Nachmittag 
entrar, entrado, entrando eintreten, eingetreten, eintretend 
cena Abendessen 
ayudar helfen 
seguir folgen, weitermachen 
ir gehen 
llamar anrufen 
en un mismo lugar an selben Ort 
juntos zusammen 
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estudiar studieren 
caminar zu Fuss gehen 
llegar ankommen 
empezar, empezado, empezando anfangen, angefangen, anfangend 
dejar de fumar mit dem Rauchen aufhören 
conocer kennen 
cuidarse pflegen, kümmern 
escuchar anhören 
trabajar arbeiten 

56_LekƟon 09_Modalverben_Wortschatz_Übersetzen Sie! 
mit dem Rauchen aufhören dejar de fumar 
Essen comida 
Laden tienda 
gleich ahora mismo 
müssen- ich muss - sie müssen deber - debo, debes, debe, debemos, debéis, deben 
veggehen partir 
ein Hemd anziehen ponerse la camisa 
persönlich personalmente 
kennen conocer 
auch también 
einundhalb Kilo un kilo y medio 
insbesondere, vor allem especialmente 
anrufen llamar 
helfen ayudar 
arbeiten trabajar 
folgen, weitermachen seguir 
bezahlen pagar 
verziehen perdonar  
Nachmittag por la tarde 
zu Fuss gehen caminar 
anfangen, angefangen, anfangend empezar, empezado, empezando 
pflegen, kümmern cuidarse 
fragen preguntar 
anrufen jemanden llamar a  
ankommen llegar 
zusammen juntos 
an selben Ort en un mismo lugar 
um sechs Uhr a las seis 
wörter palabras 
Anfang principio 
können - ich kann - sie können  poder - puedo, puedes, puede, podemos, podéis, pueden 
eintreten, eingetreten, eintretend entrar, entrado, entrando 
Ich höre oigo 
bringen traer 
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bewegen mover 
fertig sein terminar 
studieren estudiar 
Erklärung explicación 
klar claro 
Schlange cola 
anprobieren probar 
Abendessen cena 
anhören escuchar 
zurückkommen regresar 
gehen ir 
sehen ver 
Gefühle sentimientos 
lernen aprender 
Vergebung perdón 
nehmen tomar 
finden, gefunden, findend encontrar, encontrado, encontrando 
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57_LekƟon 09_Modalverben_ Erklärung 
 

Modalverben sagen uns, wie eine bestimmte Sache getan wird (Erlaubnis, Befehl, Verbot, Wunsch, 
Absicht oder Wille). Sie drücken auch die Notwendigkeit, die Möglichkeit oder die Erfordernis aus. Auf 
ein Modalverb folgt ein Bedeutungsverb in Infinitivform(ich muss gehen)   
Das Verb DEBER drückt aus, dass jemand etwas tun muss, soll oder darf. Die Zeitformen des Verbs sind 
in der Verbklasse II. recht regelmäßig. Das Verb deber drückt eher eine innere Motivation und eine 
moralische Verpflichtung aus, etwas zu tun, während das Verb TENER QUE normalerweise einen 
äußeren Befehl ausdrückt, bei dem uns jemand sagt, dass wir etwas tun sollen, 
 
Verb DEBER- müssen 
 
yo debo        Ich muss 
tú debes       du musst 
él debe       er muss 
ella debe       sie muss 
nosotros/as debemos     wir müssen 
vosotros/as debéis      ihr müsst 
ellos deben        sie müssen 
 
Debes llegar al trabajo ante de las 10.    Du musst  vor 10 Uhr bei der Arbeit sein.  
Debemos comprar frutas y verduras.   Wir müssen Obst und Gemüse kaufen.  
Debes tomar estas pastillas cada tres horas.      Du musst diese Tabletten alle 3 Stunden einnehmen.  
 
Verb PODER - können 
 
yo puedo        ich kann 
tú puedes       du kannst 
él puede        er kann 
ella puede        sie kann 
nosotros/as  podemos     wir können 
vosotros/as podéis      ihr könnt 
ellos pueden        sie können 
 
¿Puedes ir conmigo?         Kannst du mit mir kommen?  
Mamá, ¿puedo visitar el museo?      Mama, kann ich das Museum besuchen?  
 
Die Verbindung TENER QUE + infinitiv  - müssen 
 
yo tengo que        ich muss 
tú tienes que        du musst 
él tiene que       er muss 
ella tiene que       sie muss 
nosotros/as tenemos que    wir müssen 
vosotros/as tenéis que    ihr müsst 
ellos tienen que      sie müssen 
 
Tengo que estudiar.        Ich muss studieren.  
Tiene que usar gafas.      Er muss eine Brille tragen.   
Tenemos que ir a la escuela.     Wir müssen zur Schule gehen.  
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Konjunktion  Hay que + Infinitiv  
 
Die Konjunktion hay que + Infinitiv drückt ebenfalls eine Notwendigkeit oder Verpflichtung aus. Im 
Gegensatz zu tener que ist die konjunktion hay que iunpersönlich - sie bestimmt nicht den Urheber 
der Handlung. Es wird mit "man muss " oder "man soll" übersetzt.  
 
Hay que estudiar mucho en la universidad.   An der Universität gibt es viel zu lernen.   
Hay que reciclar para proteger nuestra planeta.  

 Wir müssen recyceln, um unseren Planeten zu schützen 
Hay que lavarse las manos.        Du musst dir die Hände waschen. 
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58_LekƟon 09_Modalverben_Kontext Sätze_Hören Sie! 
No puedo ir. Ich kann nicht gehen. 
Tenemos que comprar un kilo y medio de patatas. Wir müssen eineinhalb Kilo Kartoffeln kaufen. 
Tienes que tomar la medicina. Du musst deine Medizin nehmen. 
Tienes que mover el coche. Du musst das Auto bewegen. 
¿Tengo que ponerme esta camisa? Es que no me 
gusta nada. 

Muss ich dieses Hemd tragen? Es gefällt mir überhaupt nicht. 

Tienes que terminar antes de las 2. Du musst vor zwei Uhr fertig sein. 
No puedes conocerlo. Das kannst du nicht wissen. 
Tienes que llegar antes de las 10. Du musst vor 10:00 Uhr ankommen. 
Para llegar al trabajo a las ocho, tengo que 
levantarme a las seis. 

Um 8:00 Uhr zur Arbeit zu kommen,  
muss ich um 6:00 Uhr aufstehen. 

¿Puedo ayudarte en algo? Kann ich dir helfen? 
Tienes que estudiar más. Du musst mehr studieren. 
Roberto, ¿puedes venir aquí? - Sí, ahora mismo 
voy. 

Roberto, kannst du herkommen? Ja, ich komme gleich. 

¿Me puedo probar esta camisa? Kann ich dieses Hemd anprobieren? 
Tienes que pagar las clases. Du musst für den Unterricht bezahlen. 
No tengo tiempo, tengo que empezar a estudiar 
ahora mismo. 

Ich habe keine Zeit, ich muss jetzt anfangen zu lernen. 

Tienes que empezar por el principio. Du musst ganz am Anfang beginnen. 
En los supermercados podemos comprar todos 
los productos en un mismo lugar. 

In Supermärkten können wir alle Waren an selben Ort  
kaufen. 

Tienes que regresar antes de las 10. Du musst vor 10:00 Uhr zurück sein. 
Pedro tose sin parar, tiene que dejar de fumar. Pedro hustet unaufhörlich, er muss mit dem Rauchen  

aufhören. 
Tienes que entrar en casa ya. Du muss schon das Haus betreten. 
Debes caminar más. Du muss mehr laufen. 
Tengo que escribir mil palabras. Ich muss tausend Wörter schreiben. 
Podemos ir juntos. Wir können zusammen gehen. 
Tienes que darme una explicación. Dz musst mir eine Erklärung geben. 
Tienes que pedir perdón. Du musst um Vergebung bitten. 
Debe estudiar para aprobar. Sie muss lernen, um zu bestehen. 
Tienes que hacer cola. Du muss dich anstellen. 
¿Puedo ayudar? Kann ich helfen? 
Puedo hablar español. Ich kann Spanisch sprechen. 
No puedes seguir así. So kannst du nicht weitermachen. 
Tienes que encontrar las llaves. Du musst die Schlüssel finden 
¿A qué hora tienes que empezar a trabajar? Wann musst du mit der Arbeit anfangen? 
Tienes que verlo. Das musst du sehen. 
No puedo cambiar mis sentimientos. Ich kann meine Gefühle nicht ändern. 
No podéis ir, especialmente tú. Ihr konnt nicht gehen, vor allem nicht du. 
Tienes que llamar a casa. Du musst zu Hause anrufen. 
Tengo que ir a la tienda. Ich muss zum Laden gehen. 
¿Me puedes prestar tu libro? - Sí, claro. Kannst du mir dein Buch leihen? Ja, klar. 
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No te oigo, ¿puedes hablar alto? Ich höre dich nicht, kannst du lauter sprechen? 
Hoy no tenemos que hacer la cena. Wir müssen heute Abend kein Essen kochen. 
Por la tarde tenemos que ir a casa de Julia. Wir müssen heute Nachmittag zu Julia gehen. 
Tú también puedes ir. Du kannst auch gehen. 
No puedes preguntar nada. Du kannst keine Fragen stellen. 
¿Cuándo tienes que partir? Wann musst du weggehen? 
No tengo que trabajar. Ich brauche nicht zu arbeiten. 
Perdona, ¿me puedes decir la hora? Entschuldigung, kannst du mir sagen, wie spät es ist? 
Lucía tiene que hacer todos los días la comida 
para su familia. 

Lucie muss jeden Tag das Essen für ihre Familie zubereiten. 

Tienes que cuidarte un poco. Du musst ein bisschen um dich selbst kümmern. 
No puedes traer nada. Du kannst nichts mitbringen. 
Luisa tiene que llamar a sus padres. Luisa muss ihre Eltern anrufen. 
Tienes que aprender inglés. Du muss Englisch lernen. 
¿Puedes escuchar algo? Kannst du etwas anhören? 
Tienes que ir personalmente. Du muss persönlich hingehen. 

59_LekƟon 09_Modalverben_Kontext Sätze_Übersetzen Sie! 
Kannst du mir dein Buch leihen? Ja, klar. ¿Me puedes prestar tu libro? - Sí, claro. 
Du muss dich anstellen. Tienes que hacer cola. 
Ich habe keine Zeit, ich muss jetzt anfangen zu 
lernen. 

No tengo tiempo, tengo que empezar a estudiar  
ahora mismo. 

Du musst vor 10:00 Uhr zurück sein. Tienes que regresar antes de las 10. 
Ich höre dich nicht, kannst du lauter sprechen? No te oigo, ¿puedes hablar alto? 
Du musst vor 10:00 Uhr ankommen. Tienes que llegar antes de las 10. 
Du musst ganz am Anfang beginnen. Tienes que empezar por el principio. 
Wir müssen heute Abend kein Essen kochen. Hoy no tenemos que hacer la cena. 
Ich kann Spanisch sprechen. Puedo hablar español. 
Wir müssen eineinhalb Kilo Kartoffeln kaufen. Tenemos que comprar un kilo y medio de patatas. 
Das kannst du nicht wissen. No puedes conocerlo. 
Roberto, kannst du herkommen? Ja, ich komme 
gleich. 

Roberto, ¿puedes venir aquí? - Sí, ahora mismo voy. 

Du musst vor zwei Uhr fertig sein. Tienes que terminar antes de las 2. 
Das musst du sehen. Tienes que verlo. 
Du muss mehr laufen. Debes caminar más. 
Du musst mehr studieren. Tienes que estudiar más. 
Ich kann meine Gefühle nicht ändern. No puedo cambiar mis sentimientos. 
Wann musst du weggehen? ¿Cuándo tienes que partir? 
Ich muss zum Laden gehen. Tengo que ir a la tienda. 
Ihr konnt nicht gehen, vor allem nicht du. No podéis ir, especialmente tú. 
So kannst du nicht weitermachen. No puedes seguir así. 
Dz musst mir eine Erklärung geben. Tienes que darme una explicación. 
Kann ich helfen? ¿Puedo ayudar? 
Lucie muss jeden Tag das Essen für ihre Familie 
zubereiten. 

Lucía tiene que hacer todos los días la comida para su familia. 

Luisa muss ihre Eltern anrufen. Luisa tiene que llamar a sus padres. 
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Du musst deine Medizin nehmen. Tienes que tomar la medicina. 
Du musst zu Hause anrufen. Tienes que llamar a casa. 
Du musst um Vergebung bitten. Tienes que pedir perdón. 
Du musst ein bisschen um dich selbst kümmern. Tienes que cuidarte un poco. 
Um 8:00 Uhr zur Arbeit zu kommen, muss ich um 
6:00 Uhr aufstehen. 

Para llegar al trabajo a las ocho, tengo que levantarme 
 a las seis. 

Muss ich dieses Hemd tragen? Es gefällt mir 
überhaupt nicht. 

¿Tengo que ponerme esta camisa? Es que no me gusta nada. 

Kannst du etwas anhören? ¿Puedes escuchar algo? 
Ich kann nicht gehen. No puedo ir. 
Sie muss lernen, um zu bestehen. Debe estudiar para aprobar. 
Du kannst keine Fragen stellen. No puedes preguntar nada. 
Wir müssen heute Nachmittag zu Julia gehen. Por la tarde tenemos que ir a casa de Julia. 
Du musst die Schlüssel finden Tienes que encontrar las llaves. 
Du kannst nichts mitbringen. No puedes traer nada. 
Du muss Englisch lernen. Tienes que aprender inglés. 
Wann musst du mit der Arbeit anfangen? ¿A qué hora tienes que empezar a trabajar? 
Kann ich dieses Hemd anprobieren? ¿Me puedo probar esta camisa? 
Wir können zusammen gehen. Podemos ir juntos. 
Ich brauche nicht zu arbeiten. No tengo que trabajar. 
In Supermärkten können wir alle Waren an selben 
Ort kaufen. 

En los supermercados podemos comprar todos  
los productos en un mismo lugar. 

Du muss persönlich hingehen. Tienes que ir personalmente. 
Du musst für den Unterricht bezahlen. Tienes que pagar las clases. 
Du musst das Auto bewegen. Tienes que mover el coche. 
Pedro hustet unaufhörlich, er muss mit dem 
Rauchen aufhören. 

Pedro tose sin parar, tiene que dejar de fumar. 

Du muss schon das Haus betreten. Tienes que entrar en casa ya. 
Ich muss tausend Wörter schreiben. Tengo que escribir mil palabras. 
Kann ich dir helfen? ¿Puedo ayudarte en algo? 
Entschuldigung, kannst du mir sagen, wie spät es 
ist? 

Perdona, ¿me puedes decir la hora? 

Du kannst auch gehen. Tú también puedes ir. 
  

60_LekƟon 09_Modalverben_Hören Sie auf Spanisch! 
Hoy no tenemos que hacer la cena. Wir müssen heute Abend kein Essen kochen. 
No tengo que trabajar. Ich brauche nicht zu arbeiten. 
En los supermercados podemos comprar todos 
los productos en un mismo lugar. 

In Supermärkten können wir alle Waren 
an selben Ort kaufen. 

Tienes que llegar antes de las 10. Du musst vor 10:00 Uhr ankommen. 
No puedes conocerlo. Das kannst du nicht wissen. 
¿Me puedo probar esta camisa? Kann ich dieses Hemd anprobieren? 
Tienes que encontrar las llaves. Du musst die Schlüssel finden 
Roberto, ¿puedes venir aquí? - Sí, ahora mismo 
voy. 

Roberto, kannst du herkommen? Ja, ich komme gleich. 

Puedo hablar español. Ich kann Spanisch sprechen. 
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No tengo tiempo, tengo que empezar a estudiar 
ahora mismo. 

Ich habe keine Zeit, ich muss jetzt anfangen zu lernen. 

Tienes que regresar antes de las 10. Du musst vor 10:00 Uhr zurück sein. 
¿Me puedes prestar tu libro? - Sí, claro. Kannst du mir dein Buch leihen? Ja, klar. 
Para llegar al trabajo a las ocho, tengo que 
levantarme a las seis. 

Um8:00 Uhr zur Arbeit zu kommen, muss ich  
um 6:00 Uhr aufstehen. 

Debes caminar más. Du muss mehr laufen. 
Tienes que mover el coche. Du musst das Auto bewegen. 
Tienes que pagar las clases. Du musst für den Unterricht bezahlen. 
¿Tengo que ponerme esta camisa? Es que no me 
gusta nada. 

Muss ich dieses Hemd tragen? Es gefällt mir überhaupt nicht. 

Tienes que aprender inglés. Du muss Englisch lernen. 
No puedo ir. Ich kann nicht gehen. 
Lucía tiene que hacer todos los días la comida 
para su familia. 

Lucie muss jeden Tag das Essen für ihre Familie zubereiten. 

Podemos ir juntos. Wir können zusammen gehen. 
Tenemos que comprar un kilo y medio de patatas. Wir müssen eineinhalb Kilo Kartoffeln kaufen. 
¿Cuándo tienes que partir? Wann musst du weggehen? 
¿A qué hora tienes que empezar a trabajar? Wann musst du mit der Arbeit anfangen? 
Tienes que empezar por el principio. Du musst ganz am Anfang beginnen. 
Tienes que hacer cola. Du muss dich anstellen. 
Tienes que terminar antes de las 2. Du musst vor zwei Uhr fertig sein. 
Tienes que cuidarte un poco. Du musst ein bisschen um dich selbst kümmern. 
Tienes que pedir perdón. Du musst um Vergebung bitten. 
¿Puedo ayudarte en algo? Kann ich dir helfen? 
No puedo cambiar mis sentimientos. Ich kann meine Gefühle nicht ändern. 
¿Puedo ayudar? Kann ich helfen? 
Tienes que darme una explicación. Dz musst mir eine Erklärung geben. 
Tienes que estudiar más. Du musst mehr studieren. 
Tienes que entrar en casa ya. Du muss schon das Haus betreten. 
No te oigo, ¿puedes hablar alto? Ich höre dich nicht, kannst du lauter sprechen? 
Tengo que escribir mil palabras. Ich muss tausend Wörter schreiben. 
No puedes seguir así. So kannst du nicht weitermachen. 
Pedro tose sin parar, tiene que dejar de fumar. Pedro hustet unaufhörlich, er muss mit dem Rauchen  

aufhören. 
No podéis ir, especialmente tú. Ihr konnt nicht gehen, vor allem nicht du. 
No puedes preguntar nada. Du kannst keine Fragen stellen. 
Tengo que ir a la tienda. Ich muss zum Laden gehen. 
Perdona, ¿me puedes decir la hora? Entschuldigung, kannst du mir sagen, wie spät es ist? 
Por la tarde tenemos que ir a casa de Julia. Wir müssen heute Nachmittag zu Julia gehen. 
Tienes que llamar a casa. Du musst zu Hause anrufen. 
Tienes que ir personalmente. Du muss persönlich hingehen. 
No puedes traer nada. Du kannst nichts mitbringen. 
Tienes que tomar la medicina. Du musst deine Medizin nehmen. 
Luisa tiene que llamar a sus padres. Luisa muss ihre Eltern anrufen. 
Debe estudiar para aprobar. Sie muss lernen, um zu bestehen. 
Tienes que verlo. Das musst du sehen. 
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¿Puedes escuchar algo? Kannst du etwas anhören? 
Tú también puedes ir. Du kannst auch gehen. 
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61_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_Wortschatz_Hören Sie! 
me queda passt zu mir (Kleidung) 
lo es, sie 
falda Rock 
blusa Bluse 
me los llevo Ich werde sie nehmen 
qué te parece was hältst du von 
bar Bar 
te los llevas Du nimmst sie 
le queda passt zu ihm, passt zu ihr 
lo es 
por teléfono per Telefon 
por todas partes überall 
oyes du hörst 
los sie 
lo es 
dar - da, dad geben - gib - gebt 
lo es, ihn 
le im, ihr 
recado Nachricht 
traje Anzug 
minifalda Minirock 
me mich 
calcetines Socken 
entrada Eingang 
sudadera Sweatshirt 
casarse heiraten 
me lo llevo Ich nehme es. 
tomar un café einen Kaffee trinken 
parada Haltestelle 
os  euch 
dar, dado, dando geben, gegeben, gebend 
marrón braun 
me la pruebo Ich werde sie anprobieren. 
alquilar mieten 
la  sie 
prometo Ich verspreche 
fuerzas Kräfte 
estrecho eng 
lo es 
llamar - llamo, llamas, llama, llamamos, llamáis, 
llaman 

anrufen - ich rufe an- sie rufen an 
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62_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_Wortschatz 
Übersetzen Sie! 
Bluse blusa 
es lo 
Ich werde sie nehmen me los llevo 
eng estrecho 
sie la  
es, ihn lo 
Nachricht recado 
geben, gegeben, gebend dar, dado, dando 
braun marrón 
Minirock minifalda 
Ich nehme es. me lo llevo 
Eingang entrada 
es lo 
sie los 
überall por todas partes 
du hörst oyes 
es lo 
im, ihr le 
einen Kaffee trinken tomar un café 
passt zu ihm, passt zu ihr le queda 
mich me 
was hältst du von qué te parece 
per Telefon por teléfono 
Ich verspreche prometo 
Ich werde sie anprobieren. me la pruebo 
anrufen - ich rufe an- sie rufen an llamar - llamo, llamas, llama, llamamos, llamáis, llaman 
heiraten casarse 
Du nimmst sie te los llevas 
Socken calcetines 
Anzug traje 
mieten alquilar 
es, sie lo 
euch os  
Sweatshirt sudadera 
Rock falda 
passt zu mir (Kleidung) me queda 
Haltestelle parada 
Bar bar 
geben - gib - gebt dar - da, dad 
Kräfte fuerzas 
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63_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_ Erklärung 

 
Die akzentfreien Personalpronomen werden als indirekte Objekte (3. Fall) und direkte Objekte (4. Fall) verwendet. 
Diese Pronomenformen stehen nie nach Präpositionen und müssen immer in Verbindung mit einem Verb stehen.   
 
3. Fall (indirektes Objekt) - an wen, an was  
 
me  mir                  me escribe                 er schreibt mir  
te  dir                te escribe                er schreibt dir  
le ihm                le escribe               er schreibt ihm 
le  ihr                  le escribe                er schreibt ihr  
le ihnen                le escribe               er schreibt Ihnen  
nos uns                  nos escribe                er schreibt uns  
os euch                  os escribe                er schreibt euch  
les ihnen              les escribe                er schreibt ihnen  
    
4. Fall (direktes Objekt) - wen, was  
 
me mich    me conoce     er kennt mich  
te  dich  te conoce     er kennt dich  
lo  ihn    lo conoce                      er kennt ihn  
la  sie    la conoce     er kennt sie  
lo, la  Sie  lo, la conoce       er kennt Sie 
nos uns   nos conoce     er kennt uns  
os  euch    os conoce     er kennt euch  
los sie (Männer) los conoce    er  kennt sie  
las sie  (Frauen)  las conoce     er kennt sie  
 
 Es wird empfohlen, den vierten Fall des Pronomens él mit der Form lo zu verwenden.  
Bezieht sich das Pronomen auf eine Person, wird in Spanien häufig die Form le verwendet.  
 
Le veo cadadía en la biblioteca.   Ich sehe ihn jeden Tag in der Bibliothek.   
¿Conoces este diccionario?    Sí, lo conozco.      Kennst du  dieses Wörterbuch?  
                                                                                     Ja, ich kenne es.   
 
Die Pronomen usted, ustedes werden im direkten Objekt folgendermassen verwendet: 
für  Masculinum - Lo für Singular (in Spanien auch le), los für Plural und für Femininum  
- la (Singular) und las (Plural).  
 
Im 4. Fall müssen wir also unterscheiden, ob wir eine Frau oder einen Mann ansprechen.   
Señores, los invito a mi casa.       Meine Herren, ich lade Sie in mein Haus ein.  
Señora Martínez, la espero en el restaurante Gong.   

Frau Martinez, ich warte im Gong Restaurant auf Sie.   
 
Die Stellung der Pronomen in einem Satz:  
 
Unausgesprochene Formen von Pronomen stehen vor dem Verb.   
 
Nos esperan a las tres.     Sie warten auf uns um 3.   
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Die Verneinung  NO steht vor dem Pronomen und auch vor dem Verb.   
 
No nos esperan a las tres.                    Sie warten nicht auf uns in 3.   
 
Bei einem Verb mit Infinitiv wird das Pronomen nach dem Infinitiv oder vor dem Temporal gesetzt. 
 Das NO  steht vor dem Verb.   
 
Yo voy a probarlos.      Yo los voy a probar.         Ich werde sie anprobieren.   
Yo no voy a probarlos.        Ich werde sie nicht anprobieren.  
 
Bei einem Verb mit Gerundium wird das Pronomen entweder nach dem Gerundium oder vor dem Verb gesetzt .  
Das NO  steht vor dem Verb. 
 
Está preparándolo.                Lo está preparando.               Er bereitet es vor  
No está preparándolo.              No lo está preparando.         Er bereitet es im Moment nicht vor.  
 
Bei der positiven Befehlsform stehen die Pronomen nach dem Verb in Form eines Befehls.    
 
¡Estudialo bien!                       Studiere es gut!  
¡Llámenos el domingo!                     Rufen Sie uns am Sonntag an!  
 
Im Falle des negativen Befehlsmodus stehen die Pronomen vor dem Verb in Form eines Befehls. Im Falle eines  
negativen Befehls verwenden die Verben die Konjunktivform im Präsens, auf die wir später noch eingehen werden.  
 
No lo hagas.                                                               Tue es nicht.   
No la traigan.                                                               Ziehen Sie es nicht an.   
 
Die Stellung von zwei Personalpronomen in einem Satz 
 
Treffen zwei Pronomen im selben Verb zusammen, von denen eines ein indirektes  
Objekt(3. Fall) und das andere das direkte Objekt (4. Fall) ist, steh das indirekte Objekt  
vor dem direkten Objekt.  
 
Me lo da.    Er gibt es mir. 
Me la da.    Er gibt sie  mir  
 
In der 3. Person Singular und Plural wechseln die Formen der 3. Person le, les vor lo, la, los, las zu se.  
 
Alicia le explica dónde está el restaurante.                      Alicia erklärt ihm, wo das Restaurant ist.   
Alicia se lo explica.      Alicia erklärt es ihm.  
El camarero les trae la sopa.                     Der Kellner bringt ihnen die Suppe.  
El camarero se la trae.         Der Kellner bringt sie  ihnen.  
 
Bei einem Verb mit einem Gerundium stehen die Pronomen nach dem Gerundium oder vor dem Verb. 
Das NO steht vor dem Verb. 
 
Te estoy dando mi dirección.                                             Ich gebe dir meine Adresse.  
Te lo estoy dando.                                   Ich gebe sie dir. 
Estoy dandotelo.                               Ich gebe sie  dir. 
No te lo estoy dando.                                  Ich gebe sie dir  nicht. 
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No estoy dándotelo.                                                Ich gebe sie dir nicht. 

64_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_Kontext Sätze 
Hören Sie! 
La falda marrón te queda estrecha. Der braune Rock ist zu eng für dich. 
Te espero en la parada del tranvía. Ich warte an der Straßenbahnhaltestelle auf dich. 
Señor, ¿le quedan bien los zapatos? - Sí, me los 
llevo. 

Mein Herr, passen Ihnen diese Schuhe? Ja, ich werde 
 sie nehmen. 

Estos pantalones te quedan estupendamente, ¿te 
los llevas? 

Diese Hose passt dir perfekt, wirst du sie nehmen? 

Esta noche voy a cenar con Miguel. Me invita. Ich gehe heute Abend mit Miguel essen. Er lädt mich ein. 
Señora, ¿le queda bien la blusa? - Es demasiado 
grande. 

Ma'am, passt Ihnen diese Bluse? Sie ist zu groß. 

Nos gusta mucho este piso. Lo queremos alquilar. Diese Wohnung gefällt uns sehr gut. Wir möchten sie mieten. 
José no está. ¿Quiere dejarle algún recado? Jose ist nicht da. Willst du ihm eine Nachricht hinterlassen? 
No lo quiero oír. Ich will es nicht hören. 
Juana, ¿me queda bien este traje? Juana, passt mir der Anzug? 
Juana tiene un coche nuevo. - Sí, lo veo en la calle. Juana hat ein neues Auto. - Ja, ich sehe es auf der Straße. 
Dame la mano. Gib mir deine Hand. 
No me quedan fuerzas. Ich habe keine Kraft mehr. 
¿Queréis tomar un café? Os invito. Möchtet ihr einen Kaffee trinken gehen? Ich lade euch ein. 
Mi novia me llama todos los días. Meine Freundin ruft mich jeden Tag an. 
Cristina, te quiero. ¿Quieres casarte conmigo? Christine, ich liebe dich. Willst du mich heiraten? 
¿Qué te parecen estos colores? Was hältst du von diesen Farben? 
Te espero en la entrada del cine. Ich warte am Eingang des Kinos auf dich. 
Este jersey me gusta. ¿Me lo puedo probar? Ich mag diesen Pullover. Kann ich ihn anprobieren? 
Estos zapatos marrones me quedan mal. Diese braunen Schuhe passen mir nicht. 
Este traje es muy bonito pero te queda grande. Der Anzug ist sehr schön, aber er ist zu groß für dich. 
Siempre te veo por todas partes. Ich sehe dich immer und überall. 
¿No conoces a Bea? Mañana te la voy a presentar. Du kennst Bea nicht? Ich werde sie dir morgen vorstellen. 
Aquí tengo el último disco de Shakira. ¿Quieres 
escucharlo? 

Ich habe hier die neueste CD von Shakira. Willst du 
 sie hören? 

La minifalda le queda muy bien a Ana. Anna sieht in diesem Minirock sehr hübsch aus. 
¡Qué música tan moderna! ¿La oyes? Was für eine moderne Musik! Kannst du sie hören? 
Te lo prometo. Das verspreche ich dir. 
Estos pantalones me quedan estrechos, ¿no te 
parece? 

Die Hose ist mir zu eng, findest du nicht? 

No lo puedes tener todo. Du kannst nicht alles haben. 
¿Te gusta esta falda azul? - Sí, es muy elegante, 
¿me la pruebo? 

Gefällt dir dieser blaue Rock? - Ja, er ist sehr elegant,  
soll ich ihn anprobieren? 

José, ¿y tus deberes? - Estoy terminándolos. José, was ist mit deinen Hausaufgaben? Ich bin gerade dabei,  
sie zu erledigen. 

No la dejes salir. Lass sie nicht rausgehen. 
No sé que darle. Ich weiß nicht, was ich ihm geben soll. 
Este vestido largo le queda muy bien a Teresa. Tereza sieht sehr hübsch aus in diesem langen Kleid. 
Esta sudadera te queda grande. Dieses Sweatshirt ist zu groß für dich. 
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Este jersey me gusta mucho. Me lo llevo. Dieser Pullover gefällt mir sehr gut. Ich werde ihn nehmen. 
Te espero en el bar. Ich warte auf dich an der Bar. 
Nos llevamos estos calcetines. ¿Qué precio 
tienen? 

Wir nehmen diese Socken. Wie viel kosten sie? 

Te invito a tomar un café. - Lo siento, no puedo. Ich lade dich auf einen Kaffee ein. Tut mir leid, ich kann nicht. 
Mis padres me llaman por teléfono todos los días. Meine Eltern rufen mich jeden Tag an. 

65_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_Kontext Sätze 
Übersetzen Sie! 
Wir nehmen diese Socken. Wie viel kosten sie? Nos llevamos estos calcetines. ¿Qué precio tienen? 
Ich weiß nicht, was ich ihm geben soll. No sé que darle. 
José, was ist mit deinen Hausaufgaben? Ich bin 
gerade dabei, sie zu erledigen. 

José, ¿y tus deberes? - Estoy terminándolos. 

Anna sieht in diesem Minirock sehr hübsch aus. La minifalda le queda muy bien a Ana. 
Was für eine moderne Musik! Kannst du sie 
hören? 

¡Qué música tan moderna! ¿La oyes? 

Ich will es nicht hören. No lo quiero oír. 
Diese braunen Schuhe passen mir nicht. Estos zapatos marrones me quedan mal. 
Juana, passt mir der Anzug? Juana, ¿me queda bien este traje? 
Juana hat ein neues Auto. - Ja, ich sehe es auf der 
Straße. 

Juana tiene un coche nuevo. - Sí, lo veo en la calle. 

Ich gehe heute Abend mit Miguel essen. Er lädt 
mich ein. 

Esta noche voy a cenar con Miguel. Me invita. 

Tereza sieht sehr hübsch aus in diesem langen 
Kleid. 

Este vestido largo le queda muy bien a Teresa. 

Gefällt dir dieser blaue Rock? - Ja, er ist sehr 
elegant, soll ich ihn anprobieren? 

¿Te gusta esta falda azul? - Sí, es muy elegante,  
¿me la pruebo? 

Ma'am, passt Ihnen diese Bluse? Sie ist zu groß. Señora, ¿le queda bien la blusa? - Es demasiado grande. 
Ich mag diesen Pullover. Kann ich ihn 
anprobieren? 

Este jersey me gusta. ¿Me lo puedo probar? 

Lass sie nicht rausgehen. No la dejes salir. 
Diese Hose passt dir perfekt, wirst du sie 
nehmen? 

Estos pantalones te quedan estupendamente, ¿te los llevas? 

Was hältst du von diesen Farben? ¿Qué te parecen estos colores? 
Ich sehe dich immer und überall. Siempre te veo por todas partes. 
Dieses Sweatshirt ist zu groß für dich. Esta sudadera te queda grande. 
Ich warte an der Straßenbahnhaltestelle auf dich. Te espero en la parada del tranvía. 
Ich habe hier die neueste CD von Shakira. Willst 
du sie hören? 

Aquí tengo el último disco de Shakira. ¿Quieres escucharlo? 

Diese Wohnung gefällt uns sehr gut. Wir möchten 
sie mieten. 

Nos gusta mucho este piso. Lo queremos alquilar. 

Meine Freundin ruft mich jeden Tag an. Mi novia me llama todos los días. 
Meine Eltern rufen mich jeden Tag an. Mis padres me llaman por teléfono todos los días. 
Ich habe keine Kraft mehr. No me quedan fuerzas. 
Der Anzug ist sehr schön, aber er ist zu groß für 
dich. 

Este traje es muy bonito pero te queda grande. 
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Dieser Pullover gefällt mir sehr gut. Ich werde ihn 
nehmen. 

Este jersey me gusta mucho. Me lo llevo. 

Christine, ich liebe dich. Willst du mich heiraten? Cristina, te quiero. ¿Quieres casarte conmigo? 
Gib mir deine Hand. Dame la mano. 
Die Hose ist mir zu eng, findest du nicht? Estos pantalones me quedan estrechos, ¿no te parece? 
Der braune Rock ist zu eng für dich. La falda marrón te queda estrecha. 
Ich lade dich auf einen Kaffee ein. Tut mir leid, ich 
kann nicht. 

Te invito a tomar un café. - Lo siento, no puedo. 

Mein Herr, passen Ihnen diese Schuhe? Ja, ich 
werde sie nehmen. 

Señor, ¿le quedan bien los zapatos? - Sí, me los llevo. 

Möchtet ihr einen Kaffee trinken gehen? Ich lade 
euch ein. 

¿Queréis tomar un café? Os invito. 

Du kannst nicht alles haben. No lo puedes tener todo. 
Jose ist nicht da. Willst du ihm eine Nachricht 
hinterlassen? 

José no está. ¿Quiere dejarle algún recado? 

Das verspreche ich dir. Te lo prometo. 
Ich warte am Eingang des Kinos auf dich. Te espero en la entrada del cine. 
Du kennst Bea nicht? Ich werde sie dir morgen 
vorstellen. 

¿No conoces a Bea? Mañana te la voy a presentar. 

Ich warte auf dich an der Bar. Te espero en el bar. 

66_LekƟon 10_Pronomen im driƩen und vierten Fall_Hören Sie auf Spanisch! 
No lo puedes tener todo. Du kannst nicht alles haben. 
No sé que darle. Ich weiß nicht, was ich ihm geben soll. 
Este jersey me gusta mucho. Me lo llevo. Dieser Pullover gefällt mir sehr gut. Ich werde ihn nehmen. 
Juana, ¿me queda bien este traje? Juana, passt mir der Anzug? 
Aquí tengo el último disco de Shakira. ¿Quieres 
escucharlo? 

Ich habe hier die neueste CD von Shakira. Willst du sie hören? 

Señor, ¿le quedan bien los zapatos? - Sí, me los 
llevo. 

Mein Herr, passen Ihnen diese Schuhe? Ja, ich werde 
 sie nehmen. 

¿No conoces a Bea? Mañana te la voy a presentar. Du kennst Bea nicht? Ich werde sie dir morgen vorstellen. 
Nos llevamos estos calcetines. ¿Qué precio 
tienen? 

Wir nehmen diese Socken. Wie viel kosten sie? 

La minifalda le queda muy bien a Ana. Anna sieht in diesem Minirock sehr hübsch aus. 
Cristina, te quiero. ¿Quieres casarte conmigo? Christine, ich liebe dich. Willst du mich heiraten? 
José no está. ¿Quiere dejarle algún recado? Jose ist nicht da. Willst du ihm eine Nachricht hinterlassen? 
Te espero en el bar. Ich warte auf dich an der Bar. 
Siempre te veo por todas partes. Ich sehe dich immer und überall. 
Nos gusta mucho este piso. Lo queremos alquilar. Diese Wohnung gefällt uns sehr gut. Wir möchten sie mieten. 
Te espero en la entrada del cine. Ich warte am Eingang des Kinos auf dich. 
Esta sudadera te queda grande. Dieses Sweatshirt ist zu groß für dich. 
Te invito a tomar un café. - Lo siento, no puedo. Ich lade dich auf einen Kaffee ein. Tut mir leid, ich kann nicht. 
Mis padres me llaman por teléfono todos los días. Meine Eltern rufen mich jeden Tag an. 
Este vestido largo le queda muy bien a Teresa. Tereza sieht sehr hübsch aus in diesem langen Kleid. 
Señora, ¿le queda bien la blusa? - Es demasiado 
grande. 

Ma'am, passt Ihnen diese Bluse? Sie ist zu groß. 

No me quedan fuerzas. Ich habe keine Kraft mehr. 
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Te lo prometo. Das verspreche ich dir. 
Estos pantalones me quedan estrechos, ¿no te 
parece? 

Die Hose ist mir zu eng, findest du nicht? 

José, ¿y tus deberes? - Estoy terminándolos. José, was ist mit deinen Hausaufgaben? Ich bin gerade dabei, 
 sie zu erledigen. 

Dame la mano. Gib mir deine Hand. 
Este jersey me gusta. ¿Me lo puedo probar? Ich mag diesen Pullover. Kann ich ihn anprobieren? 
Juana tiene un coche nuevo. - Sí, lo veo en la calle. Juana hat ein neues Auto. - Ja, ich sehe es auf der Straße. 
¿Te gusta esta falda azul? - Sí, es muy elegante, 
¿me la pruebo? 

Gefällt dir dieser blaue Rock? - Ja, er ist sehr elegant,  
soll ich ihn anprobieren? 

¿Qué te parecen estos colores? Was hältst du von diesen Farben? 
Estos pantalones te quedan estupendamente, ¿te 
los llevas? 

Diese Hose passt dir perfekt, wirst du sie nehmen? 

Te espero en la parada del tranvía. Ich warte an der Straßenbahnhaltestelle auf dich. 
Este traje es muy bonito pero te queda grande. Der Anzug ist sehr schön, aber er ist zu groß für dich. 
La falda marrón te queda estrecha. Der braune Rock ist zu eng für dich. 
Esta noche voy a cenar con Miguel. Me invita. Ich gehe heute Abend mit Miguel essen. Er lädt mich ein. 
¿Queréis tomar un café? Os invito. Möchtet ihr einen Kaffee trinken gehen? Ich lade euch ein. 
Estos zapatos marrones me quedan mal. Diese braunen Schuhe passen mir nicht. 
¡Qué música tan moderna! ¿La oyes? Was für eine moderne Musik! Kannst du sie hören? 
No la dejes salir. Lass sie nicht rausgehen. 
Mi novia me llama todos los días. Meine Freundin ruft mich jeden Tag an. 
No lo quiero oír. Ich will es nicht hören. 

 
 

  
 

 

 

  



 155 

 

 

 


